
На сельскохозяйственной ярмарке, которая  ►

пройдет 24 сентября в Новоульяновске, 
можно будет получить консультации врачей.

В регионе разработают стандарт   ►
содержания МКД начиная от входной  
группы и двора и заканчивая подъездами.

Около  ► 1 000 посетителей в день  
составит пропускная способность нового 
ФОКа «Орион».

С  ► 1 октября Ульяновский  
автомобильный завод выходит  
на пятидневную рабочую неделю.

  ► 80% должен достичь уровень  
газификации населенных пунктов к 2021 году.

Выбор сделан
№ 38 (143), 21 сентября 2016
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Без авто - жизнь не то
Завтра, 22 сентября, весь мир будет отмечать День отка-

за от личного автотранспорта. Жители некоторых городов 
в Швейцарии, например, уже полностью пересели на ве-
лосипеды: говорят, это улучшает экологическую ситуацию, 
ликвидирует пробки как явление, да и для здоровья полез-
но. А вы представляете Ульяновск без машин?

Родом из военного детства 
Если вы хотите по-

нять всю глубину и не-
обходимость патрио-
тизма - непоказного, 
истинного, послушай-
те, как Василий Ла-
новой рассказывает 
о своем военном дет-
стве, как читает стихи о 
войне. По-человечески 
поймете и переживете 
многое.

среда обитания à гости культурного форумаà

18 сентября, кроме депутатов Госдумы,  
в девяти российских регионах определялись с руководителями. 
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цитата неделиà

реализовано продукции на ярмарке 
в Засвияжском районе.

цифра неделиà

10
миллионов  

рублей 

фотофактà
В праздник иконы  Бо-
жией Матери «Неопали-
мая Купина» 17 сентября  
в храмах области прош-
ли праздничные мо-
лебны для сотрудников 
МЧС. Пожарные назы-
вают ее своей покро-
вительницей и заступ-
ницей. Во все времена 
огнеборцы почитали 
христианские святыни, 
а в дореволюционной 
России у пожарных был 
свой девиз: «Богу - хва-
ла, ближнему - защита».

Дорогие земляки!
Хочу искренне поблагодарить 

вас за доверие и неоценимую 
поддержку, которую вы оказали 
мне на этих выборах. Значит, мы 
с вами идем одной дорогой, и 
мы на правильном пути. Значит, 
вы верите мне как губернатору, 
верите моей команде. Ваше 
доверие особенно дорого, и 
поэтому я открыто заявляю: мы 
выполним все свои обещания. 
Мы сделаем то, о чем нас проси-
ли на многочисленных встречах с 
населением.

Мы будем строить работу, 
учитывая мнение всех поли-
тических сил в Ульяновской 
области, чтобы дать максимум 
для улучшения жизни наших 
граждан. В ближайшее время 
мы проведем встречу со всеми 
участниками этой избиратель-
ной кампании. Мы обсудим не 
только итоги, но и их предложе-
ния по улучшению социально-
экономического развития реги-

она и обязательно используем 
лучший опыт.

Мы одержали победу открыто и 
честно. Как мы и гарантировали, 
выборы прошли без нарушений, 
стерильно. И произошло это в 
первую очередь благодаря вам. 
Это показатель зрелости и со-
знательности нашего общества. 
Те, кто пришел на избирательные 
участки, по-настоящему поддер-
жали нашу страну. Поддержали 
президента и его партию. Ре-
зультаты голосования в очеред-
ной раз доказали, что «Единая 
Россия» - главная, и что особенно 
важно, народная политическая 
сила страны. И я искренне рад, 
что и Ульяновская область внесла 
свой вклад в достижение целей и 
решение задач, которые она ста-
вит перед нами для того, чтобы 
наш великий многонациональный 
единый народ жил по-настоящему 
счастливо и благополучно.

Искренне ваш  
Сергей МОРОЗОВ

Иван СОНИН

В Ульяновской области  
стартовал очередной этап игр 
Ночной лиги русского хоккея. 

На минувшей неделе в Ледо-
вом дворце «Волга-Спорт-Арена» 
прошли первые игры Ночной лиги 
русского хоккея. Это уже третий 
сезон региональных любитель-
ских соревнований по хоккею с 
мячом. Впервые он был органи-
зован в 2014 году. 

Ночная лига русского хоккея 
стала в свое время новшеством 
Ульяновской области. Сейчас в 

ней участвуют уже 14 команд. 
Игры они будут проводить позд-
но вечером, когда в Ледовом 
дворце заканчиваются трениров-
ки хоккейной детско-юношеской 
школы и массовое катание. 

Примечательно, что участни-
ками игр в этом году станут и 
довольно известные ульяновские 
хоккеисты. Например, Дмитрий 
Коваль и Сергей Гончаков. По 
мнению руководителя област-
ной федерации хоккея с мячом 
Марата Шакурова, это добавит 
непрофессиональным игрокам 
дополнительного стимула для 
побед. 

Обращение 
врио губернатора Ульяновской области Сергея Морозова 

Ночь - пора играть

Весной этого года научно-
технический музей истории трак-
тора, Союз машиностроителей 
России, федеральный Политех-
нический музей и «Концерн «Трак-
торные заводы» приступили к не 
совсем обычной переписи. Они 
составляют список тракторов, ко-
торые стоят в населенных пунктах 
страны в качестве памятников. 
Колесных и гусеничных трудяг, 
навечно вставших на постамент, в 
России тысячи. Переписывать их 
будут до 1 декабря 2017 года. Ско-
рее всего, дойдут и до тех, что стоят 
в Ульяновской области. А мы пока 
вспомним о некоторых из них.

С поля на поСт
Наверное, самым молодым 

трактором-памятником у нас 
в области можно считать Т-54, 
установленный в Тереньге воз-
ле поселковой администрации. 
Свое место на постаменте гу-
сеничная машина заняла в 2007 
году - в день, когда отмечалось 
325-летие Тереньги. Трактор этот 
долгое время работал на полях 
Тереньгульского района. И даже 
известно имя человека, который 
сидел в нем за фрикционами, - 
Андрей Потапов.

А вот, пожалуй, самым извест-

ным трактором-памятником в 
Ульяновской области является 
колесный «Универсал-2», уста-
новленный в Новой Малыкле еще 
в 1969 году. Во всяком случае, 
именно о нем мы вспомнили 
первым, когда заговорили на эту 
тему.

Как отмечает директор депар-
тамента культурного наследия 
минкульта Ульяновской области 
Шарпудин Хаутиев, трактор этот 
подлинный. Собран он был на 
Владимирском тракторном заво-
де, судя по всему, после войны. 
Во всяком случае, во Владими-
ре такие машины выпускали с  
1944-го по 1955-й. В новома-
лыклинском районе лет десять 
успешно работал. А 25 октября 
1969-го был «назначен» памят-
ником в честь 40-летия начала 
коллективизации. Официально это 
единственный трактор-памятник 
«Универсал» в Ульяновской обла-
сти. Но, судя по всему, это не так.

Игорь УЛИТИН

Тракторы, стоящие на пьедесталах  
в виде памятников, мы воспринимаем  
как нечто само собой разумеющееся.  
А ведь и у них есть своя история.

Председатель центральной  
избирательной комиссии России 
Элла ПаМфИЛОВа:

- Я могу оценить очень 
высокий уровень прозрачности 
в том, что касается 
избирательной комиссии и 
хода голосования.  
В большинстве регионов 
наши коллеги этот уровень 
прозрачности обеспечили.

Тереньгульский Т-54 - пожалуй, самый молодой трактор-памятник.  
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Событийный турмаршрут
Пять ульяновских проектов стали 

победителями финала регионально-
го этапа Уральского и Приволжского 
федеральных округов Националь-
ной премии в области событийного 
туризма: фестивали национальных 
и неолимпийских видов спорта, рус-
ских свадебных обрядов, «Соединяя 
берега», культурный форум, празд-
ник «К Аксакову заветною тропой». 
Им предстоит побороться за право 
называться лучшими туристическими 
событиями на всероссийском этапе 
13-15 октября в Ярославле.

Тренировочный полет
В институте гражданской авиации 

имени Б.П. Бугаева начнут готовить 
специалистов для полетов на Boeing 
737NG. Для этого в учреждении запу-
щен новый тренажерный комплекс.

С новой дорогой
Завершен ремонт участка трассы Са-

ранск - Сурское - Ульяновск в районе  
с. Елизаветино. На обновление транс-
портной магистрали из федерального 
бюджета выделено 403 млн рублей. При-
менялась технология по укладке верхнего 
слоя дорожного покрытия из щебеночно-
мастичного асфальтобетона.

короТкоà

Иван СОНИН

Если верить народным при-
метам, то у нас уже неделю 
как должно царить бабье лето 
вместе с теплыми солнечными 
деньками и золотой осенью. 
Но вместо этого природа нам 
«выдала» дожди, серое небо и 
температуру, едва перевали-
вающую за 10 градусов. 

Так что же, бабьего лета-2016 
не будет? Синоптики успокаи-
вают: надежда на потепление в 
конце сентября все-таки есть! По-
научному бабье лето называется 
«возврат тепла». И, по прогнозам 
Ульяновского областного метео-
центра, произойти этот возврат 
должен буквально со дня на день. 

- На этой неделе на террито-
рию Ульяновской области дол-
жен прийти средиземноморский 
циклон, - рассказывает началь-

ник отдела прогнозов Ульянов-
ского областного метеоцентра 
Альмира Бурнаева. - Циклон, ко-
нечно, принесет с собой дожди. 
Но так как он южный, то принесет 
с собой и теплый воздух. 

Правда, как скоро дождливая, 
пусть и относительно приятная, 
погода сменится на теплую и 
солнечную, синоптики ответа не 
дают. Возможно, недельку нам 
еще придется потерпеть. Но 
ради бабьего лета - потерпим?

ЧелябинСк или 
ленинград?

Возле краеведческого музея в 
Старой Кулатке тоже стоит трак-
тор.

- Это трактор Челябинского 
тракторного завода - один из 
первых, что в 1930-е поступил в 
Старокулаткинский район, в село 
Вязовый Гай, - рассказывает ди-
ректор музея Роза Байбикова.

По словам Розы Мударисовны, 
эта машина использовалась на 
полях довольно долго. До конца 
1960-х, как минимум. Трудовой 
путь трактор закончил в селе Бах-
теевка, в одноименном совхозе. 
В начале 1970-х его перевезли в 
Старую Кулатку, где он сначала...
просто стоял. А в 1984 году его 

водрузили на постамент воз-
ле нового двухэтажного здания 
музея.

В этом рассказе есть одна за-
гвоздка. ЧТЗ выпускал гусенич-
ные тракторы. А на постаменте 
у старокулаткинского музея сто-
ит… колесный. Причем внешне 
он один в один «Универсал-2». 
Скорее всего, это он и есть. И 
если он действительно собран в 
1930-е, то его сделали в Ленин-
граде.

К слову, одна из целей «всерос-
сийской тракторной переписи» 
- это именно внести ясность в то, 
какой именно трактор стоит на 
постаменте. Возможно, если она 
дойдет до Старой Кулатки, то вы-
яснится, что это вовсе не челябин-
ская машина.

http://ulpravda.ru/narodka
обСудиТь Тему на СайТе

Где ты, бабье лето?

- Иногда 
оказывается: 
на постаменте 
установлен 
один трактор, 
а на памятной 
табличке 
содержится 
информация 
о совершенно 
другой 
модели. Или 
указатель вовсе 
отсутствует. 
Акция призвана 
обратить 
общественное 
внимание на 
раритетную 
технику, донести 
до молодых 
поколений память 
о трудовых 
подвигах предков.

Директор научно-
технического музея 
истории трактора 
Альберт Сергеев: 

3Народная газета
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Иван ПОРФИРЬЕВ

В регионе открыли первый в Приволжье  
вертолетный центр «Хелипорт Ульяновск».

Вертолетный порт, как можно перевести на-
звание центра, станет местом, где будут про-
давать или сдавать в аренду вертолеты, а также 
проводить их техническое обслуживание. Здесь 

собираются создать учебный центр для будущих 
пилотов гражданских «железных стрекоз». В 
общем, в хелипорте разве что собирать вертоле-
ты не будут. 

Ульяновской области вертолетный центр при-
несет пользу тем, что даст больше возможностей 
санитарной авиации. Также с помощью верто-
летов планируют проводить мониторинг лесов и 
сельхозугодий. 

Вертолетный порт 

Загадочные 
трудяги
Загадочные 
трудяги



Пусть говорят

В Засвияжском районе открылся гипермаркет строительных товаров на торговой площади   ►
в 10 тысяч квадратных метров. Создано 300 новых рабочих мест, объем инвестиций составил 1,5 млрд рублей.  
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* Авторский стиль сохранен, орфография и пунктуация исправлены.

дневнИк вРИО губеРнатОРаà

Брошенная  
«Аннушка»

18 сентября в Интернете появились 
сообщения о том, что недалеко от 
Чердаклов возле дороги был найден 
брошенный… самолет. Позже эта 
информация подтвердилась, в том 
числе и представителями силовых 
органов. 

Брошенным самолетом оказался 
«кукурузник» Ан-2. Следователи, 
которые осматривали аэроплан, за-
регистрировали у него повреждение 
шасси и винта. По этой причине 
напрашивался вывод, что самолет 
совершил жесткую посадку. К со-
жалению, узнать более подробные 
обстоятельства пока не получается. 
Дело в том, что экипаж  самолета 
бросил его и скрылся в неизвестном 
направлении. Силовикам его до сих 
пор не удалось найти, хотя личности 
людей, находившихся за штурвалами, 
сейчас уже установлены. 

По имеющейся у силовиков ин-
формации, в Ульяновскую область 
аэроплан прилетел ориентировочно 
5 сентября. «Аннушку» наняло одно из 
местных предприятий, для того чтобы 
с ее помощью проводить сельскохо-
зяйственные работы. Проще говоря, 
опылять поля - или удобрениями, или 
химикатами от вредителей. Однако, 
по словам представителей след-
ственных органов, само нахождение 
этого Ан-2 в воздухе было незакон-
ным. 

- Сейчас установлено, что ни необ-
ходимого в таких случаях сертификата, 
ни разрешения Росавиации у этого 
летательного аппарата не было, - рас-
сказал старший помощник руково-
дителя Приволжского следственного 
управления на транспорте Следствен-
ного комитета Российской Федерации 
Дмитрий Захаров. 

Местные жители рассказывают, что  
самолет совершил аварийную посадку 
в субботу. У «кукурузника», по их сло-
вам, вышел из строя мотор, а до аэро-
дрома он не дотянул. В полете самолет 
еще и задел ветки деревьев.

Не дожидаясь  
пяти суток

- Во всех регионах Приволжского 
федерального округа подготовка к 
предстоящему отопительному сезону 
находится на завершающем этапе, 
- заявила на окружном совещании 
заместитель полномочного предста-
вителя президента РФ в ПФО Алсу 
Гайнутдинова. Она отметила, что для 
работы в зимних условиях уже под-
готовлено 95% жилищного фонда,  
93% котельных и центральных тепло-
вых пунктов, 94% тепловых, водопро-
водных и электрических сетей. В Улья-
новской области вся необходимая под-
готовка уже проведена. По поручению 
врио губернатора отопительный сезон 
в регионе стартовал досрочно. Изна-
чально на объекты социальной сферы 
начать подачу тепла планировалось 28 
сентября, для жилищного фонда - при 
понижении среднесуточной темпера-
туры наружного воздуха в течение пяти 
суток до плюс 8°С и ниже. Но погодные 
условия внесли свои коррективы.

На начало недели, по информа-
ции министерства промышленности, 
строительства, ЖКК и транспорта, 
отопление включено в 37% школ,  
25% детских садов, 33,8% объектов 
здравоохранения, 30% учреждений 
соцсферы, в том числе 58,9% объектов 
с круглосуточным пребыванием людей 
(интернатов, больниц).

Как сообщают специалисты про-
фильного ведомства, у жителей мно-
гоквартирных домов также есть воз-
можность подключить отопление, не 
дожидаясь положенных пяти суток. По 
информации Ульяновского филиала 
«Энергосбыт Плюс», для этого необ-
ходимо подать соответствующую за-
явку. При этом должен быть подписан 
паспорт готовности дома к отопитель-
ному периоду, должна отсутствовать 
задолженность за коммунальные услу-
ги, в доме должны работать узлы учета 
тепловой энергии. Также необходимо 
иметь решение собрания собственни-
ков жилья о включении отопления.

 Рак груди молодеет
Ежегодно 23 сентября отмечается 

День борьбы с раком груди.
- Болезнь стремительно молодеет: 

все чаще она диагностируется у людей 
в возрасте до 40 лет. При этом макси-
мальная заболеваемость отмечается 
в возрастном интервале от 50 до  
60 лет. Рак грудных желез встречается 
и у мужчин. Многие из них даже не по-
дозревают о возможности развития 
у них такого заболевания. Именно 
поэтому они не сразу обращаются 
к врачам, что ведет к поздней диа-
гностике, несвоевременному началу 
лечения и плохим последствиям. В 
Ульяновской области на диспансер-
ном учете с этим диагнозом состоят 
на данный момент 5 719 женщин. В 
этом году впервые он зарегистриро-
ван у более 400 пациенток, в каждом 
пятом случае заболевание выявле-
но при профилактическом осмотре.  
У 67% женщин болезнь была обна-
ружена на ранних стадиях, в таких слу-
чаях очень высока вероятность полно-
го выздоровления, - говорит главврач 
Ульяновского областного клинического 
онкологического диспансера Сергей 
Панченко.

Во исполнение майских указов 
президента РФ в Ульяновской об-
ласти продолжается комплексная 
работа по раннему выявлению опухо-
левых заболеваний. До 23 сентября в 
лечебных учреждениях пройдут про-
фосмотры акушеров-гинекологов и 
онкологов-маммологов. 22 сентября 
в 14.30 в областном онкодиспансере 
состоится групповое занятие с пси-
хологом пациентов, находящихся на 
стационарном лечении. На 23 сен-
тября запланирована горячая линия 
с заведующей Центром здоровья 
женщин, кандидатом медицинских 
наук Инной Зариповой. Все же-
лающие смогут позвонить с 14.00 до 
15.00 по номеру 8 (8422) 32-76-02. 
В Барышской районной больнице  
30 сентября состоится выездная 
акция «ОнкоДесант». 

Александра Лосева 
Хакерская группа Fancy Bears опубликовала 

новую группу документов из базы Всемирного 
антидопингового агентства. Неужели это наши 
хакеры и они самые крутые в мире?)) 

Ульяновцы обсуждают в соцсетях
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14 сентября  ►
Сергей Морозов посетил новый цех по производству бинтов 
«УльяновскФармации», провел совещания с федерацией проф
союзов, по развитию автозавода, открыл молодежный иннова
ционный форум, осмотрел ремонт в поликлинике № 2, принял 
участие в церемонии вручения новой автотехники бюджетным 
учреждениям, в мероприятиях, посвященных 80й годовщине 
регионального отделения Союза художников России. 

15 сентября  ►
Глава области осмотрел новый тренажерный комплекс в инсти
туте гражданской авиации, провел лекцию для курсантов, озна
комился с ходом ремонтных работ взлетнопосадочной полосы 
аэропорта им. Н.М. Карамзина, участвовал в открытии участка 
федеральной трассы Саранск  Сурское  Ульяновск, спортцен
тра «ОРИОН», в ассамблее художников «Пластовская осень», 
пленарном заседании Международного культурного форума, 
церемонии пуска газа в поселке Крутояр Ульяновского района. 

16 сентября  ►
Врио губернатора побывал на церемонии пуска газа в Барыш
ском и Кузоватовском районах, конференции женского актива 
Ульяновска, открытии творческого сезона ДК «Губернатор
ский», встретился с золотыми медалистами XV Молодежных 
Дельфийских игр России, участниками президентской кругло
годичной творческой школы «Сириус», балета «Экситон».

17 сентября  ►
Глава региона принял участие в церемонии открытия сквера 
столетия патронного завода, в Мулловке Мелекесского района 
 восстановленного памятника героям Великой Отечественной 
войны, в Димитровграде  железнодорожного вокзала. В горо
де на Черемшане посетил праздник «День соседей», провел со
вещание по развитию велодвижения, отметил региональными 
наградами лучших машиностроителей.

18 сентября  ►
Сергей Морозов проголосовал на выборах депутатов Госдумы 
и губернатора Ульяновской области.

19 сентября   ►
На площади Ленина собрались сторонники избранного на пост 
губернатора Сергея Морозова, чтобы поздравить с победой 
в выборах. «Хочу вас поблагодарить и заверить, что буду с 
честью нести это высокое звание губернатора ордена Ленина 
Ульяновской области, что я не подведу вас и сделаю все воз
можное и невозможное, чтобы люди жили значительно лучше, 
чем они живут сегодня»,  заявил он.

20 сентября  ►
Руководитель области провел ряд деловых встреч, работал с 
документами.

Татьяна Тарасова @tmtarasova 
В Димитровграде открыт ж/д 

вокзал после реконструкции. 

Мария Абрамова @mariya.abramova73 
Миссия выполнена #выборы2016.

Людмила Сорокина @lli72 
Плохие депутаты после смерти по-

падут в ад, где будут вечно выполнять 
наказы всех своих избирателей. 

Павел Антонов @AntonovPavell 
ЦБ отозвал лицензию у димит-

ровградского Регионального 
коммерческого банка. 

Александр Яшин @zibys 
Ночи длиннее, дни короче, стыки на 

мосту неизменны. 

Жанна Назарова @JgNazarova 
Дни Москвы в Ульяновской обла-

сти: профессионалам шоу-балета 
Аллы Духовой «Тодес» дождь не 
помеха. 

Амир Галяутдинов @
amir_hg 

Совместно с город-
с к и м  у п р а в л е н и е м 
экологии привели Ма-
ришкин родник и при-
легающую территорию 
в порядок. 

 Подготовили Иван СоНИН и ольга ВАСЮКоВА



В регионе

Согласно отчетам «Корпуса наблюдателей «За чистые выборы» в ходе голосования и подсчета голосов   ►
в Ульяновской области не зарегистрировано ни одного грубого нарушения избирательного законодательства.
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Ульяновская область сделала свой выбор
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Голосуют солдаты

Соседские разговоры

18 сентября, кроме депутатов Госду-
мы, в девяти российских регионах 
определялись с руководителями. В 
семи из них прошли прямые выборы, 
в том числе и в Ульяновской области. 

Сергей Морозов возглавляет Ульянов-
скую область уже 12 лет. В 2004 году он 
победил на прямых выборах во втором 
туре. В этот раз хватило одного. По 
предварительным данным, у него 54% 
голосов. 

- У нас очень сильная команда, которая 
за достаточно короткий период вывела 
регион из самого депрессивного в Рос-
сийской Федерации в один из лидеров, 
носителей лучших практик, поэтому я 
имею полное моральное право поддер-
жать нашу команду, проголосовать за 

себя, - сказал он, опуская бюллетень в 
урну для голосования.

Политологи и эксперты единодушны 
во мнении: результаты выборов губерна-
тора Ульяновской области говорят о том, 
что ее жители не хотят кардинальных 
изменений. 

- Данные, которые есть, без сомнения, 
подтверждают - ваша победа абсолютно 
точная, поздравляем, - говорили люди 
на митинге в понедельник, наперебой 
спеша пожать руку своему губернатору.

Теперь по закону глава региона должен 
отправить правительство в отставку и 
сформировать новое. Этим людям вместе 
с губернатором и предстоит выполнить 
обещания, данные жителям в ходе изби-
рательной кампании. Инаугурация Сергея 
Морозова запланирована на 1 октября.

Корреспондент «Народной газеты» побы-
вала на избирательном участке № 2930 
в филиале Ундоровского общеобразова-
тельного лицея. 

- Мы открылись вовремя, как поло-
жено. С утра голосовать идут в основ-
ном люди старшего возраста. В этом 
году пять человек должны будут про-
голосовать впервые. Для них приготов-
лены специальные подарки - билеты 
в кино, - рассказала председатель 

избирательной комиссии Фирдания 
Зиганшина.

 Жительница села Вышки Вера Леони-
дова поделилась с нами впечатлениями:

- Я всегда стремлюсь принимать не-
посредственное участие в жизни нашей 
страны, тем более что сегодня у нас 
тройные выборы. В такой ответствен-
ный день я голосую за стабильность 
и надежность. Я уверена, что сделала 
правильный выбор.

Первые - пенсионеры

На площади Ленина в Ульяновске состоялся митинг в поддержку результатов 
выборов по итогам Единого дня голосования. 

Как на праздник
На избирательный участок 
в школе № 11 семья Не-
радовских пришла в полном 
составе: мама, папа, бабушка, 
трое детей. В беседе с кор-
респондентом «НГ» многодет-
ная мама Ольга сразу призна-
ется, что голосовать она шла с 
отличным настроением.

 - Мы видим позитивные 
изменения в нашем горо-
де и в стране. Очень много 
строится жилья, развивается 
инфраструктура. 

 Есть что добавить и много-
детному папе Евгению. Он, 
участник боевых действий, 
прежде всего обращает вни-
мание на то, как изменились 
наши Вооруженные силы и 
какого авторитета добилась 
Россия в мире.

 - На полках магазинов все 
больше российских продук-
тов и изделий, что не мо-
жет не радовать, - дружно 
продолжают родители, пока 
младшенькие, шестилетняя 
Станислава и девятилетний 
Вадим, тянут их в сторону 
буфета, откуда аппетитно 
пахнет свежей выпечкой.

 Но уплетать пирожки пока 
рано. Первым делом надо 
проголосовать, объясняют 

родители. Дети охотно согла-
шаются, и в полном составе 
семья идет к актовому залу. 

 - Надо учить детей своим 
примером, - уверена много-
детная мама. - Вот наши ро-
дители всегда ходили и до 
сих пор ходят на выборы, как 
на праздник. Моя бабушка с 
детства мне рассказывала 
про выборы. Как, когда она 
была маленькой, всем селом 
праздновали день голосо-
вания.

 Ольга заполнила паспорт-
ные данные и вместе с деть-
ми пошла к ящику с бюлле-
тенями.

 - Мама, можно я? - просит 
Вадим опустить бюллетень.

 - Конечно, давайте все по 
очереди? На всех хватит ли-
стов! - говорит мама.

 Даже кроха Станислава 
помогла папе опустить один 
из бланков.

 - Мы для страны хотим 
мира и стабильности. Хотим, 
чтобы людям в ней жилось 
лучше, поэтому такое со-
бытие, как выборы, пропу-
стить не можем, - добавляет 
Ольга.

 Гражданский долг ис-
полнен. Теперь можно и  
за пирожками.

ИТОГИ ВЫБОРОВ ГУБЕРНАТОРА  
УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ (%)

Морозов  
Сергей 

Иванович

Куринный  
Алексей 

Владимирович

Маринин  
Сергей  

Владимирович

Горячев  
Олег  

Юрьевич

Калмыков  
Олег  

Анатольевич

Сурайкин  
Максим  

Александрович

Левитас  
Лев  

Михайлович

 
 

54,33

0,88

25,46
6,57
5,55
2,56
2,44

3,34

ЕДИНАЯ 
РОССИЯ 

КПРФ

ЛДПР

СПРАВЕД-
ЛИВАЯ  

РОССИЯ

48,46

19,16
15,99

Военнослужащие срочной 
службы воинских частей на-
шего региона голосовали на 
трех избирательных участках. 

Мы посетили лицей № 4, 
где солдаты-учащиеся ре-
гионального межвидового 
учебного центра войск связи 
голосовали с 8.00 и до 12.00. 
За это время лицей центра-
лизованно посетил весь лич-
ный состав подразделений 
МРУЦа. 

- Личный состав должен 
был воспользоваться своим 

конституционным правом и 
выполнить гражданский долг. 
Инцидентов в ходе голосова-
ния не было, - прокомменти-
ровали в учебном центре.

Кстати, молодым людям, 
которые проходили срочную 
службу в прошлом году, на 
участках голосования было 
необходимо заполнить заяв-
ление в соответствии с про-
пиской. Это связано с тем, 
что в прошлом году они в со-
ставе воинских подразделе-
ний были приписаны к иным 
избирательным участкам.

В воскресенье людей в гимназии № 24 
города Ульяновска больше, чем в обыч-
ный учебный день. Здесь расположен 
избирательный участок № 3701. 

Практически в каждом разговоре про-
хожих слышны слова «выборы» и «голо-
совать». Вот у киоска останавливаются 
двое пожилых мужчин, оба с тростью. 
«Меня моя отправила голосовать», - го-
ворит один сразу после приветствия. «Я 
тоже туда иду», - отвечает его приятель. 
«Сейчас вот обед приготовлю - и на вы-
боры», - говорит женщина соседке, пока 
стоят в очереди в кассу. «Говорят, концерт 
сегодня в школе в честь выборов. Надо 
сходить посмотреть», - беседуют мамоч-
ки, идущие по тротуару к гимназии.

Народ идет без перерыва, но большой 

очереди нет. Наблюдатели говорят, что 
очереди были с утра.

Студент Алексей Кондратюк голосовал 
впервые: 

- Первый раз мне пришло в почтовый 
ящик приглашение прийти на избира-
тельный участок. Бабушка объяснила, 
что это важно, что делать выбор - это 
долг каждого из нас, и вот я здесь. Чест-
но говоря, знаю не всех политиков, 
которые были указаны в бюллетенях. 
Проголосовал за тех, кого знаю.

После того, как Алексей опустил свои 
бюллетени в урну, он пошел искать во-
лонтеров, которые раздавали проголо-
совавшим билеты на вечерний концерт: 

- Вечером с друзьями идем на Крида. 
Это приятный бонус.

Избирательным правом воспользовались  
50,53 % жителей региона.
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ИТОГИ ВЫБОРОВ ПАРТИЙ 
УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ (%)
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Если у вас есть вопросы к исполнительной, законодательной  
и судебной власти, вы можете задавать их на страницах нашей газеты

Почти 110 миллионов рублей выделено из бюджета области на социальную поддержку  ►
населения на прошлой неделе. Льготы получили более 73 тысяч человек.

брюзга неделиà
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Где тут история?
Игорь УЛИТИН

Уж сколько раз твердили миру, что 
лженаука - это бред. Но, судя по тому, 
что лженаучная литература продолжает 
встречаться на полках книжных магази-
нов, не все еще это осознали. 

Открытие нового книжного магазина в 
нашей семье воспринимается как праздник. 
Все-таки их в Ульяновске не так уж и много, 
поэтому ассортимент очередной такой тор-
говой точки хочется сразу изучить. Недавно 
новый книжный появился в одном из крупных 
торговых центров. Увидев вывеску, мы за-
вернули в магазин, и я, как любитель истори-
ческой книги, тут же направился в соответ-
ствующий отдел. Но стоило мне взглянуть на 
то, какие именно «исторические» книги лежа-
ли на полках, как я разочарованно вздохнул. 
Сияя обложками, на покупателей смотрели 
книги «историков-математиков» Фоменко и 
Носовского - тех, что однажды «высчитали», 
что хан Батый и Иван Грозный - это один и 
тот же человек. Рядом с ним стояла книга 
известного юмориста Михаила Задорнова, 
который несколько лет назад возомнил себя 
историком и лингвистом. Судя по названию, 
его творение повествовало о дохристиан-
ской истории Руси. Возле Задорнова выло-
жено еще довольно много книг, в названиях 
которых мелькали слова «славяне», «арии», 
«тайны». В общем, сплошная «неизвестная 
история» Древней Руси, которую в 99 про-
центах случаев выдумали сами же авторы. 
Даже удивительно было, как среди всей этой 
шелухи оказались книги настоящих великих 
историков - Ключевского и Карамзина. 

С разделом «Психология» все оказалось 
еще грустнее. На полках стояли издания с 
названиями в стиле «Как быть настоящей 
женщиной», «Познай себя» и все в этом 
роде. Супруга моя, психолог по образо-
ванию, увидев эти «труды», только горько 
улыбнулась. К психологии они имели такое 
же отношение, как книги Задорнова или 
Носовского к истории. 

К сожалению, такая ситуация с псевдои-
сторическими книгами не только в новом 
магазине. В абсолютном большинстве 
книжных точек отделы, посвященные 
истории, психологии, философии, забиты 
откровенными сказками, не имеющими 
ничего общего с реальной наукой. Еще 
хуже то, что в отделе с названием «Меди-
цина» нередко стоят книги с рецептами 
от сибирских травниц, а то и вообще с 
заговорами. 

Но что самое интересное, люди с боль-
шей охотой покупают книги о псевдоисто-
рии, псевдопсихологии и псевдомедицине. 
Один ульяновец лет 45, адекватный на вид, 
с пеной у рта доказывал мне, что слово 
«россияне» придумал Ельцин. А наша стра-
на, по его словам, до 1917 года называлась 
Русь. Бред сумасшедшего, не так ли? Нет, 
просто мужчина начитался книг такого псев-
доисторика, как Александр Асов, - челове-
ка, придумавшего собственную славянскую 
мифологию и дохристианскую историю. Да 
чего уж там. Едва ли не каждый человек, 
вступивший в казачество, через пару ме-
сяцев начинает считать, что это сословие 
существуют две тысячи лет. И ссылаются 
такие знатоки на книги, в которых содер-
жится подобная ахинея. Просто написаны 
они простым языком и упакованы в яркий 
переплет. 

Вопрос чиноВникуà

Заросла тропа к образованию

Гримасы настроения
Лада БЕЛОЗЕРОВА 

Хорошее настроение 
испортить проще 
простого. Причем чаще 
всего это случается по 
мелким поводам. Но, 
как известно, жизнь 
состоит из мелочей. 

Хочется иногда поехать домой 
на трамвае. Особенно, если с ра-
боты припозднишься. Экономия 
проезда по сравнению с вечерней 
маршруткой как-то поднимает 
настроение. Только не говорите 
мне, что восемь сэкономленных 
рублей не деньги! Один раз - не 
деньги, а если каждый день «из-
менять» маршрутке с трамваем?

Ну это я отвлеклась. Так вот. 
На днях сажусь в трамвай номер 
2Ю часов в девять вечера. Кон-
дуктор увлеченно пересчитыва-
ет монеты и время от времени 
почему-то спрашивает: «Кто 
на какой остановке выходит?». 
Десяток пассажиров реагируют 
по-разному: кто-то откликается, 
кто-то, видимо, не понимает во-
проса. Я в числе - последних. За 
что и поплатилась. 

Трамвай лихо пронесся мимо 
моей остановки. «Это что за 
фокусы? - удивилась я. - Вы что, 
маршруткой работате?». «Так я 
же спрашивала, где сходите!» - 
рассердилась кондуктор. «Води-

тель должен объявлять останов-
ки и останавливаться на них при 
любом количестве пассажиров и 
в любое время», - довольно ло-
гично (как мне показалось) воз-
разила я. «А нам домой скорее 
охота!» - отпарировала кондук-
тор. Железный аргумент. Будто с 
прогулки домой возвращаются, 
а не с работы, которую нужно 
делать, как положено. Водитель 
все-таки тормознула трамвай - 
посреди остановок. Пришлось 
выходить в лужу. Куда девалось 
хорошее настроение?

Ситуация вторая. Провожаю 
подругу с Ульяновского автовок-
зала. Ей ехать часа три. Решила 
она зайти в местный туалет. 
Время - 18.56. И тут выясняется, 
что на автовокзале, который 
работает до 22 часов, туалет (за 
восемь рублей) открыт только 
до 19 часов. И поскольку гроз-
ная уборщица заранее помыла 
полы, то на непонятливых по-
сетителей набросилась со всей 
отвагой. «Ходят и ходят! Что за 
бестолковые! Закрывай двери!». 
«Провинившиеся» женщины по-
пытались заметить, что семи еще 
нет. И услышали в ответ: «А мне 
домой скорей охота!». Они что, 
все сговорились? Никто не хочет 
работать, все хотят домой!

Кстати, мой коллега возвра-
щался на автобусе из Инзы в 
Ульяновск. Сами знаете - путь не-
близкий. Решил, так сказать, на 
дорожку зайти в заведение. «Так 
сегодня же воскресенье! - изуми-

лись сотрудники автостанции. - 
Туалет работает до часу дня». 

Хочется спросить у началь-
ников всех автовокзалов: кто 
придумал столь странное рас-
писание? Почему из-за такой 
мелочи людям портят настрое-
ние? Ведь это ульяновцам из-
вестно, что в нашем городе дав-
няя и неразрешаемая проблема 
с туалетами. А гости Ульяновска 
впадают в ступор.

А уж когда вам портят на-
строение после хорошего 
концерта... Тут вообще слов 
нет. После выступления заме-
чательного артиста Василия 
Ланового в фойе Ленинского 
мемориала наблюдалось стол-
потворение. По каким-то при-
чинам в главном фойе убрали 

раздевалку. А та, что в холле 
общественно-политического 
центра, для такого количества 
зрителей катастрофически мала. 
Более того, к ней надо идти по 
узкому коридору с поворота-
ми. Народ заполонил это про-
странство, что называется, вна- 
бой. Двигались, прижавшись 
друг к другу, мелкими шажками. 

М о ж н о  б ы л о ,  к о н е ч н о , 
постоять-переждать. Но ма-
ленькая неудобная раздевалка 
- это не проблема зрителя. А на 
чаше весов - хорошее настрое-
ние. В каждом этом бытовом 
случае его нам портят люди, 
которые в чем-то не справляют-
ся с элементарными обязанно-
стями. Им бы оказаться в такой 
момент на нашем месте...

Последнее время очень много говорит-
ся о благоустройстве Нижней Террасы 
в Ульяновске. На этом фоне очень 
плачевно выглядят задворки школы 
№5 по адресу: ул. Академика Сахарова, 
11. Дело в том, что в 50 метрах от нее 
поставили большой забор, огородили 
здание старого ателье вместе с ас-
фальтовой дорожкой. Забор перекрыл 
подходы к учреждению. Детям и роди-
телям приходится пробираться к школе 
буквально кустами и месить грязь на 
пустыре.

Родители учеников школы №5.

Вопрос администрации Заволж-
ского района Ульяновска: будет ли 
благоустроена дорога к школе №5 и 
демонтирован забор?

В погребе сыром 
- Почти весь год у нас в Шиловке в погреба течет 
вода. Откуда она берется, непонятно. Мы обращались 
практически во все инстанции: и в районную админи-
страцию, и задавали свой вопрос на сайте областного 
правительства, и писали в МЧС. Районная админи-
страция никаких мер не приняла. Александр Букин 
ответил, что в Шиловке провела свою работу комиссия 
и никакой течи не обнаружила. От МЧС тоже не было 
практически никакой реакции. Мы боимся, что из-за 
воды в погребе останемся без урожая. 

Р.П. Вавиличева, село Шиловка,  
Сенгилеевский район. 

Вопрос заместителю председателя прави-
тельства - министру строительства, промышлен-
ности, ЖКК и транспорта Ульяновской области 
Александру Букину: как найти причину затопления 
погребов жителей села Шиловка? 
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Ульяновск не случайно выбран для проведения 
всероссийского совещания, на которое приеха-
ли представители 350 учебных заведений из  
52 субъектов Федерации. Основной причиной тако-
го внимания к нашему региону стало то, что в Дими-
тровграде реализуется пилотный для всей страны 
проект непрерывной линейки казачьего образо-
вания, и в этом направлении работают несколько 
типов образовательных организаций: детский сад, 
лицей при университете, колледж и филиал Первого 
казачьего университета. 

На совещании поднимались вопросы не только 
казачьего, но и вообще кадетского образования, в 
основу которого закладывается в первую очередь вос-
питание патриота, который любит свою Родину, знает 
ее историю и всегда готов встать на ее защиту.

- Образование в кадетских учреждениях стано-

вится все более престижным, и конкурс на посту-
пление в эти школы с каждым годом растет, - отме-
тила замминистра образования и науки РФ Наталья 
Третьяк. - Минобрнауки России, в свою очередь, 
ведет работу по развитию дополнительных обще-
развивающих программ, а также учебных модулей 
и учебных предметов, направленных на подготовку 
к государственной службе, начиная от истории 
кадетского движения до уроков рукопашного боя 
и уроков поведения государственного служаще-
го. Кроме того, нельзя не сказать о насыщенной 
культурной и досуговой деятельности в кадетских 
классах: для ребят проводят балы и исторические 
реконструкции, организуют полеты на легкомо-
торных самолетах, прыжки с парашютом, морские 
походы и другие мероприятия, дающие детям ши-
рокие возможности проявить свои таланты.

В Ульяновской области реализуется  
пилотный проект непрерывного  
образования по линии казачества

За вклад в развитие казачьего образования представители учеб-  
ных заведений отмечены дипломами Министерства образования и 
науки РФ.

Этот и другие актуальные 
вопросы обсуждались на 
площадках всероссийско-
го семинара-совещания с 
руководителями  
кадетских школ и каза-
чьих кадетских корпусов, 
прошедшего в Ульяновске 
с участием замминистра 
образования и науки РФ, 
председателя  
профильной комиссии 
Совета при Президенте 
РФ по делам казачества 
Натальи Третьяк.

Выплату детям войны увеличат
Ежегодная выплата детям войны, 
приуроченная ко Дню Победы, 
увеличится с 598 до 1 000 рублей. 
Соответствующий законопроект 
одобрен на заседании правитель-
ства региона.

Данная мера поддержки предо-
ставляется в Ульяновской области 
с 2013 года по инициативе Сергея 
Морозова гражданам, родившимся 
в период с 1 января 1932 года по  
31 декабря 1945 года.

Как пояснила начальник Главного 
управления труда, занятости и со-
циального благополучия Екатерина 
Сморода, на реализацию изменений 
в законопроекте потребуется вы-
делить порядка 36 млн рублей в до-
полнение к изначально заложенным 
60 млн рублей. 

- Увеличение выплаты - давняя 
просьба всех детей войны. Мы очень 
благодарны за то, что вы приняли та-
кое решение, и за ту заботу, которую 
вы проявляете по отношению к нам, 
- обратился к главе региона предсе-
датель областного совета ветеранов 
Сергей Ермаков, присутствующий на 
заседании правительства.

Напомним, дети войны (94 тыся-
чи жителей региона) также имеют 
право на внеочередной прием 
врачами, в дома-интернаты для 
престарелых и инвалидов, в центры 
социального обслуживания и на 
внеочередной прием на надомное 
обслуживание отделениями соци-
альной помощи. 

Также правительство утвердило 
поправки в региональный закон, 
предусматривающие бесплатное 
изготовление и ремонт зубных 
протезов в негосударственных 
медучреждениях ветеранам труда, 
реабилитированным лицам и тру-
женикам тыла, отказавшимся от 
получения ежемесячной денежной 
выплаты. Сейчас эту льготу можно 
получить только в областных и 
федеральных медицинских орга-
низациях. Принять участие в реа-
лизации данного законопроекта 
уже изъявили восемь учреждений 
негосударственной формы соб-
ственности. 

- Разработанные региональным 
правительством и вынесенные на 
рассмотрение Законодательным со-
бранием проекты направлены пре-
жде всего на повышение качества 
жизни. Мы должны помнить, что не-
обходимо не только развивать эко-
номику региона, но и дорабатывать 
меры социальной поддержки людей, 
нуждающихся в нашей помощи, - 
подчеркнул врио губернатора.

Справка «НГ»
В 2015 году правом на бесплат-
ное изготовление и ремонт зуб-
ных протезов воспользовались  
2 623 ветерана труда и 32 реабили-
тированных лица, с начала текущего 
года - 1 533 ветерана труда и шесть 
реабилитированных лиц.

Подготовила Ольга ВАСЮКОВА
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Профессия,  
закаленная  
металлом
Литейное производство - одно из основных 
на Ульяновском моторном заводе.  
Именно здесь запускается сложный  
и высокотехнологичный механизм  
изготовления двигателей - расплавляется 
металл, из которого отливают детали  
будущего мотора. 

Литейным цехом 
УМЗ с 2016 года руко-
водит Иван Мыльни-
ков. За 17 лет работы 
на заводе он про-
шел карьерный путь 
от плавильщика ме-
таллов и сплавов до 
бригадира, мастера 
участка, в 2014 году 
участвовал в запуске 
серийного производ-
ства нового двигателя 
EvoTech, а недавно 
возглавил ключевое производственное под-
разделение.

- Какие главные показатели работы  
литейного цеха?
- Считаю, что основной показатель работы 

любого подразделения - это качество вы-
пускаемой продукции. Когда мы подводили 
итоги первого полугодия, то подсчитали, что 
количество несоответствий при производстве 
отливок ключевых деталей для двигателей 
EvoTech - блока цилиндров и головки блока 
цилиндров - снизилось на 17%. Это хороший 
результат.

- Как этого удалось добиться?
- Для изготовления головки блока ци-

линдров мы внедрили роботизированный 
ковшевой заливщик, благодаря которому 
изменили метод заливки расплава в кокиль. 
Запустили новую оснастку, изменили техно-
логию, что, помимо качества литья, позволи-
ло улучшить внешний вид отливки и снизить 
трудоемкость при дальнейшей обработке. 
Усовершенствовали процесс изготовле-
ния картера сцепления, внедрили очистку 
сплава с помощью фильтров. Успешно про-
вели опытные работы по применению ново-
го сплава в производстве отливок методом 
литья под давлением.

- Если качество хорошее, то и потреби-
тель доволен, и заказы есть…
- Да, без дела не сидим. Сейчас мы начинаем 

серьезную работу по «перевооружению» цеха 
на выпуск новой модификации двигателей  
EvoTech Turbo, работающих на сжатом при-
родном газе. При отливке ее деталей будем 
использовать новую оснастку.

- Говорят, в «литейке» работать сложно. 
А у вас в цехе много молодежи или в 
основном закаленные металлом опытные 
работники?
- Литейное производство потому и интерес-

ное, что сложное. Молодые сотрудники прихо-
дят к нам, чтобы получить ценный практический 
опыт, научиться решать непростые производ-
ственные задачи. Многие быстро «вливаются» 
в коллектив, который у нас очень дружный, и 
остаются здесь надолго.

- А какие у вас есть условия для развития 
молодых работников?
- У нас достойная заработная плата, стабиль-

ные рабочие места и приемлемый график. Есть 
возможность участвовать в крупных произ-
водственных проектах. Например, в этом году 
наши сотрудники представили свой проект по 
объединению участков литья под давлением и 
обрубного на научно-технической конференции 
«Группы ГАЗ», где их работу высоко оценили. 
Самых активных мы премируем, продвигаем по 
карьерной лестнице. На заводе создан институт 
освобожденных бригадиров - то есть каждый 
рабочий может пройти обучение и получить 
свою первую руководящую должность. Я и сам 
начинал бригадиром, и это стало для меня от-
правной точкой в профессиональном развитии 
и становлении как руководителя.

Управляющий директор УМЗ  
Николай Ежов:

Модернизация  
с новым двигателем  
EvoTech

Р
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Получил  
образование  
и должность
На Ульяновском моторном заводе  
трудятся много молодых сотруд-
ников, которые хотят развиваться, 
повышать свой профессиональный 
уровень. А предприятие  
поддерживает такое их стремление,  
содействует повышению  
квалификации. 

Сергей Хапов - мастер механосбо-
рочного цеха УМЗ. Эту руководящую 
должность он получил после окончания 
вуза. И теперь молодой производствен-
ный управленец применяет полученные 
знания на практике.

- Сергей, давно ли вы работаете 
на моторном заводе?
- Уже почти 10 лет, с 2007 года. На-

чинал оператором, затем стал налад-
чиком станков и манипуляторов с про-
граммным управлением, овладел всеми 
навыками, достиг шестого разряда. Это 
самый высокий разряд, соответствен-
но, и неплохая заработная плата. Но 
мне хотелось большего - развиваться 
профессионально и расти дальше. Ру-
ководство порекомендовало получить 
высшее образование.

- Какую специальность выбрали?
- В 2010 году я поступил в Улья-

новский филиал Института между-
народного права и экономики имени  
А.С. Грибоедова на заочное отделение 
экономического факультета по специ-
альности «менеджмент организации». 
Хотел научиться управлять производ-
ством, эффективно использовать ре-
сурсы, работать с персоналом. Парал-
лельно продолжал трудиться на УМЗ, 
где дополнительно прошел обучение 
по курсу производственных лидеров, 
в 2015 году стал бригадиром - работал 
за станком и решал организационные 
задачи, управлял бригадой.

- Повышение в должности вы по-
лучили сразу после учебы?
- Да, я учился пять с половиной лет, 

в июле этого года получил диплом, а 
уже в августе - назначение мастером. 
Теперь занимаюсь подготовкой произ-
водства, контролирую и участвую в раз-
работке технологических процессов, 
проверяю качество изготавливаемой 
продукции. Я координирую работу 
большого механического участка, ко-
торый, в свою очередь, объединяет 14 
участков. Решаю вопросы напрямую с 
руководством цеха и завода, ставлю 
производственные задачи бригадирам. 
Мне нравится моя новая работа - она 
требует творческого подхода, анализа, 
умения находить общий язык с разными 
людьми.

- А чем вы занимаетесь в свобод-
ное время? Есть ли у вас увлече-
ния?
- Свободное время, которого не так 

много, стараюсь проводить с семьей, 
летом часто все вместе выезжаем с 
палатками на природу. Увлекаюсь ры-
балкой, люблю в гараже повозиться 
со своим автомобилем, что-то в нем 
улучшить.

- Николай Владимиро-
вич, Ульяновский мотор-
ный завод по-прежнему 
один из основных по-
ставщиков Горьковского 
автозавода?
- Да, наши двигатели по-

ставляем для всего модельного 
ряда легких коммерческих ав-
томобилей «Газель» и «Соболь». 
Это и семейство «БИЗНЕС», и 
NEXT. Мы производим двигате-
ли, работающие на двух видах 
топлива - бензине и газе.

- Газ - сейчас самое пер-
спективное направле-
ние для коммерческого 
транспорта?
- Газ значительно эконо-

мичнее других видов топлива, 
также он минимизизует не-
гативное влияние на окру-
жающую среду, что важно для 
больших городов.

Изначально конструкция 
предшествующей модели 
УМЗ-4216 позволяла исполь-
зовать два вида топлива - бен-
зин и газ. Раньше «газелисты» 
стремились переделать свой 
автомобиль для работы на 
газовом топливе. Был период, 
когда это переоборудование 
производилось на сертифици-
рованных заводом сервисных 
станциях, при этом сохра-
нялась гарантия на силовой 
агрегат. В 2010 году ситуация 
кардинально изменилась.

Ульяновский моторный за-
вод первым в России начал 
серийное производство бито-
пливных двигателей, а Горь-
ковский автозавод - выпуск 
серийных машин с газобалон-
ным оборудованием итальян-
ской компании OMVL. Потре-
битель сразу получил готовый 
продукт - автомобиль плюс 
двигатель. И главное - завод-
скую гарантию и качество.

-  А  н о в ы й  д в и г а т е л ь 
EvoTech тоже двухтоплив-
ный?
- Да. В 2014 году стартовало 

производство бензиновой вер-

сии, в 2015-м - двухтопливной 
на сжиженном газе LPG. В 2016 
году мы готовим новую моди-
фикацию с турбонаддувом на 
сжатом природном газе CNG. 
Она будет качественно отли-
чаться. В ее конструкцию зало-
жено 35 оригинальных деталей, 
которые прежде не производи-
лись УМЗ. При этом сохранена 
максимальная унификация с 
другими двигателями семей-
ства EvoТech - 90%. То есть не 
будет проблем ни с гарантий-
ным обслуживанием мотора, 
ни с поиском запчастей.

При переключении с бен-
зина на газ мощностные по-
казатели двигателя сохра-
нятся на прежнем уровне, то 
есть падения мощности не 
будет. Улучшены динамика, 
управляемость, оптимизиро-
ван расход топлива. Рабочий 

объем двигателя - 2,7 литра, 
повышенные мощность - 120 
л.с. и максимальный крутящий 
момент - 255 Н•м. Запас хода 
с полным баком - 700 км.

- Модернизация произ-
водства УМЗ связана с 
новым двигателем?
- Инвестиционный проект 

EvoTech содержит две состав-
ляющие - это разработка соб-
ственно двигателя, подготов-
ка и модернизация производ-
ственных мощностей. Новый 
продукт сформировал новые 
требования и по качеству, и по 
технологии изготовления, и по 
культуре производства.

С 2013 года вместе с соз-
данием двигателя мы начали 
большую модернизацию на 
всех производствах - литей-
ном, механообрабатываю-
щем, сборочном, которая по-
влекла за собой не только тех-
нические совершенствования, 
но и улучшение рабочих мест, 
снижение трудоемкости опе-
раций, создание более ком-
фортных и удобных для рабо-
ты условий труда, повышение 
квалификации персонала.

- Если кратко, то какие 
ключевые преобразова-
ния уже состоялись?
- Реструктуризация кон-

вейера - две сборочные линии 
выстроены на одном уров-
не, демонтированы все лиш-
ние конструкции, улучшена 
освещенность. В результате 
производительность труда 
выросла более чем на 30%, 
объемы незавершенного про-
изводства снизились на 10%, 
сократилось время переме-
щения двигателей с одной 
линии на другую. За счет вы-
свобожденного простран-
ства мы улучшили логистику 
и стали использовать новый 
вид внутреннего транспорта 
- автопоезд. Одной едини-
цей на конвейер подаются 
все необходимые комплек-
тующие по тянущей системе 
«КАНБАН» - столько, сколько 
нужно, и точно вовремя.

Рядом с конвейером в ре-
зультате объединения двух 
складов оборудован совре-
менный складской комплекс 
- так называемый гипермаркет 

комплектующих. Это новая 
система адресного хранения. 
Паллетные стеллажи от 4 до 
7 уровней вмещают в 6 раз 
больше деталей и позволяют 
создать «задел» для выпуска до  
6 тысяч двигателей в месяц.

- Это изменения в сбо-
рочном производстве и в 
складском хозяйстве. А в 
других подразделениях?
- Мы обновили инфраструк-

туру механического произ-
водства. В цехах сделан со-
временный высокопрочный 
промышленный наливной 

пол, отремонтировано около 4 
тысяч кв. метров помещений, 
улучшены освещение, венти-
ляция, температурный режим, 
уровень шума на рабочих 
местах. Механизированы тя-
желые операции, для рабочих 
приобретены манипуляторы. 
Вместе с преобразованиями 
мы заложили потенциал для 
дальнейшего развития и хо-
тим создать универсальный 
комплекс по механообработ-
ке. В одном из цехов работает 
высокотехнологичный уча-
сток, где на новейших центрах 
DMG обрабатывается около  
200 оригинальных деталей 
двигателя EvoTech.

Благодаря кардинальным 
изменениям в  литейном 
производстве мы улучши-
ли качество отливок почти в 
2 раза. В рамках програм-
мы модернизации внедрены 
новые стержневые ящики, 
кокили, пресс-формы, ков-
шевой заливщик. Последний 
обеспечивает равномерный 
поток металла при заливке, 
минимизирует попадание 

окисных плен в сплав за счет 
конструкции ковша, которая 
исключает подачу сплава по 
лотку, что гарантирует требуе-
мое качество.

- Большие цели вы себе 
поставили и выполнили. 
Ведь чем старше пред-
приятие, тем сложнее его 
модернизация…
- А мы легких путей не 

ищем. Мы всегда ставим цели 
выше их возможного достиже-
ния. Улучшения должны быть 
постоянными - тогда резуль-
тат будет очевиден.

Ульяновский моторный завод в последнее время 
не узнать. С каждым годом производственная 
площадка преображается, а условия труда становятся 
комфортнее и лучше. Сейчас предприятие делает 
ставку на новый двигатель EvoTech 2,7 для «Газелей», 
который в ближайшее время должен заменить на 
конвейере своего предшественника - УМЗ-4216. 
Управляющий директор УМЗ Николай Ежов уверен, 
что изменения не должны останавливаться.

Цветущий завод
Летом возле заводских корпусов по-
являются прекрасные клумбы, которые 
высаживают сами работники - увлеченные 
цветоводы, обратившие свое хобби в поль-
зу для предприятия. В перерывах от работы 
они сажают цветы и ухаживают за ними.

В этом году УМЗ решил поддержать своих 
добровольных озеленителей и провести для 
них «Фестиваль цветущих территорий» - кон-
курс на лучшую клумбу. Победителей выбрали 
народным голосованием, а самой красивой 
признали клумбу, выращенную коллективом 
отдела складского хозяйства. Всех участников 
фестиваля наградили цветущими садовыми 
кустарниками, а за 1-е место подарили боль-
шой торт, украшенный цветами.

УМЗ готовит к производству новый газовый 
двигатель EvoTech Turbo CNG

На УМЗ реструктуризацией охвачено более  
6 000 кв. м производственных площадей



Человек. Общество. Закон

В июне в Ульяновской области была ликвидирована террористическая ячейка. Она действовала в Вешкаймском   ►
и Карсунском районах. Подрывную деятельность на территории региона она не вела - готовилась к Сирии.

Уважаемые читатели!
Вопросы юристам вы можете направлять че-
рез форму обратной связи на сайте право73.
рф, по электронной почте: pravo.sovet73@
yandex.ru, в блоге директора государственно-
правового департамента правительства Улья-
новской области Алексея Преображенского 
alekseyzazakon.livejournal.com либо на адрес 
Ульяновского регионального отделения Ассо-
циации юристов России: 432063, г. Ульяновск,  
ул. Спасская, д. 8, офис 250.
Единая горячая линия по бесплатной юри-
дической помощи работает по номеру  
8-800-100-13-84 (с понедельника по пятницу 
с 9.00 до 17.00).
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Верните газ
Я не заключил договор обслуживания 
газового оборудования в частном доме, 
долга по оплате нет. Руководитель газо-
вой компании, находящейся на терри-
тории района, где я проживаю, прислал 
в мой адрес извещение об отключении 
моего жилья от газоснабжения (в связи с 
незаключением договора) и уведомление 
о дальнейшем подключении за отдельную 
плату. Насколько правомерны действия 
газовой компании и кто устанавливает 
расценки при повторном подключении? 
Насколько мне известно, при отключении 
газоснабжения при неоплате подключе-
ние после произведенной оплаты произ-
водится бесплатно.

Петр С., Радищевский район

Постановлением правительства Рос-
сийской Федерации от 21.07.2008 № 549 
«О порядке поставки газа для обеспече-
ния коммунально-бытовых нужд граждан» 
утверждены Правила поставки газа для 
обеспечения коммунально-бытовых нужд 
граждан (далее - Правила). 

Согласно пункту 5 Правил, поставка газа 
для обеспечения коммунально-бытовых 
нужд граждан осуществляется на основа-
нии договора. В соответствии с пунктом 45 
Правил поставщик газа вправе в односто-
роннем порядке приостановить исполнение 
обязательств по поставке газа с пред-
варительным письменным уведомлением 
абонента в случае отсутствия у абонента 
договора о техническом обслуживании 
и ремонте внутридомового и (или) вну-
триквартирного газового оборудования, 
заключенного со специализированной 
организацией.

В случае устранения абонентом при-
чин, послуживших основанием для при-
остановления подачи газа, поставка газа 
возобновляется при условии оплаты 
абонентом расходов, понесенных в связи 
с проведением работ по отключению и 
подключению газоиспользующего обо-
рудования этого абонента. Расходы, по-
несенные в связи с проведением работ 
по отключению и последующему под-
ключению внутридомового или внутри-
квартирного газового оборудования, 
оплачиваются поставщику газа, если 
иное не предусмотрено договором о тех-
ническом обслуживании внутридомового 
или внутриквартирного газового обо-
рудования, заключенным абонентом со 
специализированной организацией. 

Срок возобновления поставки газа со-
ставляет 5 рабочих дней со дня получения 
поставщиком газа письменного уведомле-
ния об устранении абонентом причин, послу-
живших основанием для приостановления 
поставки газа (пункт 48 Правил).

Безопасная школа
Как сделать образовательные органи-
зации безопасными, обсудили в Центре 
образования и системных инноваций 
Ульяновской области. Встреча учителей 
с представителями МЧС, МВД, анти-
террористической комиссии, военного 
комиссариата прошла в рамках  
образовательного форума.

Пожарная безопасность, безопасность 
детей на дороге и в Сети - три главные 
темы. Анализируя итоги противопожарной 
работы в учреждениях образования, спе-
циалисты Главного управления МЧС России 
по Ульяновской области подчеркнули, что 
если раньше ежегодно в образовательных 
учреждениях в среднем случалось два-три 

пожара, то на протяжении последних двух 
лет пожаров не происходило. В то же время 
плановые проверки соблюдения требова-
ний пожарной безопасности выявили ряд 
нарушений. 

По информации сотрудников ГИБДД, 
по итогам восьми месяцев 2016 года за-
регистрировано 90 ДТП с участием детей и 
подростков в возрасте до 16 лет, 93 ребенка 
получили ранения различной степени тяже-
сти, семь детей погибли. 

Не меньше угроз кроется в Интерне-
те. Его ресурсами активно пользуются 
мошенники и террористические и экс-
тремистские ячейки. Специалисты УМВД 
России по Ульяновской области рас-
сказали, что в текущем году правоохра-
нительными органами выявлено семь 

преступлений и 35 административных 
правонарушений экстремистской направ-
ленности, совершенных с использованием 
сети Интернет. 

- Дети здесь, по большей части, абсо-
лютно беззащитны. Так что сейчас, говоря 
о задачах нашей дальнейшей работы, 
можно выделить краткосрочные - оценить, 
созданы ли условия для безопасности в 
каждой образовательной организации, 
среднесрочные - учить, учить и еще раз 
учить безопасности. И долгосрочные - всем 
вместе - и семье, и школе - воспитывать, 
формировать культуру безопасности, - под-
черкнул директор Центра образования и 
системных инноваций Ульяновской области 
Раис Загидуллин.

Подготовила Ольга ВАСЮКОВА

Андрей ТВОРОГОВ

Почему жители региона 
уезжают воевать в Сирию на 
стороне ИГИЛ (запрещенная 
в России террористическая 
организация) и находят ли  
они там то, что ищут?

Имена и фамилии в тексте вымышлен-
ные, а вот истории, к сожалению, нет.

помазанные кровью
«Мы, ульяновцы, здесь, в Сирии!» - со-

общает Руслан Т. на перехваченном видео. 
На камеру он показывает типичных женщин 
в хиджабах, мусульманский быт. Однако 
счастливым мужчина не выглядит. Поток 
информации с контролируемой террори-
стами территории жестко регулируется: 
если командиры узнают, что Руслан сказал 
лишнее - его казнят. И все-таки на несколь-
ко секунд его прорывает: «Не приезжайте 
сюда. Здесь смерть». Руслан получает 40 
долларов в месяц. Его роль - пушечное 
мясо. Он хотел бы вернуться, но за послед-
ние годы это не удавалось никому.

В поисках «справедливости» в Сирию от-
правились около десятка жителей нашего 
региона. Чтобы закрыть им дорогу обратно, 
террористы используют «помазание кро-
вью». Неофитов заставляют убить человека 
или принять участие в операции. Впрочем, 
и до этого доживают не все: в лагерях 
подготовки вновь прибывших тестируют. 
Из-за тяжелых потерь ИГИЛ (запрещенная 
в России террористическая организация) 
сократила срок подготовки бойцов с шести 
месяцев до одного, так что физически не-
подготовленный новобранец становится 
балластом - его убивают сразу, объявив 
вражеским агентом.

Остальных разделяют на пушечное мясо и 
на профессионалов. Профессионалы - как, 
например, бывший житель нашего региона 
и спецназовец Тимур Т. - живут в соседних 
с Халифатом государствах и отдыхают там, 
периодически совершая вылазки в район 
боевых действий. Необученное «мясо» же, 
как правило, сразу погибает, либо - если 
неофиту повезло - месяцами выполняет са-
мую черную работу вдали от фронта. Но и те 
и другие разочаровываются в Халифате.

Женское «счастье»
Девушкам пропагандисты обещают 

большую и чистую любовь. В реальности на 
территории Сирии процветает настоящий 
разврат: очередную неофитку сразу же вы-
дают замуж за боевика, как только он поги-
бает - место занимает новый муж. Девушку 
передают как эстафетную палочку от одного 
к другому, пока она, как вещь, не придет в 
негодность. Следом неофитку отправляют 
на смерть. Прикрывают разврат террори-
сты идеями Ислама - якобы каждый брак с 
новым боевиком заключается законно.

Резеда Ф. отправилась в Сирию без 
мужа. Ему в Ульяновскую область позво-
нили из Халифата и сообщили, что если он 
немедленно не отправится воевать сам, 
Резеду с ним разведут и выдадут замуж 
за другого. Сейчас судьба девушки неиз-
вестна. А Наталья Н. уехала в Исламское 
государство с тремя детьми, но это не по-
мешало террористам использовать и ее. 
Дети получили ранения, затем связь с на-
шим регионом прервалась. Скорее всего, 
они, как и их мать, уже мертвы.

портрет террориста
Но всего этого интересующиеся радикаль-

ным исламизмом жители нашего региона, 
конечно, не знают. О том, как происходит вер-
бовка, мы расскажем в следующем материале. 
А пока - психологический портрет террориста.

Это человек, как правило, 20 - 31 года, 
без образования, без работы и увлече-
ний, не умеющий общаться с противопо-
ложным полом, не имеющий друзей. В  
80% случаев неофит - еще и наркоман. В 
Исламское государство такие люди бегут от 
своих неудач, за якобы высокими идеями. 
И становятся заложниками чужой войны 
за деньги и ресурсы, в которой они - рас-
ходный материал.

В итоге присоединиться к террористам - 
значит расписаться в собственной никчем-
ности и попасть в пекло, откуда нет выхода. 
А джихад в традиционном исламе, кстати, 
- это прежде всего война со своими порока-
ми. Вести ее можно и здесь: найти работу, 
завести семью и детей. Учить их добру. В 
Сирии нет места джихаду - там только кровь 
и разврат подонков общества.

Дорога назад закрыта и потому, что здесь, в России, их ждут  
уголовные дела и большие сроки. На уехавших правоохранительными 
органами возбуждено 14 дел по статьям 205. 3, 205.5 и 208  
(участие в деятельности террористических организаций, прохождение 
обучения в целях осуществления террористической деятельности).

Кровь и разврат Сирии
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В Москве во Всемирный день без автомобиля снижаются расценки на общественный транспорт и выпускаются  ►
специальные билеты. Кроме того, акции проводятся в Курске, Санкт-Петербурге, Уфе и ряде других городов.
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Без авто - 
жизнь не то

 Напомним, ранее на офи-
циальный запрос «НГ» дорож-
ники ответили, что движение 
маршруток и автобусов, в том 
числе в вечернее время, со-
ответствует пассажиропотоку. 
Иными словами, в ближайшее 
время их кардинально больше 
не станет. 

- Город разбросан на два 
берега, да и бензин у нас, к 
счастью, пока стоит не столько, 
сколько в США, так что если у 
тебя есть машина - значит, ты 
социально мобилен, зарабаты-
ваешь, пытаешься двигаться, 
везде успеть, - продолжает 
Горбунов.

С другой стороны, в раз-
говоре с «НГ» руководитель 
одного из крупнейших таксо-
парков Ульяновска отметил, 
что чистая стоимость пере-
езда из, например, Нового 
города в центр на легковом 

автомобиле около ста рублей. 
Сюда входят бензин, расхо-
дные материалы, техническое 
обслуживание, страховка… 
Маршрутка обойдется в 

18 - впятеро дешевле.
- Действительно, быть вла-

дельцем машины в 2016 году 
- это тяжкое бремя, - считает 
лидер сообщества автомоби-
листов. - Ты должен абсолютно 
всем. Налоговикам, приста-
вам, инспекторам, парковщи-
кам, соседям, родственникам, 
автомагазинам, которые по-
ставили производство «одно-
разовых» запчастей на поток, 
СТОшкам, банкам - продол-
жать можно бесконечно. 

Не весь -  
так хоть цеНтр!

А вот главный эколог об-
ласти Дмитрий Федоров от-
метил, что отказ от личного 

Андрей ТВОРОГОВ

Завтра, 22 сентября, 
весь мир будет 
отмечать День 
отказа от личного 
автотранспорта. 
Жители некоторых 
городов в Швейцарии, 
например, уже 
полностью пересели 
на велосипеды: 
говорят, это улучшает 
экологическую 
ситуацию, ликвидирует 
пробки как 
явление, да и для 
здоровья полезно. 
А вы представляете 
Ульяновск без машин?

Это тяжкое бремя
Общественный транспорт в 

городе работает вполсилы - это 
главная причина, по мнению со-
общества автомобилистов, из-
за которой ульяновцы никогда 
не откажутся от личного авто. 
Пересесть на него полностью 
не получится - автобусы или 
маршрутки не ходят до 6 утра 
и после 11 вечера. К тому же 
за три недели сентября Импе-
раторский мост перекрывали 
минимум трижды. Обществен-
ный транспорт в такой ситуации 
практически не ходит, а такси 
взвинчивает цены. 

- В ЕС и США борьба за эко-
логию, за сохранение культур-
ного наследия, за разгрузку 
центральных развязок - это на-
циональная психология, - гово-
рит основатель сообщества «Я 
- ульяновский водитель» Сергей 
Горбунов. - В Ульяновске такое 
невозможно. В нашем городе 
автомобиль необходим как 
воздух - чтобы выживать и за-
рабатывать. На общественном 
транспорте - не получится.

автотранспорта, хотя бы в 
ограниченном объеме, вполне 
возможен.

- Если гипотетически пред-
ставить, что город или хотя бы 
значительная часть его населе-
ния откажется от автомобилей, 
лучше станет абсолютно всем, 
- подчеркивает он. - У жите-
лей города нетренированный 
организм, они не привыкли к 
физическим нагрузкам из-за 
машин, у них букет связанных 
с этим болезней. Начнут хо-
дить пешком или пересядут на 
велосипеды (общественный 
транспорт - не выход!) - станут 
дольше и лучше жить. Начать с 
себя может каждый.

Тем не менее главный эколог 
уверен: концепция велосипед-
ного Green Sity, по примеру 
Азии, в масштабах целого горо-
да пока нереализуема. Но сде-
лать велопешеходным только 
центр - вполне возможно!

- Я думаю, мы могли бы от-
казаться от автотранспорта не 
во всем городе, а, к примеру, 
только в центре. Это значи-
тельно улучшило бы экологиче-
скую ситуацию, ведь загрязне-
ния имеют локальное свойство. 
Другой способ сделать воздух 
чище - пустить объездную до-
рогу для большегрузов вокруг 
Ульяновска, - заявляет эко-
лог. - Эти решения принесли 
бы больше пользы, чем по-
пытки пересадить поголовно 
население на общественный 
транспорт.

Отказаться совсем от маши-
ны не получится. Но миними-
зировать ее использование вы 
вполне можете. Это принесет 
пользу и вам, и городу.

Кстати 
К снижению уровня углекислого 
газа в воздухе на 46%, а тяже-
лых металлов и соединений с 
ними почти на 90% привел от-
каз от автотранспорта в китай-
ском Гулангу. Это классический 
современный Green City, все  
20 000 его жителей отказались 
от машин и мотоциклов. Тем не 
менее на острове разрешены 
электромобили. 

Обязанность установки счетчиков газа, 
согласно Федеральному закону  
№ 261-ФЗ от 23.11.2009 «Об энергосбе-
режении и о повышении энергетической 
эффективности и о внесении изменений 
в отдельные законодательные акты  
Российской Федерации»,  
не распространяется на собственников 
жилья в многоквартирных домах. Но  
постоянно растущие тарифы на природ-
ный газ вынудили многих жителей  
Ульяновской области приобрести  
и установить такие счетчики.

Домовладельцы, как собственники при-
боров учета, должны знать, что счетчики 
газа подлежат поверке согласно уста-

новленному межповерочному интервалу. 
Он обязательно указывается заводом-
изготовителем в паспорте на счетчик 
газа. Также межповерочные интервалы 
на счетчики газа различных типов можно 
посмотреть на сайте Федерального агент-
ства по техническому регулированию и 
метрологии.

Если счетчик газа своевременно не про-
шел поверку, то поставщик природного 
газа выставляет счет по установленным 
нормативам потребления, а не по пока-
заниям счетчика. Поскольку норматив по-
требления является величиной расчетной, 
то в большинстве случаев он оказывается 
больше величины фактического потребле-
ния газа.

Стоит отметить, что демонтаж счетчика 
должен проводиться специалистом газовой 

службы, который снимает показания при-
бора учета газа, проверяет сохранность 
пломб на момент демонтажа счетчика газа 
и составляет акт. На время проведения по-
верки объем потребленного газа опреде-
ляется исходя из объема среднемесячного 
потребления газа потребителем. Когда по-
верка будет произведена, газовая служба 
устанавливает счетчик газа, представитель 
поставщика газа снимает показания и 
проверяет сохранность пломб на момент 
монтажа счетчика газа.

В соответствии с областью аккредитации 
ФБУ «Ульяновский ЦСМ» оказывает услуги 
по поверке счетчиков газа бытовых, счет-
чиков газа промышленного назначения, а 
также корректоров объема газа.
Телефон для связи со специалистами 

(8422) 46-42-33.

цсм иНформируетà

Немного о счетчиках газа

Сто лет  
загрязнения
Дарья КРУГЛОВА

Батарейки, люминесцентные лампы, 
ртутные градусники - опасные бытовые 
отходы, от которых многие не знают,  
как избавляться. Обычно люди просто  
выбрасывают их в мусоропровод.  
И такое безответственное отношение 
может нанести вред и окружающей среде, 
и здоровью человека. 

На территории Ульяновской области 
существуют предприятия по переработ-
ке ртутьсодержащих отходов. В соответ-
ствии с постановлением правительства РФ  
Об утверждении Правил обращения с отхода-
ми производства и потребления в части осве-
тительных устройств, электрических ламп, 
ненадлежащие сбор, накопление, использо-
вание, обезвреживание, транспортирование 
и размещение которых может повлечь причи-
нение вреда жизни, здоровью граждан, вреда 
животным, растениям и окружающей среде» 
управляющие компании, имеющие специаль-
но оборудованные контейнеры для сбора от-
работанных ртутьсодержащих ламп, а также 
для бытовых батареек, должны обеспечить 
раздельный сбор от населения отработанных 
ртутьсодержащих ламп. Но есть загвоздка. 
Дело в том, что опасные отходы принимаются 
на производственной территории за деньги. 
То есть домой к вам не заедут и градусники 
на утилизацию не возьмут, придется самим 
довезти их до пункта приема, а за демерку-
ризацию еще и заплатить.

Картина вырисовывается довольно печаль-
ная: если вы твердо решили не вредить приро-
де, то пункт приема днем с огнем не отыщите. 
Избавиться от опасного мусора возможно, по 
сути, только во время специальных бесплатных 
акций. Например, «Субботка-переработка» 
- кампания по сбору вторсырья среди насе-
ления и школьников, которую проводит меж-
региональная экологическая общественная 
организация «ЭКА». Можно бесплатно сдать 
использованные ртутные лампы и градусники 
в специальный «Экомобиль», который ежегод-
но проезжает по региону в начале июня в рам-
ках Поволжской недели экологии. В некоторых 
магазинах техники установлены контейнеры 
для приема использованных батареек.

если разбился ртутный градусник:
1. Откройте форточку в комнате. Закройте 

дверь, чтобы загрязненный воздух не попадал 

в другие помещения. Сообщите о случившемся 

специалистам МЧС (по телефону 01). 

2. Ограничьте место аварии. Ртуть прилипает 

к поверхностям и может быть легко разнесена на 

подошвах по другим участкам помещения. 

3. Перед сбором ртути наденьте резиновые пер-

чатки, на ноги полиэтиленовые пакеты; для защиты 

органов дыхания - ватно-марлевую повязку, пропи-

танную раствором соды или смоченную водой. 

4. Максимально тщательно соберите ртуть и 

все разбившиеся части градусника в стеклян-

ную банку с холодной водой. Мелкие капельки-

шарики можно собрать с помощью шприца, 

резиновой груши, двух листов бумаги, пластыря, 

скотча, мокрой газеты, мокрой ваты, пластилина, 

кисточки для рисования или бритья. 

5. Плотно закройте банку крышкой. Сдайте ее 

специалистам МЧС или на предприятие, зани-

мающееся сбором ртутьсодержащих отходов. 

7. Место разлива ртути обработайте раство-

ром марганцовки или хлорной извести.

а вы зНали, что...
...одна пальчиковая батарейка, выброшен-
ная в мусорное ведро, загрязняет тяжелыми 
металлами около квадратного метра земли 
на сто лет? 
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ТрудяТся семьями
Фамилии четырех лучших семей занесли в Золотую 
Книгу почета. 

Они стали известны в День семейного общения, 
когда в регионе подвели итоги конкурса «Семейные 
трудовые династии». В этом году победителями в 
номинации «Старейшая династия» стали медики 
Бузыкины из Ульяновского района, в номинации 
«За эффективную работу» - педагоги Фаттаховы 
из Чердаклинского района, в номинации «За пре-
емственность поколений» - Курочкины из Цильнин-
ского района, работающие в промышленности, в 
номинации «За наилучшее представление своей 
профессии» - библиотекари Михайловы из Ради-
щевского района. Они получили дипломы и ценные 
призы.

- Мы очень благодарны Сергею Ивановичу Морозо-
ву за столь высокую оценку труда простого библио-
текаря. Очень важно любить людей, поддерживать 
добродетель. Надеемся, что наша семейная трудовая 
традиция будет продолжаться, - сказала Татьяна Ры-
жова - представительница династии Михайловых. 

Напомним, конкурс «Семейные трудовые ди-
настии» проводится в Ульяновской области по 
инициативе врио губернатора Сергея Морозова  
с 2011 года. 

 сахарная жизнь 
Ульяновский сахарный завод запустил линии  
по переработке свеклы.

Сахарную свеклу возделывают в трех районах - 
Ульяновском, Цильнинском и Чердаклинском. По 
словам заместителя министра сельского, лесного 
хозяйства и природных ресурсов Ульяновской об-
ласти Вячеслава Рожнова, по сравнению с прошлым 
годом площади были увеличены на 8%. 

- Показатели в этом году хорошие, значительно 
превышающие прошлогодние данные. Это дает уве-
ренность в том, что сахарным песком собственного 
производства наш регион будет обеспечен, - сооб-
щил Вячеслав Рожнов.

В этом году Ульяновский сахарный завод пережил 
глубокую модернизацию. Заменены две свеклорезки, 
приобретена линия по дополнительному извлечению 
сахара из кормовой патоки. Сахаром предприятие 
обеспечивает не только Ульяновскую область, по-
ставки идут даже в Сибирь и Бурятию.

новосТиàПоехали лечить
Иван ПОРФИРЬЕВ

21 новая машина скорой помощи разъехалась  
по районам Ульяновской области.

С заменой карет скорой помощи в регионе в 
последние годы проблем нет. Начиная с 2013 
года в районы передали 92 автомобиля. На днях 
эта цифра перевалила за сотню. На прошлой не-
деле в торжественной обстановке на площади 
Ленина прошло вручение 21 машины. 20 из них 
отправились в больницы 18 районов и Новоулья-
новск. Мелекесскому району достались сразу 
две машины - они отправились в медучрежде-
ния села Старая Сахча и поселка Зернозавод. 
Как отметил врио губернатора Сергей Морозов, 
около 10 лет назад многие из этих больниц уже 
получали машины по национальному проекту 
«Здоровье». Но за прошедшее время многие из 
них поизносились. 

- Те автомобили, которые мы передаем вам сей-
час, гораздо лучше предыдущих. А это значит, что 
мы будем спокойнее за пациентов, которых станут 
на них перевозить, - сказал глава региона. 

Все автомобили, отправившиеся в муници-
палитеты, - это микроавтобусы УАЗ. Главврачи 
больниц, получавшие эти машины, отмечали, что 
вездеходы для них как нельзя кстати. Все-таки 
периодически вызовы поступают из отдаленных 
сел, в которые на обычных автомобилях порой 
не доедешь, например, во время метелей или в 
дожди, когда грунтовые дороги превращаются в 
сплошную грязь. 

Еще один автомобиль получил территориаль-
ный центр медицины катастроф, расположенный 
в Ульяновске. Эта машина на базе микроавтобуса 
«Форд» буквально нашпигована современным обо-
рудованием. Благодаря ему врачи смогут спасти 
десятки жизней людей, оказавшихся в критической 
ситуации. 

На прошлой неделе пришла и еще одна радост-
ная весть, касающаяся медицины. В сентябре 
был завершен ремонт поликлиники №2 ульянов-
ской городской поликлиники №1 имени Кирова 
на улице Карла Либкнехта. Колоссальные работы 
в ней длились почти два года. Внутри учрежде-
ние обновили полностью, начиная с перекрытий 
и заканчивая кабинетами. В плане доступной 
среды поликлиника полностью отвечает тем 
стандартам, которые предъявляют современным 
больницам, инвалиды в нее смогут попасть без 
проблем. 

Сейчас в поликлинике заканчивают устанавли-
вать оборудование. Новшеством станет отдельное 
картохранилище и ресепшен взамен старой реги-
стратуры. 

Работники больницы в общении с журналистами не 
скрывали своей радости по поводу того, что теперь 
они смогут работать в нормальных условиях, без 
осыпающихся потолков и сквозняков. 

По словам главврача поликлиники имени Кирова 
Раисы Барановой, открыть больницу на Карла Либк-
нехта планируют после 10 октября. К этому времени 
во дворе учреждения должны закончиться работы по 
благоустройству. 

В будущем же возле старого здания планируют 
построить еще один корпус поликлиники. Раиса 
Баранова отметила, что нужно это для того, чтобы 
специалисты их больницы смогли работать в соб-
ственном здании, а не стеснять коллег из студен-
ческой поликлиники. Начать строительство нового 
корпуса собираются в следующем году. 

ПроисшесТвия à

КоллеКТоры добрались  
до врачей 

По фактам угроз коллекторов в адрес медиков  
Центральной городской клинической больницы 
в Ульяновске возбуждено уголовное дело. 

Проверка установила, что в сентябре коллекторы 
неоднократно угрожали медработникам данного 
учреждения, звонили и отправляли сообщения на 
служебные и личные номера телефонов. Врачей 
пугали даже поджогом.

Нормальная деятельность больницы, как и права 
ее работницы - заемщицы денежных средств, были 
нарушены. Сейчас по материалам прокурорской про-
верки по данному факту возбуждено уголовное дело 
по ч. 1 ст. 330 УК РФ (самоуправство).

ПоКа Ты сПал
Мужчина заснул так крепко, что его смогли разбудить 
только спасатели.

В воскресенье, 18 сентября, родственники  
37-летнего ульяновца забили тревогу - уже целый 
день он не выходил на связь, на настойчивые стуки 
в дверь не реагировал. В 21.30 они обратились в 
службу спасения. Обеспокоенные родственники 
попросили открыть дверь в квартиру в переулке 
Пожарном в Ленинском районе Ульяновска. По 
указанному адресу выехали дежурный экипаж 
городской поисково-спасательной службы, пожар-
ные ПСЧ-1 и сотрудники полиции. По автолестнице 
спасатели залезли на седьмой этаж и через окно 
проникли в квартиру. Выяснилось, с мужчиной ни-
чего не стряслось, он просто крепко спал.

Подготовила  
Ольга ВАСЮКОВА
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Андрей ТВОРОГОВ

Общество глухих Ульяновской 
области расположено в маленькой 
квартире жилого дома. В этом 
небольшом - почти подпольном - 
кабинете кипит работа мирового 
уровня, именно мирового. А вы 
знали, что ульяновские глухие берут 
первые места на международных 
чемпионатах?

В общественной организации нас встретила 
ее председатель Маргарита Васина. Маргарита 
слышит прекрасно, а работой с инвалидами по 
слуху занимается по личным причинам: глухими 
были ее родители. Во время разговора она чуть 
заметно жестикулирует - профессиональная 
привычка!

- С детства я была зачарована работой сурдопе-
реводчиков, их движениями, так что, когда стала 
старше, научилась этому сама, - делится Маргарита 
Васина. - Четверть века я проработала сурдопере-
водчиком, а теперь меня выбрали председателем 
общественной организации.

Глухие борцы и фуТболисТы
Главным достижением союза глухих она считает 

спортивные победы. Еще бы - только в этом году 
ульяновцы взяли первые места в мире в легкой 
атлетике, беге, четвертое - в армспорте.

- Наши спортсмены ничуть не уступают своим 
здоровым коллегам. А в чем-то их и превосходят. 
Единственный свой недостаток они с лихвой ком-
пенсируют рвением и талантом, - рассказывает 
Маргарита. - Почти все они выполнили нормативы 

Плывет корабль пальцами

на кандидатов в мастера спорта. И продолжают 
работать над собой.

Работа с ними начинается в раннем детстве: 
глухих ребятишек записывают в секции легкой 
атлетики, тенниса, волейбола, а также борьбы - 
недаром о русских борцах-паралимпийцах почти 
что слагают легенды! Это и становится их глав-
ным досугом. Пока некоторые здоровые смотрят 
телевизор и попадают в плохие компании, глухие 
работают над собой. И уже через несколько лет это 
приносит результат. Отличилась даже футбольная 
команда сообщества - она взяла пятое место в 
России. Здоровым коллегам до таких результатов 
расти и расти.

- Одна из наших девушек даже занялась стрель-
бой из лука. Уже через три месяца она стала масте-
ром спорта. Теперь хочет тренировать других. Это 
ее карьера, - делится Маргарита. - А еще наши ре-
бята поступают в техникум олимпийского резерва. 
Становятся профессионалами. А мы им всячески 
помогаем в меру своих сил.

ТанцуюТ руКи
Руслан и Ольга Шарафетдиновы - молодая се-

мейная пара. Проблемы со слухом есть у обоих, 
однако объединил их не общий недостаток, а общая 
страсть: Руслан и Ольга занимаются жестовым 
пением и хореографией. Тоже берут первые места 
в России. Руслан пользуется слуховым аппаратом 
- так что рассказать «НГ» о своем хобби он смог 
самостоятельно.

- Жестовое пение - это то, что нужно увидеть хотя 
бы один раз в жизни, - делится он. - Звучит музыка, 
а слова мы переделываем в движения. Рифма, ритм 
при этом не теряются: мы все учитываем, каждое 
движение передает свой элемент песни. Это целое 
искусство.

Заниматься этим искусством он начал здесь же, в 
обществе глухих. Учили обычному жестовому языку, 
а он соединял его с танцем. Начал выступать сна-
чала один, а потом с Ольгой. Маленькие спектакли 
двух людей с ограниченными возможностями на-
чали пользоваться популярностью. Ольгу и Руслана 

стали звать на концертные площадки, сейчас, к 
примеру, приглашают в Москву.

- Подготовка к выступлениям занимает очень 
много времени. Последнее, что мы готовили, - пес-
ня про корабль, - рассказал мужчина. - Движениями 
пальцев нужно было заставить его плыть. А это 
целая наука.

Сейчас Руслан и Ольга работают над програм-
мой «Танцы в руках». Вдохновляются не только 
отечественными коллегами, но и зарубежными 
жестовыми певцами.

Идея такого пения пришла, кстати, из Франции 
- там язык жестов развивал аббат де Л’Эпе. Это 
он превратил простой на тот момент язык глухих в 
богатый и полный творчества.

- Творчество выражается не только в жестах, но и 
в мимике, движениях тела и головы, - продолжает 
Руслан. - Для слабослышащих жесты и мимика - 
это только сопровождение песни. А вот для совсем 
глухих - наше искусство единственный способ вос-
принимать музыку.

Остаются у общества глухих, однако, и проблемы: не хватает как бесплатных часов сурдоперевода, так и финансирования.  
Держатся - поток людей в маленьком кабинете не иссякает в течение всего дня. Одному нужно позвонить врачу,  
другому - написать обращение в полицию. Справляются! Но помощь не помешала бы.
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Кино в кино

Все в жизни красавицы и ком-
сомолки Карины было тихо и 
спокойно, пока в двери к ней не 
постучалась любовь. Вместе с 
новыми непонятными чувствами 
на главную героиню обрушился 
поток самых разных событий. 
Судьба приготовила для нее 
множество сюрпризов, и не все 
они будут приятными. 

В одной из главных ролей  
Сергей Юшкевич. 

Не держите камНи  
за пазухой

Он появился на свет в Чернов-
цах, что на Западной Украине. 
Своего отца практически не 
знал - тот ушел из семьи, когда 
малышу было три месяца. Мама 
ради сына поставила крест на 
личной жизни и воспитывала 
ребенка одна, хотя зарплаты 
инженера не хватало на все не-
обходимое. Но мама в детстве 
говорила Сереже, что беден не 
тот, кто мало имеет, а тот, кто 
хочет иметь больше. 

В школе он считался хулиганом, 
потому что не стриг волосы и ни-
когда не носил школьную форму, 
за что маму постоянно вызывали 
к директору. Но она всегда была 
на стороне сына. В 15 лет Сергей 
выбросил учебники химии, биоло-
гии, геометрии, по которым у него 

были крепкие тройки, и сказал 
маме, что будет готовиться посту-
пать в творческий вуз. Записался 
в театр юного черновчанина, лю-
бил ходить в театр, не пропускал 
ни одной кинопремьеры. После 
окончания школы отправился в 
незнакомую Москву, где с первой 
же попытки поступил в Театраль-
ное училище имени Щукина. 

Кстати, в 43 года он впервые 
увидел своего отца. «Очень бо-
ялся, что мы с ним не встре-
тимся, - вспоминает Юшкевич. 
- Как-то на мой спектакль при-
шел его приятель, подарил букет 
цветов, и там была записка, мол, 
если я хочу с папой познако-
миться, он может организовать. 
Я специально приехал домой в 
Черновцы. Увидев меня, отец 
тут же заплакал. Первые минут 
тридцать мы с ним молчали, 
просто смотрели друг на друга, 
курили. Мы с ним очень похожи.
Конечно, мама не очень была 
довольна. Но я ей объяснил, что 
жизнь слишком коротка, чтобы 
держать камни за пазухой». 

Не самый высоко-
оплачиваемый 

актер 
Сниматься в кино актер начал 

в 1993-м. Первой ролью был эпи-
зод в фильме ужасов «Полнолу-

ние». Потом последовал перерыв 
на четыре года, когда Юшкевич 
отдавал все силы только театру. 
Но его интересная внешность, 
отличная игра и чарующий голос 
не могли остаться невостребо-
ванными в кинематографе. И в 
1998 году актер снялся в остро-
сюжетной драме «Тоталитарный 
роман», после которой на него 
посыпались предложения от 
режиссеров. Сергей снимался в 
фильмах: «Страна глухих», «Ка-
менская», «Марш Турецкого», 
«Мать и мачеха», «Ангел в серд-
це», «Контригра», «Олигарх», 
«Всегда говори «всегда», «Кава-
леры морской звезды», «Восьми-
десятые», «Врач» - всего сыграл 
около 100 ролей. 

«Раньше я звонил знакомым 
ассистентам по актерам и спра-
шивал, нет ли подработки, - рас-
сказывает 49-летний Юшкевич. - 
Сейчас сценариев много присы-
лают, но среди них полно чуши. 
Поэтому везде и всюду я не по-
казываюсь. Это не значит, что во 
мне нет куража, просто я храню 
его для чего-то особенного. Я 
не самый высокооплачиваемый 
актер, но никому не завидую, 
живу своей жизнью. Мы не бед-
ствуем, путешествуем. Любим 
бывать в Испании, Португалии, 
Швейцарии, Франции. Каждое 
лето дочки уезжают на родину 
Лены на Азовское море. Семья 
всегда будет для меня на первом 
месте. Ведь фильмы уйдут, а 
родные останутся».

 «леНа у меНя - 
аНгел»

До 35 лет Юшкевич прожил 
холостяком. Романы случались, 
в том числе с известными ак-
трисами, но в результате что-то 
не складывалось. Когда актер 
служил в Театре Маяковского, 
распространителем билетов 
там подрабатывала Елена Ра-
шевская. В антракте она зашла 
в кабинет администратора и уви-
дела там Сергея, который давно 
ей нравился как актер.

«Когда Лена вошла в кабинет, 
я сидел на диване. Увидел ее - и 
пропал. Сошел с ума в ту же мину-
ту, - вспоминает Сергей. - Сразу 
захотел сделать ей предложение, 
сразу влюбился и понял, что это 
моя женщина, о которой и меч-
тать не мог. Мы встретились уже 
взрослыми людьми. У меня за 
плечами не было ни жен, ни де-
тей. Как будто всю жизнь я ждал 
именно Лену. В ней соединились 
все качества, которые я искал в 
женщине: она красива, умна, неж-
на, трепетна, заботлива, хорошая 
хозяйка, чудная мать. Мне сразу 
захотелось завести с ней детей.
Мы жили только друг другом, это 
волшебное ощущение. Мне даже 
не хотелось идти в театр играть 
спектакли, я хотел все время 
быть рядом с Леной. На съемки 
в других городах всегда брал ее 
с собой. Мне с ней спокойно, 
тепло, уютно, радостно. Лена у 
меня - ангел, я ей на тысячу про-
центов доверяю. Надеюсь, это 
взаимно». 

В единственном браке Юш-
кевича родились две дочки: 
Селена (14 лет) и Дарина (ей 10). 
Девочки уже начали сниматься в 
кино. Когда Селене было четыре 
месяца, папа работал в фильме 
«Свободная женщина». И ему 
предложили снять малышку в 
эпизоде. Сергей согласился, 
потому что одну из ролей играла 
знаменитая французская актри-
са Анни Жирардо - именно она 
держала на руках маленькую 
Селену. Жирардо даже потом 
написала для девочки пожела-
ние: «Селена, вся моя нежность, 
ты пойдешь очень далеко, всегда 
твоя Анни». 

Обе дочки снимались вместе 
с отцом в «Воротилах», «Службе 
доверия» и «Реальном папе». 
Кстати, жена Лена - экономист 
по профессии, но не работает, 
только дочками занимается. «Я 
не против, - говорит актер, - могу, 
слава богу, содержать семью».

Подготовила  
Ольга САВЕЛЬЕВАКадр из сериала «Карина красная».  

Фильмы уйдут, 
а родные  
останутся 
Дорога к счастью у каждого своя. Далеко не 
всем удается пройти ее легко и просто. Вот и 
героине сериала «Карина красная», который 
идет на канале Россия 1, предстоит пройти 
сложный путь, чтобы найти долгожданную 
любовь и счастье.

Ф
о

то
: k

in
o

p
o

is
k.

ru
, r

tr
-v

e
st

i.r
u

27 сентября
ДК Всероссийского общества слепых 

с 10 до 18 ч. 
фирма «Уральский огород»  проводит 

День  саДоВоДа
рассада здоровой и чистосортной 

крупноплодной садовой земляники 
и клубники. Лучшие, новые, морозо-
устойчивые, суперкрупноплодные, вы-
сокоурожайные сорта. 

Все саженцы клубники и земляники 
имеют мощную закрытую корневую 
систему (в горшках), что обеспечива-
ет их моментальную приживаемость и 
полноценный сбор урожая на следую-
щий год.

В продаже также большой выбор са-
женцев плодовых деревьев и кустар-
ников, декоративных растений 
и луковичных: (яблоня, груша, 
слива, абрикос, вишня, че-
решня, СВГ, смородина, ма-
лина, жимолость, крыжовник, 
актинидия, виноград, рябина, 
арония, калина, ирга, жасмин, 
лапчатка, гортензия, барбарис и 
многие другие). 
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«Синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)
«Бриджит Джонс-3» (комедия 16+), «Же-
них» (комедия,12+), «Сноуден» (шпи-
онский триллер 16+), «Нерв» (триллер, 
16+), «Тайная жизнь домашних животных» 
(анимация, 6+), «31: Праздник смерти» 
(ужасы, 18+), «Аисты» (анимация, 6+), 
«Великолепная семерка» (экшн, 16+), 
«Дизлайк» (ужасы, 18+), «Крейсер» (бое-
вик, 18+), «Молодость по страховке» (ко-
медия, 16+), «Она» (драма, 18+).

Киноцентр  
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)
«Бриджит Джонс-3» (комедия 16+), «Гам-
ба» (анимация 6+), «Крейсер» (боевик, 
18+), «Она» (драма, 18+), «Искусственный 
интеллект» (триллер 16+).

«ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148, 
тел. 46-45-75)
«Тайная жизнь 
д о м а ш н и х  ж и -
вотных» (анима-
ция, 6+), «Монах 
и бес» (комедия, 
12+), «Гамба» в 
3D (анимация 6+), 
«Крейсер» (бое-
вик, 18+), «Дети против волшебников» 
(анимация, 12+), «Молодость по страхов-
ке» (комедия, 16+).

«Молодость по страховке»

«Монах и бес»



Культпоход

Врио губернатора предложил обратиться к Всероссийскому книжному союзу с просьбой создания национального  ►
рейтинга состояния культуры в регионах по примеру аналогичного рейтинга инвестиционного климата. 

Среда / 21 сентября 2016 / № 3822 Народная газета

Пластовские  
лауреаты
На Международной ассамблее художни-
ков «Пластовская осень» вручили между-
народные премии в области изобрази-
тельного искусства имени А.А. Пластова. 

Пластовскую премию в Ульяновской области 
учредили в 2011 году. Ее номинантами стали 
известные художники России и стран СНГ, 
руководители художественных вузов страны 
и музеев России, владельцы частных галерей, 
ученые. Вот имена семерых новых лауреатов.

В номинации «За выдающийся вклад в 
развитие изобразительного искусства» (при-
суждается художнику, имеющему почетные 
звания и государственные награды) лауреа-
том стал народный художник РФ профессор 
Московского государственного академи-
ческого художественного института имени  
В.И. Сурикова Николай Воронков. 

В номинации «Мастер» (присуждается за со-
хранение и развитие классических традиций в 
современном искусстве художнику, имеющему 
последователей и учеников) награды вручены: 
народному художнику РФ ректору МГАХАИ 
имени В.И. Сурикова Анатолию Любавину, на-
родному художнику РФ член-корреспонденту 
Российской академии художеств Алексею 
Суховецкому, народному художнику РФ  
председателю правления Московского союза 
художников Виктору Глухову.

В номинации «Традиции и новации» (при-
суждается художнику, создающему произ-
ведения, актуализирующие современное 
классическое искусство) лауреатом назван 
заслуженный деятель искусств Республики 
Беларусь Владимир Савич.

В номинации «На родине А.А. Пластова» 
(за сохранение и популяризацию худо-
жественных традиций А.А. Пластова при-
суждается члену Ульяновского отделения 
Союза художников России) лауреатом стал 
заслуженный художник РФ Станислав Сле-
сарский.

В номинации «Меценаты и дарители» (за 
оказание благотворительной помощи государ-
ственным музеям) награда вручена основателю 
частного музея «Институт русского реалистиче-
ского искусства» Алексею Ананьеву.

Торжественная церемония награждения 
прошла в Ленинском мемориале. «Присуж-
дение подобной премии - большая честь и 
большая ответственность, - сказал лауреат 
Пластовской премии Алексей Суховецкий. - 
Дух Симбирской-Ульяновской земли особен-
но чувствуешь, когда попадаешь в Присло-
ниху и дом Аркадия Пластова. Это остается 
на всю жизнь. Я благодарен Ульяновской 
области за то, что здесь воспевается имя 
гениального русского художника».

Прочитать в 2045-м
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Юлия ДЕГТЯРЕВА 

Юные художники отправили 
будущим поколениям послания 
о мире на земле.

На их рисунках в небе - птицы, 
а не истребители, а глаза людей 
блестят от счастья, а не от слез. 
Они танцуют в объятиях друг дру-
га, а не бегут с оружием в руках 
навстречу смерти. Все работы 
ребята рисовали специально для 
акции «Письмо потомкам», объ-
явленной «Народной газетой» к 
юбилейной дате начала Великой 

Отечественной войны. Выбрать 
лучшие из них (всего участников 
60, каждый присылал не по одно-
му рисунку, так что набралось 
более ста работ) было сложно, но 
тройка победителей все же опре-
делилась. На прошлой неделе, 15 
сентября, в стенах Ленинского 
мемориала в торжественной об-
становке прошло чествование фи-
налистов конкурса и награждение 
участников акции. Первое место 
заняла ученица Карсунской шко-
лы искусств имени А.А. Пластова 
Ульяна Погодина. Маленькой ху-
дожнице всего 10 лет, но девочка 

уже искусно владеет литографией, 
с помощью которой и был сотво-
рен ее прекрасный рисунок. А вот 
занявшая в конкурсе третье место 
Анна Константинова использует 
традиционные материалы - кра-
ски. Девушка занимается рисова-
нием в ДШИ № 6 уже 4 года, по-
беда в акции для нее - огромный 
подарок. 

- Я очень рада, что вошла в число 
финалистов конкурса «Народной 
газеты». В нем принимали участие 
не только дети из Ульяновской об-
ласти, но и ребята из Беларуси, а 
также из Мордовии. То, что мой ри-

сунок выделили, - большая честь, 
- поделилась девочка.

Все рисунки помещены в капсулу 
времени, которая будет храниться 
в фонде музея Ленинского мемо-
риала. Вскрыты они будут только в 
2045 году, в день столетия Великой 
Победы.

- Эти рисунки в будущем, я 
уверен, будут представлять боль-
шую историческую и культурную 
ценность для общества, - заявил 
ученый секретарь ОГУК «Ле-
нинский мемориал» кандидат 
исторических наук Валерий Пер-
филов.

Как пройти в библиотеку?
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Иван СОНИН

Что сделать для того, 
чтобы наши люди 
снова начали читать?

Во времена СССР было при-
нято гордиться тем, что у нас 
была самая читающая страна. 
Но в последние 20 лет этот по-
казатель становился все хуже и 
хуже. Тиражи печатных книг все 
это время падали устрашающи-
ми темпами. Что сделать для 
того, чтобы наши люди начали 
читать все больше, обсуждали 
на большом литературном со-
брании, прошедшем в рамках 
Международного культурного 
форума. 

Смотрите - книга!
Свое мнение по этому по-

воду на собрании высказали 
самые разные люди. Одни, на-
пример писатель Александр Ар-
хангельский и кинематографист 
Александр Адабашьян, не видят 
ничего страшного в электронных 
книгах. «Главное, чтобы читали», 
- считает Архангельский. Другие, 
например заместитель генераль-
ного директора издательства 
«Эксмо» Максим Лозинский, 
ратуют за то, чтобы становилось 
больше именно бумажных книг. 

Но наиболее четко о том, что 
нужно сделать для развития 
чтения, сказал врио губерна-
тора Сергей Морозов. Со сце-
ны Ленинского мемориала он 

озвучил целую программу по 
популяризации чтения. Пер-
вым шагом, по мнению Сергея 
Морозова, должно стать повы-
шение общественного и про-
фессионального статуса тех 
людей, которые занимаются 
продвижением книг. 

- Новая книга в библиотеке 
может лежать долго и о ней ни-
кто не узнает, - отметил глава 
региона. - Чтобы узнали, про 
нее нужно рассказать, прове-
сти интересную презентацию. 
Этими презентациями должны 
заниматься конкретные люди. 

В качестве примера повы-
шения профессионального 
статуса глава региона привел 
пример нашей же области, где 
школьные библиотекари стали 
заместителями директоров по 
информатизации. По словам 
Сергея Морозова, сейчас они 
не просто раз в год выдают 
учебники. На их плечах лежит 
задача именно по продвижению 
чтения среди учеников. 

Второе предложение каса-
лось непосредственно самих 
библиотек. По мнению врио 
губернатора, они должны стать 
более современными. Речь в 
этом случае идет о современ-
ном подходе к работе с читате-
лем. Люди должны хотеть идти 
в библиотеку. Подобный со-
временный формат библиотек, 
по словам Александра Архан-
гельского, уже существует в 
Красноярске. 

«Там создана совершенно 
особенная, неформальная ат-
мосфера», - рассказал писа-
тель. 

Если в Сибири прецедент уже 
создан, почему бы его не при-
менить и на Волге. 

культурный бизнеС
Предложил Сергей Морозов 

изменить отношение власти к 
бизнесу, работающему в сфере 
культуры. И в первую очередь 
к тому, что имеет отношение к 
книгам. 

Так, по словам главы региона, 
у нас в области могут предоста-
вить льготные условия аренды 

для книжного бизнеса и снизить 
для него региональные налоги. 
В перспективе это может уве-
личить число тех же книжных 
магазинов. А это, в свою оче-
редь, может сыграть положи-
тельную роль в снижении цены 
на книги. 

- Чем больше книжных ма-
газинов, тем больше продажи. 
А стало быть издатели и про-
давцы начнут снижать цены на 
книги,- высказался на этот счет 
Максим Лозинский. 

Он же предположил, что с 
библиотеками можно рабо-
тать в рамках государственно-
частного партнерства. Напри-
мер, размещать в зданиях би-
блиотек центры выдачи книг 
интернет-магазинов, которые 
сейчас пользуются большой по-
пулярностью среди молодежи. 

Сергей Морозов предложил 
обратиться в федеральное пра-
вительство с предложением о 
введении нулевой ставки по 
НДС для книжного бизнеса - из-
дателей и продавцов. Причем 
в первую очередь тех, кто за-
нимается изданием и распро-
странением детских книг. 

Еще одно предложение Сер-
гея Морозова - поддержка не-
коммерческих организаций. 
В частности, в Ульяновской 
области уже решено провести 
конкурс субсидий для некор-
мерческих организаций. 

Представленную программу 
глава региона предложил реа-
лизовать в качестве пилотного 
проекта на территории Улья-
новской области. Одобрение 
должно дать федеральное пра-
вительство. 

Цифра 
Согласно федеральной 
программе, к 2030 году 
число книжных  
магазинов должно  
вырасти с

14,5 до 28,2  
на миллион человек. 

Заместитель генерального директора изда-
тельства «Эксмо» Максим ЛОЗИНСкИй:

- В России сейчас наблюдается взрывной рост 
интереса к иностранной классике. Особенно 
бешеными тиражами продается «1984» 
Джорджа Оурэла. Чем это вызвано, мы не 
можем объяснить. 
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Из Москвы с любовью
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В четверг на площади 100-летия со дня рождения  
В.И. Ленина прошел гала-концерт фестиваля  
«Дни Москвы в Ульяновске». Он стал кульминацией 
проходившего на прошлой неделе Международного 
культурного форума-2016. Вход на концертную площадку 
был свободным, и, несмотря на непогоду, возможностью 
услышать известнейших исполнителей России ульяновцы 
воспользовались! А еще в программе форума были 
десятки художественных экспозиций, несколько 
творческих встреч, книжная ярмарка и многое другое. 

Легендарный «Тодес» зажег на ульяновской сцене.  

Одним из ключевых событий форума в   
очередной раз стала «Пластовская осень».

Выставки и фотоэкспозиции культурного   
форума продлятся до конца месяца.

В МКФ-2016 приняли участие и юные ульяновцы - волонтеры,    
студенты, школьники.

Победителя шоу «Один в один» Руслана Алехно ульяновцы    
встречали овациями.

Книжная ярмарка, вопреки скептикам, собрала   
тысячи покупателей. Читают, еще как!

Лариса Долина исполняла    
песни начала 90-х.

Гениальный балалаечник Дмитрий Калинин    
исполнял переложения классиков.
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Его величество Плакат
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Андрей ТВОРОГОВ

О вреде курения и о соблюдении ПДД,  
об алкоголизме и о парламентских парти-
ях, реклама шампуней и призывы  
к миру... Плакаты заполняют город от края 
до края. Но какие из них - настоящее  
искусство, а какие - фикция? 

О том, почему плакат должен быть Библи-
ей XXI века корреспонденту «НГ» рассказал 
легендарный советский художник Михаил 
Аввакумов.

«Гонка вооружений - гонка смерти» - гласит 
самый известный его плакат. Растиражирован-
ный миллионными тиражами, он стал одним 
из символов холодной войны. Для Михаила 
Николаевича в плакате всегда была и остается 
главной идея мира, любви, человеколюбия. В 
наш город Аввакумов прибыл на открытие вы-
ставки плакатов по сказкам Сергея Михалко-
ва. К сожалению, Михаил Николаевич остался 
практически неузнанным - миллионы знают 
его плакаты, но не их автора. 

О безОбразнОм  
в искусстве

- За 40 лет творчества вы смогли по-
нять, что отличает хороший плакат от 
плохого?
- Хороший плакат, как бы ни истерто это 

звучало, должен агитировать и пропаганди-
ровать. В советское время мы относились к 

этим словам как к ругательствам, но сейчас 
понимаем, что агитация и пропаганда - не 
ругательства. Плакату безумно важно вос-
питывать человека. Но сейчас это искусство 
практически утрачено. Реплики, шутки, 
безобразные высказывания на футболках, в 
маршрутках, в Интернете - это не плакаты. 
Они могут быть остроумными, художествен-
ными, но по большей части они безобразны. 

Мы видим не то, что нам нужно. То, что хо-
тим, но не то, что нам нужно.

- Вы хотите сказать, большинство пла-
катов на улицах городов - плохие?
- Сложно сказать, есть и хорошие. Главная 

проблема в том, что плохие плакаты, как 
правило, работают гораздо острее. Они эф-
фективнее, чем хорошие, но на самом деле 
они уродуют человека. А эффективнее они 
потому, что мы все любим ругать и ковырять-
ся в том, о чем вообще не нужно говорить.

- А о чем, по-вашему, нужно говорить 
языком плаката?
- Нужно говорить о вечном. О десяти 

заповедях, начиная с «Не убий…». О чем 
говорить, хорошему человеку можно найти 
всегда! Но мы зачастую не хотим. Чтобы 
сделать хороший плакат, нужно четко знать 
ответ на вопрос: «За что мы агитируем?». 
Нужно агитировать за добро. 

вначале была буква
 - После ваших слов кажется, что ис-
кусство нести добро почти утрачено…
- Это не совсем так. Я вырос в советское 

время, и тогда плакаты постоянно тиражи-
ровались миллионами. Сейчас попросту нет 
массовости. А без нее плакатного искусства 
не существует. Камерный, авторский плакат 
- это не то! Говоря простым языком, хороший 
художник должен передавать идеи, которые 
необходимы для воспитания гражданина, 
человека, но тиражировать его искусство 
должно государство. И все-таки я абсолютно 

убежден, что наши руководители поймут, что 
плакат - великое искусство, которое помога-
ет стать людям лучше.

- Разве оно не может тиражироваться в 
Интернете, например?
- Да, Интернет - это всего лишь новая фор-

ма подачи материала, так что без разницы. В 
Интернете или нет, а искусство должно быть 
прежде всего талантливым, эмоциональным, 
красивым. И публикации в мировой сети, и 
газеты, и даже настенную живопись объеди-
няет одно: буква. Без буквы плаката нет. 
Даже если эта буква не говорится, а только 
подразумевается. И буква эта должна нести 
добро. И все-таки, когда я впервые увидел 
работы через Интернет, это не было любо-
пытно. Классический плакат должен быть 
предметом, осязаемым для зрителя. Настоя-
щим, невиртуальным. Эффект другой.

- Вы нарисовали десятки плакатов, но 
какой из них оказался самым важным 
для вас?
- На самом деле всю свою жизнь я делал 

одну и ту же вещь - я рисовал Библию в 
плакате. И я до сих пор считаю, что плакат 
должен быть Библией XXI века. В 90-е годы 
я делал плакаты, в которых была очень про-
стая мысль: «Не делай другим того, чего не 
хочешь для себя». Вот это - плакат! Сказав 
это и выстроив визуальную ситуацию, я 
выхожу со своим предложением: «Любите 
друг друга». Люди разучились читать книги, 
в которых написано то же самое. Но плакат, 
образ врежется им в память. 

Родом из 
военного 
детства
Ольга САВЕЛЬЕВА

Если вы хотите понять всю глубину и 
необходимость патриотизма - непоказного, 
истинного, послушайте, как Василий Лановой 
рассказывает о своем военном детстве, как 
читает стихи о войне. По-человечески поймете 
и переживете многое.
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Просто послушайте его рассказ 
о военном детстве. Он знает: дети 
войны быстрее начинают понимать 
разницу между правдой и кривдой. 
Семилетний Василий встретил-
ся с войной 22 июня 1941 года в 
украинской деревне, куда приехал 
к бабушке и дедушке. Однажды 
немецкий солдат выпустил над 
головой мальчика две очереди из 
автомата...

Невозможно представить, что 
пережил ребенок. «Актера Лано-
вого могло и не быть, потому что 
после этого я несколько лет чу-
довищно заикался», - вспоминает 
Василий Семенович. А родители 
Ланового в тылу трудились на 
вредном химическом заводе - раз-
ливали вручную противотанковые 
коктейли Молотова и на всю жизнь 
остались инвалидами. «И это тоже 
наш вклад в победу», - горькое и 
гордое признание артиста.

И все-таки Лановой говорит: «Во-
енные годы - главные в моей жизни. 

Для меня лучшие песни - военные, 
лучшие стихи - военные, лучшая 
проза - военная». Совсем не зря он 
стал сопредседателем обществен-
ного движения «Бессмертный полк 
- Россия». «Я уже не первый год в 
«Бессмертном полку» несу портре-
ты своих родителей. И буду это де-
лать, пока могу, - говорит Василий 
Семенович. - Это поразительная 
память о великом поколении, кото-
рое за ценой не постояло». 

Не зря к 70-летию победы Лано-
вой сделал программу «Спасибо 
за верность, потомки!». С ней на-
родный артист Советского Союза, 
лауреат Ленинской премии (за 
участие в документальном фильме 
«Великая Отечественная») вы-
ступил перед ульяновцами в дни 
культурного форума. 

Как звучат в исполнении Василия 
Ланового потрясающие строки от 
имени погибших солдат, тех, что 
«наши корни земные»: «Не зря 
наши слезы и ярость, наши песни 

и клятвы не зря»! Как задевает 
каждую клеточку души знаменитая 
песня «От героев былых времен 
не осталось порой имен». Его 
обнаженная искренность делает 
неравнодушными людские сердца. 
Слушаешь затаив дыхание. И сле-
зы на глазах - очищающие слезы. 
Актер помогает понять: человек 
без памяти - ничто... 

Лановой великолепно читает 
поэзию Пушкина, Маяковского, 
Гумилева. Но в тот вечер звучали 
стихи поэтов-фронтовиков - Сер-
гея Викулова, Сергея Орлова, Да-
вида Самойлова. И может, кто-то 
впервые услышал Семена Гудзен-
ко: «Когда на смерть идут - поют, а 
перед этим можно плакать»...

И, конечно, Василий Семенович 
рассказывал ульяновцам о своих 
любимых киногероях. Что неуди-
вительно: «В театре Вахтангова 
я служу 67 лет, сыграл 80 ролей в 
кино, 60 - на сцене, 44 года живу 
в браке с Ириной Петровной Куп-

ченко. Мне 82 года», - так предста-
вился артист. 

Лановой вспоминал о Павке Кор-
чагине. «С книгой Островского по-
знакомился в октябре 1941-го. Ког-
да узнал о съемках фильма, понял, 
что только я должен это играть. 
Как теперь отношусь к Корчагину? 
Теперь я его уважаю в тысячу раз 
больше, чем тогда!».

Не без улыбки Лановой признал-
ся, что его любимая роль - крошеч-
ный эпизод в комедии «Полосатый 
рейс»: «Я там говорю: «Красиво 
плывут! Особенно вон та группа в 
полосатых купальниках». Это вещь  
на все времена. Там некогда было 
ошибиться».

Красота, талант, обаяние, му-
жественность, интеллигентность 
- и это все о нем. Сколько женских 
сердец покорили его граф Врон-
ский в «Анне Карениной», блиста-
тельный Иван Варавва в «Офице-
рах» и бесконечно романтичный 
Грей в «Алых парусах». 

«Грин - это чудо, это на века, - 
считает артист. - Сегодня со сцена-
риями не все в порядке. Сериалы 
по 200 - 300 серий, а мозгов-то 
на столько серий не хватает. А вот 
«Алые паруса» не экранизируют, 
никто не берется повторить этот 
подвиг. Секрет «Офицеров», ду-
маю, в том, что каждое поколение 
находит в нем свое. Потребность в 
романтизме, реализме - пожалуй-
ста. Потребность в красоте, любви 
- все есть. Там какая-то загадка 
есть, чудо какое-то. У меня есть 
по ролям гораздо лучше картины, 
но они проходили, и остался Иван 
Варавва».

...Лановой остается верен своим 
творческим и человеческим прин-
ципам, своим героям. Тем, для ко-
торых честь, достоинство, память и 
вера - стержень жизни. Финальную 
песню концерта из фильма «Офи-
церы» переполненный зал слушал 
стоя. Спасибо за память, Василий 
Семенович.

Василий Лановой с будущими офицерами, ульяновскими суворовцами.  
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Ольга САВЕЛЬЕВА

Никита Михалков  
как-то назвал Александра 
Адабашьяна человеком 
возрожденческого 
дарования. Сам 
Адабашьян считает 
себя в первую очередь 
кинохудожником -  
в этом качестве создал  
16 фильмов.

А еще он написал сценарии  
к 26 картинам, а как актер участво-
вал в 50! Без него невозможно 
представить ленты «Свой среди 
чужих, чужой среди своих», «Раба 
любви», «Пять вечеров», «Родня», 
«Полеты во сне и наяву»...

На днях Александр Артемович 
побывал в Ульяновске на Между-
народном культурном форуме. И 
вспомнил времена, когда в нашей 
стране существовала единая 
машина Госкино, создавались 
вполне успешные прокатные 
ленты, покрывавшие необхо-
димость в дотации детских не-
кассовых картин. А сегодня уси-
ленно утверждается идея, что 
российские дети великолепно 
растут на американском кино, 
что всякого рода трансформе-
рами удовлетворяется в России 
потребность в детских фильмах. 
«Детского кино сегодня просто 
нет, - говорит Адабашьян. - Эта 
ниша заполняется, к сожалению, 
всякими аниме. Отечественная 
качественная анимация не по-
падает на экраны. Не хочется 
просто заполнить нишу, хочется 
рассказать историю». 

Детские истории Адабашьян 
рассказывает-показывает на экра-
не вместе с Анной Чернаковой. Она 
- актриса, режиссер, сценарист, 
продюсер, художник и монтажер, 
в каждой из этих ипостасей брала 
призы на различных всероссийских 
фестивалях. А вот вместе с Алек-
сандром Артемовичем всерьез 
взялась за детские фильмы. Пишут 
книгу, пишут сценарий и работают. 
Предыдущая их совместная карти-
на «Собачий рай» - фантастическая 

сказка о подростках, живущих в 
50-е годы прошлого века.

В Ульяновск творческий дуэт 
привез фильм «Жили-были мы» - 
тоже сказку, напоминающую, на 
мой взгляд, советские образцы. 
Как и в советском детском кино, 
в этой картине замечательный 
актерский ансамбль: Дмитрий 
Певцов, Владимир Ильин, Михаил 
Жигалов, Елена Сафонова, Алена 
Бабенко.

На экране не просто добрая 
сказка, это выдуманный мир, соз-
данный безграничной детской 
фантазией. Родители 6-летней 
Маруси ссорятся, после чего мама 

уезжает. Папа решает тоже уехать 
подальше и зовет Марусю с со-
бой. Но девочка знает, что мама их 
любит и она обязательно вернется 
домой. Чтобы это случилось как 
можно быстрее, она придумывает 
сказку о том, как мама в своем 
детстве отправилась в прошлое, в 
век XVIII и XIX, чтобы выручить папу 
из беды. 

Сказка - ложь, но, как известно, 
не без намека. И «намек» этот 
предназначен прежде всего ро-
дителям. Ведь устами младенца 
в этой картине глаголет истина. 
Взрослые не способны решить 
свои проблемы, а девочка умудря-

ется наладить их отношения. «Если 
у вас есть ребенок, то вы отвечаете 
за всю его дальнейшую жизнь, - 
сказал после показа Адабашьян. 
- Если вы завели семью, неважно, 
кто виноват в том, что она на грани 
развода. Вы отвечаете не только за 
себя, но и за своих детей. Об этом  
наша история». 

«В нашем фильме мы стреми-
лись показать взаимосвязь между 
поколениями, обозначить - история 
живет сегодня, она часть культуры, 

то, что объединяет народ, - считает 
Анна Чернакова. - Это особенно 
важно рассказывать детям. Мы 
хотели дать почувствовать про-
шедшие эпохи, как бы побывать в 
них. Мне кажется, «Жили-были мы» 
можно даже использовать как учеб-
ное пособие на уроках. Нам было  
очень интересно показать фильм 
именно ульяновским школьникам, 
поскольку они тоже живут в городе 
на Волге, как и наша Маруська и ее 
родители».

Фильм «Жили-были мы» в этом 
году открывал фестиваль «Окно 
в Европу» в Выборге. Александр 
Адабашьян получил за сценарий 
приз имени Станислава и Андрея 
Ростоцких. А критики назвали 
картину по-настоящему редким эк-
земпляром качественного детского 
отечественного кино.

Первыми зрителями предпре-
мьерного показа фильма «Жили-
были мы» в киновидеоцентре «Ху-
дожественный» стали ученики шко-
лы № 56 и гуманитарного лицея 
№ 2. Судя по вопросам, которые 
ребята задавали авторам, фильм 
заставил их подумать. «Мне кажет-
ся, этот фильм про то, что папа и 
мама не должны ссориться, детям 
от этого плохо», - сказала одна из 
юных зрительниц. 

«Нам очень приятно побы-
вать в такой активной области, 
как Ульяновская, вошедшей в 
ТОП-10 регионов по развитию 
кинематографии и продвиже-
нию кинопроката. Очень при-
ятно представлять свой фильм 
такой умной, думающей, вни-
мательной публике - я говорю 
об ульяновских школьниках, 
которые первыми увидели нашу 
картину», - поделился Александр 
Адабашьян. И посетовал: «Наш 
фильм пригласили на несколько 
фестивалей. Прокатчики говорят, 
что это замечательно, но как про-
катывать - не знают. Что будет с 
прокатом, нам неизвестно».

Мы же отметим, что между 
авторами фильма и областным 
«УльяновскКинофондом» прошли 
предварительные переговоры о 
прокате «Жили-были мы» в нашем 
регионе.

Как мы жили-были?

«Детского кино сегодня просто нет. Эта ниша заполняется, 
к сожалению, всякими аниме». Александр Адабашьян.

Андрей ТВОРОГОВ

«Я художник широкого профиля и пробова-
ла себя во всем», - так говорит о себе Ека-
терина Рождественская. Дочь легендарного 
поэта собственно поэзией не занималась 
никогда. Приобрела известность как фото-
граф, вот только теперь фотография ее не 
привлекает! Почему?

В Ульяновск Екатерина Рождественская 
приехала на открытие выставки фотопортре-
тов. Именно они и сделали ее известными: 
деятелей культуры, политиков, шоуменов 
она изображает в образах… картин гениев 
XIX века! Киркоров превращается в Петра I, 
Юдашкин - в Диониса… Уникальные портреты 
уже выставлялись в регионе дважды, но сама 
Екатерина на открытие приехала в первый раз. 
Приехала, чтобы сказать: «Фотография - это 
не мое!».

На создание образов у Рождественской ухо-
дят недели: сначала с «героем» обговарива-
ется картина-источник (некоторые, например 
Басков, предлагают оригиналы сами), затем 
долго готовятся реквизит и костюмы. Но самое 

сложное - это, собственно, съемка.
- Раньше было гораздо тяжелее, фото-

аппараты были пленочными, и ты никогда не 
знал, хороший кадр получился или нет, - рас-
сказала Екатерина. - Теперь есть возможность 
сразу увидеть результат на экране. Его мы 
обсуждаем вместе с героем. Недовольных 
пока не было. А вот нежелающих - пруд пруди! 
Хочется уже лет десять изобразить Пугачеву. 
Возможно, придется подождать еще десять. 
Еще в мечтах Путин, но ему я пока портрет не 
предлагала!

Несмотря на известность своих портретов, 
глаза Рождественской, когда она рассказывает 
о них, не горят. Не горят, и все тут! Загораются, 
когда ее спрашивают о других проектах.

- Я поняла, что главное для меня - это ли-
тература. Такого удовольствия, как от писа-
тельства, не получаю ни от чего. Сейчас тоже 
готовлю новую книгу. Жаль, что я раньше не 
попробовала писать, - делится Екатерина. - 
Фотография и все другие виды моего творче-
ства - это вторичное!

Кстати, о других видах творчества. Занима-
лась она и гончарным, и ювелирным делом, 
оформлением подарков, дизайном одежды, 

журналистикой… Разве что музыкой не про-
бовала заняться - в этом ее обошел один из 
сыновей.

А о чем ее книги? О прошлом России, о 
родных дворах, папе и известных писателях. 
Екатерина взахлеб рассказывает о «Жили-
были, ели-пили. Семейные истории», а когда 
речь заходит о сюжете ее следующей книги 
- буквально воспламеняется!

- Район, в котором я жила в детстве, был 
очень непростым, там годами жили известные 
писатели и литературные деятели, почти все 
знали моего папу, - рассказывает она. - Так что 
я знаю тысячу и одну историю о быте и атмо-
сфере тех лет. Но самое яркое воспоминание 
- это струйки дыма из-под двери папиного 
кабинета, когда он писал свои стихи.

Екатерина, кстати, была его любимым 
критиком - будучи маленькой, она постоянно 
пыталась исправить папины стихи и указывала 
ему на каждое непонятное слово. Иногда он 
ее слушал. 

- Я обязательно напишу обо всем этом, - се-
рьезно говорит Екатерина. - Но и о фототвор-
честве, разумеется, не забуду. Эта выставка в 
Ульяновске, я уверена, не станет последней. 

И фотограф, и писатель, и… гончар!
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Информация, реклама

За 2016 год компьютерные курсы прошли более 14 тысяч пожилых людей. За  шесть лет работы  ►
проекта специалисты обучили основам информационной грамотности 150 тысяч человек.
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Уведомление
о проведении общего собрания участников 

общей долевой собственности
Администрация муниципального образования 

«Майнский район» Ульяновской области уведомляет 
о созыве общего собрания участников долевой соб-
ственности на земельный участок из земель сель-
скохозяйственного назначения, кадастровый номер 
73:07:031201:1, расположенный по адресу: Ульянов-
ская область, Майнский район, село Абрамовка, кооп-
хоз «Заветы Ильича», площадью 7 989 443 кв. м.

Дата проведения собрания: 02.11.2016 г.
Место проведения собрания: Ульяновская об-

ласть, Майнский район, р.п. Майна, ул. Советская,  
д. 3, большой зал.

Время начала регистрации: 12 часов 00 минут.
Время открытия собрания: 12 часов 30 минут.
Инициатор собрания: администрация муниципаль-

ного образования «Майнский район» Ульяновской 
области.

Повестка дня:
1. Выборы председателя и секретаря общего 

собрания, определение правомочности общего со-
брания.

2. О предварительном согласовании места раз-
мещения для производства строительно-монтажных 
работ (СМР) по объекту «АО «Транснефть-Дружба»: 
«МН Холмогоры-Клин, участок Тагай-Клин, км 2247 - 

2248, км 2262 - 2267, км 2281 - 2293. Реконструкция» 
Майнский район Ульяновской области.

3. Об условиях договора аренды земельного участ-
ка, находящегося в долевой собственности, и вновь 
образованных из него земельных участков.

4. О предоставлении АО «Транснефть-Дружба» на 
период проектирования и строительства части зе-
мельного участка общей долевой собственности с ка-
дастровым номером 73:07:031201:1, в том числе по-
лучении условий использования и восстановления зе-
мельных участков (с приложением предварительных 
расчетов стоимости), на которых будут проводиться 
работы по проектированию и строительству объекта 
АО «Транснефть-Дружба»: «МН Холмогоры-Клин, 
участок Тагай-Клин, км 2247 - 2248, км 2262 - 2267, км 
2281 - 2293. Реконструкция», а также иных объектов, 
принадлежащих АО «Транснефть-Дружба».

5. Об определении лица, согласно п. 6 ч. 3 ст. 14 
Федерального закона от 24.07.2002 г. № 101-ФЗ 
«Об обороте земель сельскохозяйственного 
назначения», уполномоченного на совершение 
юридически значимых действий без доверенно-
сти в интересах и от имени участников долевой 
собственности земельного участка с кадастровым 
номером 73:07:031201:1, в том числе при со-
гласовании местоположения границ земельного 
участка, при обращении с заявлениями о прове-
дении государственного кадастрового учета, го-

сударственной регистрации прав, иных действиях 
в соответствии с законодательством, заключать 
договоры аренды данного земельного участка или 
соглашения об установлении сервитутов, участво-
вать в комиссии по выбору земельных участков 
под строительство с правом подписи акта выбора, 
подписывать соглашения о размещении объекта, 
расчеты убытков, упущенной выгоды, стоимости 
затрат на восстановление качества земель, тех-
нических условий рекультивации земель, с правом 
получения денежных средств по этим договорам. 
Определение срока этих полномочий.

К участию в голосовании по вопросам повестки дня 
собрания допускаются только лица, представившие 
документы, удостоверяющие личность, удостоверяю-
щие право на земельную долю, а также документы, 
удостоверяющие полномочия доверенного лица 
(подлинник).

Ознакомиться с документами по вопросам, вы-
несенным на обсуждение общего собрания, можно 
по адресу: Ульяновская область, Майнский район,  
р.п. Майна, ул. Советская, д. 3;

ООО «МРК-С» по адресу: Самарская область,  
г. Самара, ул. Губанова, 15, тел. 8 (846) 245-45-23;

К Р У  О А  « Тр а н с н е ф т ь - Д р у ж б а »  п о  т е л .  
8 (846) 999-8-667.

Замечания и предложения принимаются в течение 
40 дней со дня опубликования уведомления.
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оБЪЯвлЕНИЕ
В соответствии с Законом РФ «О статусе судей в Российской Федерации» квалификационная 

коллегия судей Ульяновской области объявляет об открытии вакансий на должности:

- заместителя председателя Димитровградского городского суда Ульяновской области 
- 1 ед.;

- заместителя председателя Железнодорожного районного суда г. Ульяновска - 1 ед.;
- заместителя председателя Засвияжского районного суда г. Ульяновска - 1 ед.;
- судьи Заволжского районного суда г. Ульяновска - 1 ед.;
- судьи ленинского районного суда г. Ульяновска - 1 ед.;
- судьи Сенгилеевского районного суда г. Ульяновска - 1 ед.;
- судьи Инзенского районного суда Ульяновской области - 1 ед;
- судьи Димитровградского городского суда Ульяновской области - 1 ед.
Заявления от претендентов на должность судьи будут приниматься в рабочие дни с 14.00 до 17.00 

по 5 октября 2016 года включительно по адресу: г. Ульяновск, ул. К. Маркса, д. 3, каб. 8.
Кроме заявления в квалификационную коллегию представляются документы, указанные в п. 6 

ст. 5 Закона РФ «О статусе судей в Российской Федерации». Заявления и документы, поступившие 
после указанного срока, к рассмотрению не принимаются.

Поступившие заявления будут рассматриваться квалификационной коллегией судей Ульяновской 
области на заседании 21 декабря 2016 года в 15.00.

телефон для справок (8422) 44-47-12.

ИЗвЕщЕНИЕ о СоглаСоваНИИ ПроЕкта мЕЖЕваНИЯ 
ЗЕмЕльНого УчаСтка 

Кадастровым инженером ООО «МЕЖА» Гребневым Алек-
сеем Сергеевичем (номер квалификационного аттестата  
73-15-248), находящимся по адресу: 433100, Ульяновская область, 
Вешкаймский район, р.п. Вешкайма, улица 40 лет Октября, д. 53, 
тел. 8 (84243) 2-18-98, адрес электронной почты: gepetrovna@mail.ru, 
подготовлен проект межевания земельного участка, выделяемого в 
счет 1 (одной) доли из земельного участка с кадастровым номером 
73:03:020101:1, расположенного по адресу: Ульяновская область, 
Вешкаймский район, с. Вешкайма, СХПК «Вешкаймский». Заказчи-
ками работ по подготовке проекта межевания земельного участка 
является Аббасов Намиг Орудж Оглы (Ульяновская область, Вешкайм-
ский район, с. Вешкайма, ул. Советская, д.112, тел. 8 9022162171), 
действующий по доверенности №1-679 от 30.04.2015 года, выданной 
нотариусом нотариального округа Вешкаймский район Ульяновской 
области Съемщиковой Натальей Федоровной от Загудаева Влади-
мира Ивановича. С проектом межевания земельного участка можно 
ознакомиться по адресу: Ульяновская область, Вешкаймский район, 
р.п. Вешкайма, улица 40 лет Октября, д. 53 (офис ООО «МЕЖА») с 8.00 
до 16.00 в течение тридцати дней с момента опубликования данного 
извещения. Обоснованные возражения и предложения о доработке 
проекта межевания земельного участка после ознакомления с ним 
относительно размера и местоположения границ выделяемого в счет 
доли земельного участка могут направляться заинтересованными 
лицами в течение тридцати дней с момента опубликования данного 
извещения по адресу: 433100, Ульяновская область, Вешкаймский 
район, р.п. Вешкайма, улица 40 лет Октября, д. 53.

Льготный курорт
Эльвира ЗЯмалова

Действие льготной программы оздоров-
ления членов профсоюзов Ульяновской 
области будет продлено до 2018 года.

Ульяновская область стала первым ре-
гионом, где действуют сразу две уникальные 
программы оздоровления профактива. Одна 
из них инициирована федерацией проф-
союзов области, а другая - региональным 
правительством. 

- Мы продолжим помогать профсоюзам 
в решении такой важной задачи, как оздо-
ровление трудящихся. В настоящее время 
мы рассматриваем возможность удвоения 
финансирования программы санаторно-
курортного лечения членов профсоюзов. 
Кроме того, для того чтобы обеспечить 
данные организации дополнительными 
функциями по общественному контролю, мы 
готовы вместе с вами начать работу и над 
региональным Законом «О профсоюзах», 
а также рассмотреть вопрос о доведении 
регионального минимального уровня оплаты 
труда до величины прожиточного минимума, 
- заверил Сергей Морозов на съезде проф-
союзных организаций в минувшую среду.

 Напомним, в апреле этого года по ини-
циативе главы региона из средств областного 
бюджета на оздоровление работников - чле-
нов профсоюзов с трехлетним стажем было 
направлено десять миллионов рублей. Это 
позволило членам профсоюзов проходить 
лечение в здравницах области всего за 475 
рублей в сутки. В результате данных мер 
стоимость 12-дневной путевки для члена 
профсоюза снизилась более чем на 10 тысяч 
рублей. 

В ходе совещания обсудили промежу-
точные итоги оздоровления профактива 
по программе «Скидка - 30%» для членов 
профсоюзов и членов их семей. Программа 
стартовала в 2005 году и стала первой в 
России. Благодаря компенсации стоимости 
путевок из средств областного бюджета член 
профсоюза отдыхает и проходит лечение в 
здравнице Ульяновской области в среднем 
за 475 рублей в сутки.

- Сегодня по программам оздоровления 
в санаториях отдохнули более 800 членов 
профсоюзов, в том числе 128 семей. Общая 
экономия семейного бюджета составила 
около трех миллионов рублей. Еще около 
600 человек подали заявления на получение 
путевок до конца 2016 года. Обеспечение 
трудящихся льготными путевками позволит 
снизить уровень профзаболеваемости в 
регионе, который сейчас достаточно высок 
и превышает общероссийский показатель 
в четыре раза, - сообщил председатель фе-
дерации профсоюзов Ульяновской области 
Анатолий Васильев.

В рамках съезда было принято решение 
включить в состав федерации профсоюзов 
новую профорганизацию - Ульяновскую 
областную территориальную организацию 
профсоюза работников физкультуры, спорта 
и туризма. В настоящее время областной 
профсоюз спорта объединяет свыше 200 че-
ловек и включает в себя 15 первичных проф- 
союзных организаций.

Господдержка для монотерриторий 
В Ульяновской области разработан уникальный комплекс мер поддержки монопрофильных населенных пунктов
олег Долгов

На заседании регионального правитель-
ства одобрен законопроект, направлен-
ный на диверсификацию экономики, 
создание условий для привлечения 
инвестиций, развитие малого и среднего 
бизнеса и стабилизацию социальной 
обстановки монотерриторий.

- Ульяновская область является первым 
субъектом Российской Федерации, где на 
законодательном уровне будут установ-
лены правовые основы государственной 
поддержки населенных пунктов с моно-
профильной структурой экономики. Наде-
юсь, наш опыт поможет другим регионам, 
в которых есть такие же монотерритории, 
сформировать законодательную базу, чтобы 
усилить меры финансовой государственной 
поддержки монопрофильных населенных 
пунктов, поселений, муниципальных обра-
зований и улучшить качество жизни людей, 
проживающих в них, - подчеркнул врио 
губернатора Сергей Морозов.

Предварительно законопроект «О мерах 
по обеспечению устойчивого развития мо-
нопрофильных населенных пунктов в Улья-
новской области» прошел все необходимые 
согласования, получил высокую оценку и 
большую заинтересованность со стороны 

федеральных экспертов аналитического 
центра при Правительстве РФ и Министер-
ства экономического развития РФ.

Документ предусматривает возможность 
выделения субсидий из областного бюдже-
та, которые будут направлены на развитие 
малого и среднего предпринимательства, 
создание благоприятных условий для 
привлечения инвестиций в монопрофиль-
ные населенные пункты. В частности, на 
строительство социальной, транспортной, 
инженерной инфраструктуры.

Напомним, 2 августа текущего года 
утверждены семь критериев, в случае со-
ответствия не менее чем пяти из которых 
за территорией закрепляется статус моно-
профильной. К ним относятся: превышение 
среднеобластного уровня официально 
зарегистрированной безработицы более 
чем в два раза; численность работающих 
в организациях населенного пункта менее 
20 процентов от трудоспособного населе-
ния; уровень граждан, осуществляющих 
предпринимательскую деятельность, в му-
ниципальном образовании ниже среднего 
по Ульяновской области; среднемесячные 
доходы населения менее 80 процентов от 
доходов муниципального образования.

Также в регионе законодательно за-
креплен перечень монопрофильных на-
селенных пунктов. В настоящее время он 
состоит из 102 монотерриторий, разделен-

ных на три категории: с наиболее сложным 
социально-экономическим положением, с 
рисками его ухудшения, со стабильной эко-
номической ситуацией. Список подлежит 
ежегодной актуализации.

Дополнительно к этому будет вестись ра-
бота по подготовке управленческих команд 
развития монопрофильных населенных 
пунктов, включенных в перечень. Проектные 
команды, сформированные из представи-
телей администраций населенного пункта, 
муниципального образования и бизнеса, 
пройдут обучение, в ходе которого каждая 
из них разработает комплексный инве-
стиционный план развития. Как сообщают 
специалисты регионального министерства 
развития конкуренции и экономики, в 
рамках бюджета на следующий год будут 
предусмотрены денежные средства на 
реализацию самых качественных и прора-
ботанных планов.

По словам и.о. министра развития конку-
ренции и экономики Вадима Павлова, за-
кон позволяет точечно выделять субсидии 
тем населенным пунктам, которые в этом 
нуждаются. 

Проект Закона «О мерах по обеспечению 
устойчивого развития монопрофильных 
населенных пунктов» направлен для рас-
смотрения в Законодательное собрание. 
Планируется, что депутаты рассмотрят его 
на сентябрьском заседании.
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УВЕДОМЛЕНИЕ О РЕОРГАНИЗАЦИИ
Акционерного общества «Негосударственный пенсионный фонд «БУДУЩЕЕ»

В ФОРМЕ ПРИСОЕДИНЕНИЯ К НЕМУ
Закрытого акционерного общества «Негосударственный пенсионный фонд УРАЛСИБ» и

Негосударственного пенсионного фонда «Русский Стандарт» (Закрытое акционерное общество)
Акционерное общество «Негосудар-

ственный пенсионный фонд «БУДУЩЕЕ» 
(сокращенное фирменное наименование  
АО «НПФ «БУДУЩЕЕ», лицензия Банка Рос-
сии на осуществление деятельности по 
пенсионному обеспечению и пенсионному 
страхованию № 431 от 30.04.2014 г., ОГРН 
1147799009115, ИНН 7707492166, КПП 
770201001, место нахождения (место на-
хождения постоянно действующего испол-
нительного органа): Российская Федерация, 
127051, город Москва, Цветной бульвар, д. 2, 
Генеральный директор Сидоров Николай Вла-
димирович, тел. 8 (800) 707-15-20, далее по 
тексту именуется также «Присоединяющий 
фонд»), в соответствии со ст. 33 Федераль-
ного закона от 07.05.1998 № 75-ФЗ «О негосу-
дарственных пенсионных фондах» уведомляет 
о том, что 25 июля 2016 года единственным 
акционером АО «НПФ «БУДУЩЕЕ» (Решение 
№ б/н от 25.07.2016) принято

РЕШЕНИЕ О РЕОРГАНИЗАЦИИ  
АО «НПФ «БУДУЩЕЕ»  

в форме присоединения к нему:
1) Закрытого акционерного общества 

«Негосударственный пенсионный фонд 
УРАЛСИБ» (сокращенное фирменное наи-
менование ЗАО «НПФ УРАЛСИБ», лицензия 
Банка России на осуществление деятель-
ности по пенсионному обеспечению и пенси-
онному страхованию № 361/2 от 16.04.2004 
г., ОГРН 1147799011689, ИНН 7704300645, 
КПП 770401001, место нахождения (место 
нахождения постоянно действующего испол-
нительного органа): Российская Федерация, 
119048, город Москва, ул. Ефремова, д. 8, 
Генеральный директор Ткаченко Павел Вик-
торович, тел. 8 (495) 745-47-00 (доб. 2501, 
2502, 2503), далее по тексту именуется также 
«Присоединяемый фонд 1»);

решение о реорганизации ЗАО «НПФ 
УРАЛСИБ» в форме присоединения его к АО 
«НПФ «БУДУЩЕЕ» принято решением един-
ственного акционера ЗАО «НПФ УРАЛСИБ» 
от 25.07.2016 г.,

и
2) Негосударственного пенсионного 

фонда «Русский Стандарт» (Закрытое 
акционерное общество) (сокращенное 
фирменное наименование НПФ «Русский 
Стандарт» (ЗАО), лицензия Банка России на 
осуществление деятельности по пенсионному 
обеспечению и пенсионному страхованию 
№300/2 от 21.05.2004 г., ОГРН 1147799013064, 
ИНН 7718002751, КПП 771801001, место 
нахождения (место нахождения постоянно 
действующего исполнительного органа): Рос-
сийская Федерация, 107023, город Москва, 
ул. М. Семеновская, д. 9, стр. 1, пом. VII ком. 
4, Исполнительный директор Кумичев Алексей 
Евгеньевич, тел. 8 (800) 700-78-60, далее по 
тексту именуется также «Присоединяемый 
фонд 2»);

решение о реорганизации НПФ «Русский 
Стандарт» (ЗАО) в форме присоединения его 
к АО «НПФ «БУДУЩЕЕ» принято решением 
единственного акционера НПФ «Русский 
Стандарт» (ЗАО) от 25.07.2016 г.

Согласно вышеуказанным решениям един-
ственных акционеров АО «НПФ «БУДУЩЕЕ», 
ЗАО «НПФ УРАЛСИБ» и НПФ «Русский Стан-
дарт» (ЗАО), направление и опубликование 
предусмотренных законом и связанных с 
реорганизацией уведомлений, сообщений, 
ходатайств будет осуществляться АО «НПФ 
«БУДУЩЕЕ» от имени трех участвующих в 
реорганизации фондов.

Порядок предъявления кредиторами 
требований

Требования кредиторов каждого из фондов 
могут быть предъявлены по вышеуказанным 
адресам места нахождения фондов либо 
по адресам фондов, указанным в ЕГРЮЛ, в 
письменной форме в течение 30 дней с даты 

последнего опубликования уведомления о 
реорганизации либо в течение 30 дней с даты 
получения ими уведомления, в письменной 
форме или в форме электронного сообщения, 
с темой письма «Требование кредитора».

Письменные обращения заинтересованных 
лиц по вопросам реализации их прав, в том 
числе о предоставлении копии решения о ре-
организации, могут быть направлены по ука-
занным в настоящем уведомлении адресам, а 
также адресам электронной почты фондов.

Кредиторы каждого из фондов по обяза-
тельствам, отличным от обязательств, воз-
никших из пенсионных договоров и договоров 
об обязательном пенсионном страховании, а 
также иных обязательств, связанных с испол-
нением этих договоров, вправе потребовать 
досрочного исполнения или прекращения 
обязательств соответствующим фондом и 
возмещения связанных с этим убытков.

Предъявленные в установленный срок 
требования кредиторов исполняются до за-
вершения процедуры реорганизации, при 
этом кредиторам предоставляются гарантии, 
предусмотренные ст. 60 ГК РФ.

Кредиторы каждого из фондов по обяза-
тельствам, возникшим из пенсионных догово-
ров, вправе потребовать досрочного прекра-
щения обязательств и выплаты им выкупной 
суммы или перевода ее в другой фонд по их 
выбору в связи с реорганизацией данного 
фонда, если возможность выплаты выкупной 
суммы или перевода ее в другой фонд при 
расторжении договора прямо предусмотре-
на пенсионным договором и Пенсионными 
правилами соответствующего фонда. Размер 
выкупной суммы определяется в соответствии 
с пенсионным договором и Пенсионными пра-
вилами соответствующего фонда. Требования 
о досрочном прекращении обязательств и о 
выплате выкупной суммы или переводе ее в 
другой фонд подаются по форме, утвержден-
ной Указанием Банка России от 15.09.2014 г. 
№ 3381-У.

Кредиторы фондов по обязательствам, 
возникшим из договоров об обязательном 
пенсионном страховании, вправе осуществить 
в порядке, предусмотренном Федеральным 
законом от 07.05.1998 № 75-ФЗ «О негосудар-
ственных пенсионных фондах» и Федеральным 
законом от 24 июля 2002 года N 111-ФЗ «Об 
инвестировании средств для финансирования 
накопительной пенсии в Российской Федера-
ции», переход в другой негосударственный 
пенсионный фонд или Пенсионный фонд 
Российской Федерации (далее - ПФ РФ) с 
передачей средств пенсионных накоплений 
в размере, определяемом в соответствии с 
действующим законодательством. Заявления 
о переходе в другой фонд или ПФ РФ в связи 
с реорганизацией направляются в ПФ РФ по 
форме, утверждаемой ПФ РФ (уполномочен-
ным федеральным органом).

Не позднее последнего дня квартала, в 
котором истекает срок для подачи креди-
торами фондов требований о досрочном 
прекращении или исполнении обязательств 
в связи с реорганизацией, реорганизуемые 
фонды определяют состав своих кредиторов и 
размер требований, подлежащих досрочному 
удовлетворению.

Требования кредиторов фондов в связи с 
их реорганизацией, включая заявления кре-
диторов фондов о переходе в другой фонд 
или ПФ РФ, подлежат удовлетворению при 
условии выдачи Банком России согласования 
проведения реорганизации фондов.

Порядок и примерные сроки  
проведения реорганизации

Реорганизация осуществляется по согласо-
ванию с Банком России при условии неухуд-
шения условий негосударственного пенсион-
ного обеспечения участников и обязательного 
пенсионного страхования застрахованных лиц 

в соответствии с аудиторским и актуарным 
заключениями.

При реорганизации обыкновенные именные 
акции Присоединяемых фондов будут конвер-
тироваться в дополнительно размещаемые 
обыкновенные именные акции Присоеди-
няющего фонда в соответствии с условиями 
Договора присоединения от 25.07.2016 г.

Право требовать выкупа обществом акций 
на основании ст. 75 Федерального закона от 
26.12.1995 № 208-ФЗ «Об акционерных обще-
ствах» у акционеров реорганизуемых фондов в 
связи с принятием решения о реорганизации 
не возникает.

В течение 3 рабочих дней после даты при-
нятия решения о реорганизации АО «НПФ 
«БУДУЩЕЕ» уведомляет Банк России о реор-
ганизации. Банк России размещает данное 
уведомление на своем официальном сайте в 
сети «Интернет» и не позднее 1 рабочего дня 
с даты поступления уведомления направляет 
в уполномоченный регистрирующий орган ин-
формацию о начале процедуры реорганизации 
фондов для внесения в единый государствен-
ный реестр юридических лиц (далее ЕГРЮЛ) 
записи о начале процедуры реорганизации.

АО «НПФ «БУДУЩЕЕ» в течение 3 рабочих 
дней после даты принятия решений о реорга-
низации в письменной форме уведомляет так-
же ПФ РФ о начале процедуры реорганизации 
с указанием формы реорганизации.

После внесения в ЕГРЮЛ записи о на-
чале процедуры реорганизации АО «НПФ 
«БУДУЩЕЕ» дважды с периодичностью один 
раз в месяц размещает в «Вестнике госу-
дарственной регистрации», а также в одном 
из печатных изданий, предназначенных для 
опубликования нормативных правовых актов 
органов государственной власти субъекта 
Российской Федерации, на территории кото-
рого расположены обособленные подразде-
ления реорганизуемых фондов, уведомление 
о реорганизации фондов.

Реорганизуемые фонды в течение 30 рабо-
чих дней после даты направления Присоеди-
няющим фондом уведомления в Банк России в 
письменной форме направляют уведомление 
о начале процедуры реорганизации всем 
своим кредиторам, в том числе вкладчикам, 
участникам и застрахованным лицам, а также 
размещают уведомление о начале процедуры 
реорганизации на своих официальных сайтах 
в сети «Интернет» и по месту нахождения 
реорганизуемых фондов, включая их обосо-
бленные подразделения.

Ходатайство о согласовании проведения 
реорганизации представляется Присоединяю-
щим фондом в Банк России в течение 3 рабо-
чих дней после даты получения аудиторских и 
актуарных заключений, а также согласия ФАС 
РФ на реорганизацию (при необходимости). 
Банк России размещает информацию о по-
лучении им указанного ходатайства на своем 
официальном сайте в сети «Интернет».

Ходатайство рассматривается Банком Рос-
сии в течение 1 месяца с даты представления 
полного пакета необходимых документов. 
Решение Банка России о согласовании прове-
дения реорганизации фондов или об отказе в 
выдаче такого согласования направляется в ПФ 
РФ и реорганизуемые фонды не позднее 1 ра-
бочего дня с даты принятия такого решения.

Не позднее 15 дней с даты получения реор-
ганизуемыми фондами указанного решения 
Банка России фонды размещают его на своих 
сайтах в сети «Интернет» и по месту нахожде-
ния фондов, включая их обособленные под-
разделения, а также Присоединяющий фонд 
уведомляет кредиторов участвующих в при-
соединении фондов о получении указанного 
решения путем опубликования сообщения о 
принятом решении Банка России в печатном 
издании (изданиях) в соответствии с дей-
ствующим законодательством.

Фонды, участвующие в реорганизации, 
не позднее трех рабочих дней с даты за-
вершения расчетов с кредиторами, но не 
позднее одного месяца с даты истечения 
указанного в предыдущем абзаце срока для 
уведомления кредиторов о принятом Банком 
России решении о согласовании проведения 
реорганизации фондов, направляют в Банк 
России заявления по установленной форме 
для государственной регистрации изменений, 
вносимых в устав Присоединяющего фонда, и 
государственной регистрации прекращения 
деятельности Присоединяемых фондов.

Присоединяющий фонд в течение 1 рабочего 
дня с даты получения документов, подтверждаю-
щих внесение в ЕГРЮЛ записи о прекращении 
деятельности Присоединяемых фондов, уведом-
ляет ПФ РФ в письменной форме о завершении 
реорганизации с приложением документов, 
содержащих сведения о застрахованных лицах, 
страховщиком которых он становится после ре-
организации. ПФ РФ в течение 1 месяца со дня 
получения указанного выше уведомления Банка 
России и уведомления Присоединяющего фон-
да вносит в единый реестр застрахованных лиц 
запись о застрахованных лицах, страховщиком 
которых становится Присоединяющий фонд.

Уведомление о внесении изменений в еди-
ный реестр застрахованных лиц направляется 
ПФ РФ застрахованному лицу и в реоргани-
зованный фонд не позднее 1 месяца с даты 
соответствующего внесения изменений в 
единый реестр застрахованных лиц.

АО «НПФ «БУДУЩЕЕ» будет считаться 
реорганизованным с момента внесения в 
ЕГРЮЛ записи о прекращении деятельно-
сти ЗАО «НПФ УРАЛСИБ» и НПФ «Русский 
Стандарт» (ЗАО). Планируемый (примерный) 
срок завершения процедуры реорганизации 
- четвертый квартал 2016 года. Изменение 
указанного срока возможно по факту прохож-
дения регистрационных процедур.

В результате реорганизации АО «НПФ 
«БУДУЩЕЕ» станет универсальным право-
преемником ЗАО «НПФ УРАЛСИБ» и НПФ 
«Русский Стандарт» (ЗАО) по всем тре-
бованиям и обязательствам ЗАО «НПФ 
УРАЛСИБ» и НПФ «Русский Стандарт» 
(ЗАО) в отношении третьих лиц, в том числе 
всех их кредиторов (включая застрахованных 
лиц, вкладчиков и участников) и должников, 
включая требования и обязательства, оспа-
риваемые сторонами. Все активы и пассивы 
ЗАО «НПФ УРАЛСИБ» и НПФ «Русский Стан-
дарт» (ЗАО), включая средства пенсионных 
накоплений и средства пенсионных резервов, 
передаются АО «НПФ «БУДУЩЕЕ» в соответ-
ствии с Передаточными актами ЗАО «НПФ 
УРАЛСИБ» и НПФ «Русский Стандарт» (ЗАО). 
В связи с реорганизацией места нахождения 
организационно-правовая форма и иные рек-
визиты АО «НПФ «БУДУЩЕЕ» не изменятся.

В рамках реорганизации будут соблюдены 
все предусмотренные в договорах негосудар-
ственного пенсионного обеспечения и догово-
рах об обязательном пенсионном страховании 
права вкладчиков, участников и застрахованных 
лиц вышеуказанных реорганизуемых фондов.

Информацию о ходе реорганизации и ее 
завершении также можно получить на офи-
циальных сайтах фондов в сети «Интернет» 
(АО «НПФ «БУДУЩЕЕ»: www.futurenpf.ru, ЗАО 
«НПФ УРАЛСИБ»: www.npf-uralsib.ru, НПФ 
«Русский Стандарт» (ЗАО): www.npf-rs.ru).

Контактная информация:
АО «НПФ «БУДУЩЕЕ» тел. 8 (800) 707-15-20, 

адрес электронной почты client@futurenpf.ru.
ЗАО «НПФ УРАЛСИБ» тел. 8 (495) 745-47-00 

(доб. 2501, 2502, 2503), адрес электронной 
почты client@npf-uralsib.ru.

НПФ «Русский Стандарт» (ЗАО) тел. 8 (800) 
700-78-60, адрес электронной почты client@
npf-rs.ru; info@nb-npf.ru.

АО «НПФ «БУДУЩЕЕ»
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Будь здоров!

23 сентября  в 12.30 в парке «Молодежный» состоится профилактическая прогулка в рамках проекта  ►
«Шаги к здоровью». Беседу с доктором посвятят  теме «Профилактика рака молочной железы».
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Скажите «р-р-р»

Сложнее всего для логопеда научить разговаривать пожи-
лого человека, потерявшего речь после инсульта. А вообще 
хуже всего исправлению поддаются неправильное  
произношение звуков «Р», «Ш» и «Ч». 
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Знакомьтесь: врачà

Эти глаза напротив

Игорь УЛИТИН

Взрослому человеку 
реально исправить 
дефект речи. Другой 
вопрос - сколько это 
займет времени.  
О языковых проблемах 
«НГ» рассказала логопед 
поликлиники  
по обслуживанию 
детского населения 
Мария Адаменко. 

Дело привычки
Причин, почему человек кар-

тавит, шепелявит или заикается, 
много. Дефекты речи 

могут быть связаны с физио-
логией: неправильное строение 
уздечки языка или неправильный 
прикус. В этом случае нужно сна-
чала сделать операцию, а уже по-
том учиться говорить правильно. 
Кстати, по словам Марии Адамен-
ко, строение ротовой полости, 
в том числе с неправильным 
прикусом, иногда передается по 
наследству, у шепелявого отца 
может родиться шепелявый ре-
бенок. 

Неправильное произношение 
является и следствием невроза. 
Если человек начал заикаться, ему 
нужно сначала идти к неврологу, а 
потом к логопеду.

Наконец, злую шутку может сы-
грать подражание. Так, младший 
брат может «заразиться» картаво-
стью от старшего. В этом случае 

нужно заниматься артикуляци-
онной гимнастикой и работать со 
специалистом. 

- Детям исправить произноше-
ние проще хотя бы потому, что у 
них звукопроизношение только 
формируется. А звукопроизноше-
ние - это привычка. Понятно, что 
отучить взрослого человека от 
того, как он уже привык говорить, 
очень сложно, - говорит Мария 
Анатольевна. - Но если взрослый 
человек с дефектом речи будет 
пару раз в неделю приходить к 
логопеду, а дома каждый день по 
15 - 20 минут заниматься само-
стоятельно, то через полгода-год 
он вполне может начать говорить 
правильно. Причем заниматься 
дома - это не значит говорить по 
20 минут слово «арбуз». Нужно 
выполнять ряд специальных упраж-
нений. 

Быстро - не Значит 
правильно

Как рассказывает логопед, в 
последнее время становится все 
больше малышей с тяжелыми 
проблемами с речью. Они могут 
до трех, четырех, а то и до шести 

лет либо не говорить вообще, 
либо иметь словарный запас 
из нескольких слов. Причины 
нужно искать еще в периоде 

беременности матери. Вовсе 
не обязательно, что она курила 
или пила. Ошибку, которая при-
водит к нарушению речи, может 
допустить гинеколог, который 

ведет беременность. 
Что касается просто картавых и 

шепелявых детей, то логопед пре-
достерегает родителей от ошибок. 
Некоторые, например, заставляют 
детей твердить скороговорки, счи-

тая, что чем быстрее ребенок про-
изнесет «Шла Саша по шоссе» или 
«Корабли лавировали», тем скорее 
он начнет правильно произносить 
звуки. Увы, это не так. 

- Звук нужно сначала поставить. 
А значит, скороговорку следует 
говорить медленно, а не быстро. 
Если ребенок научится говорить 
быстро, он никогда не научится го-
ворить правильно! - констатирует 
логопед.

Кстати
Если ребенок параллельно учится 
говорить на русском и татарском, 
то у него могут быть проблемы со 
звуками «Ч» и «Ц», не характерными 
для второго языка. А особенность 
произношения азербайджанцев 
русских слов в том, что они смягча-
ют шипящие в тех словах, где этого 
делать не нужно. Или, наоборот, 
говорят их твердо там, где та же «Ч» 
должна быть мягкой. 
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Самый большой гриб в России был найден в 2011 году в Пермском крае.   ►
Это был дождевик диаметром 172 сантиметра, высотой полметра, весом 12 килограммов. 

Грибное время
«НГ» опросила ульяновцев, где они пред-
почитают «охотиться» за грибами и что 
делают, чтобы не заблудиться. 

Александр Давыдов,  
студент:

- В последнее время за 
грибами не хожу. Раньше 
ездил в Барышский район. 
Искал грибы в окрестно-
стях села Акшуат. Любил 
собирать самые разные: 
маслята, опята, белые, ли-

сички. По лесу никогда не плутал. Шел туда, 
куда глаза глядят, а потом ноги сами обратно 
выводили. 

Валерия Калинкина,  
PR-менеджер:

- К сожалению, за грибами 
не хожу, так как не различаю 
их в лесу. Да и просто нет на 
это времени. Но готовить их 
умею и есть очень люблю. 

Мария Кузнецова,  
преподаватель УлГПУ:

- За грибами хожу всю 
жизнь. Но конкретного люби-
мого места нет. Куда друзья 
везут, туда и едем. Люблю 
грибы самые разные. Осо-
бенно если говорить про уже 
готовые - рыжики, лисички, 

маслята, маринованные маленькие опятки, 
сморчки в сметане. 

В лесу ориентируюсь по солнцу и по ком-
пасу. 

Михаил Державин, 
оператор:

- Хожу, но очень редко. 
Езжу в основном в Сенгиле-
евский и Майнский районы. 
Любимый гриб - это белый 
груздь. Он как закуска - про-
сто огонь! А чтобы не заблу-
диться в лесу, стараюсь не заходить в чащу. 

Ирина Землянова,  
воспитатель детского 
сада:

- Ходим за грибами, когда 
ездим в деревню, она у нас 
в Сенгилеевском районе. 
Обычно по пути заезжаем. 
В лесу не плутаем - у меня 

хороший внутренний компас. Ну и есть еще 
один секрет - мы стараемся не отходить от 
дороги, ориентируясь на шум машин. 

Евгений Луковкин,  
журналист: 

- Грибы собирать езжу в 
Майнский район, в тагай-
ский лес. Чтобы не заблу-
диться, использую дости-
жения современности -  
GPS-навигацию. 

Мария Лисицына,  
художник:

- У нас в семье за гри-
бами ходит в основном 
папа. Он чаще всего ездит 
в лесопосадки в стороне 
Ишеевки. Хотя в последнее 
время жалуется, что многие 
грибные места преврати-
лись в свалку. Иногда он 

находит опята просто на нашем садовом 
участке. 

Бывает, что выезжаем и всей семьей. 
Тогда стараемся не отходить далеко от ма-
шины. Или по старинке кричим «Ау!», чтобы 
понимать, как далеко разошлись. 

ОпрОс à

Иван СОНИН

Едва ли не каждый 
год ульяновским 
спасателям приходится 
снаряжать поисковые 
отряды, чтобы найти 
грибников в лесу.

«НГ» изучила историю «поте-
ряшек» за последние несколько 
лет.

2009   гОд- 
«УрОжайный» 

авгУст
Самым богатым на пропажи 

грибников стал 2009-й. Всего за 
несколько дней в лесах области 
заблудились семь человек! Сна-
чала целая семья не то чтобы 
заблудилась, а просто застряла 
в лесу в Майнском районе. Их 
легковушка не смогла выбрать-
ся по раскисшей от дождя до-
роге. А мобильная связь в роще 
не ловила. Тревогу тогда забили 
родственники пропавших из 
Ульяновска. Застрявшее авто 
из грязи пришлось вытягивать 
спасателям.

В один день с ними две жен-
щины пропали в окрестностях 
села Вышки Ульяновского райо-
на. Дамы успели начать пани-
ковать и позвонить родствен-
никам. Те уже было собрались 

обращаться к спасателям, но 
потерявшиеся вышли к селу.

А спустя пару дней мужчины-
грибники заблудились в окрест-
ностях барышского Акшуата. Ради 
них спасатели и лесники отправи-
лись прочесывать лес. К счастью, 
искали недолго. Оказалось, что 
мужики бродили недалеко от 
трассы Ульяновск - Барыш.

2010 гОд -  
35 килОметрОв

В октябре 2010-го масштабную 
поисковую операцию пришлось 
организовывать в Сенгилеевском 
районе. Пропавшими оказались 
несколько школьников, которые 
после учебы отправились на мо-
тоциклах в лес за грибами. Про-
ходив на тихой охоте пару часов, 
мальчишки собрались домой, 
но пути назад не нашли. О том, 
что они заблудились, сообщили 
своим друзьям, оставшимся 
сторожить мотоциклы. А те уже 
позвонили в полицию.

Искать подростков бросились 
более 100 человек: и спасатели, 
и лесничие, и полицейские, и 
добровольцы. Найти пропавших 
удалось через четыре часа. 
Мальчишки за это время успели 
пройти 35 километров от места, 
где оставили мотоциклы.

2012 гОд -  
плУтаем парами

Четыре года назад поисковые 
операции пришлось органи-

зовывать дважды. Сначала в 
июле мужчина с девятилетней 
внучкой пропали в Барышском 
районе, в окрестностях села 
Сурские Вершины. Грибы со-
бирать они отправились вчет-
вером: пожилые муж, жена, их 
сын и его дочь. Довольно скоро 
мать с сыном потеряли своих 
родственников из виду. Долго 
пытались искать сами - ничего 
не вышло. В полицию позвони-
ли только около 23.00.

На спасение деда с внучкой 
отправились более 50 человек. 
Поисковики бродили по лесам 
всю ночь. А дедушка с внучкой 
в это время мирно спали в 
сторожке, которую нашли на 
одной из полян. Утром они сами 
вышли к людям.

В сентябре того же года в Ме-
лекесском районе пропали две 
пенсионерки. За грибами они 
ушли с утра, а к вечеру должны 
были выйти на ту же поляну, 
куда их привезли. Но когда муж 
одной из них приехал за дама-
ми, их там не оказалось. По-
звонив жене, мужчина выяснил 
- жена с подругой заблудились. 
Позже оказалось, что женщины 
несколько раз ходили вокруг 
одного и того же места. Когда 

стемнело, они позвонили мужу 
и попросили его прекратить по-
иски, а сами, укрывшись куртка-
ми, легли спать. На следующий 
день поиски продолжились 
- выйти на след женщин смогли 
только к обеду. С дамами все 
было хорошо, их только ужасно 
мучила жажда.

2014 гОд -  
в трех сОснах

Пожалуй, самый необыч-
ный случай произошел в 2014 
году. Жительница областного 
центра сумела заблудиться в 
окрестностях поселка… По-
ливна. То есть, по сути, в черте 
Ульяновска. Обошлось без 
масштабных операций. Спа-
сателям потребовалось только 
несколько раз созвониться с 
49-летней дамой и, поняв, где 
она примерно находится, вы-
вести ее на дорогу с помощью 
навигатора.

2015 гОд - 
 мУж где-тО рядОм
В июле прошлого года в 

Мелекесском районе сбил-
ся с пути мужчина, который 
оставил жену в машине сто-
рожить транспорт. Искать его 
пришлось около шести часов. 
Как оказалось, грибник ушел 
не так уж далеко. Спасатели 
встретили его в километре от 
дороги.

Тайные лесные тропы
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Искать заблудившихся 
в этом году спасателям  
еще не приходилось. 
Будьте внимательны,  
чтобы не пополнить 
истории «потеряшек».

Ориентиры:
• работающий трактор (слышно за 3-4 километра),
• собачий лай (2-3 километра),
• проходящий поезд (до 10 километров),
• трубы на крышах можно увидеть за 3 километра,
• заводские трубы - за 6 километров,
• колокольни и башни - за 15 километров.

Если связь вашего 
оператора  
недоступна в той 
местности, куда вы 
отправились, -  
всегда можно  
позвонить  
по номеру 112  
и вызвать помощь.



Отдохни

В  кинозале «Люмьер» прошла премьера фильма «Аркадий Пластов. Человек земли» и встреча с режиссером  ►
Алексеем Агейкиным.  Большую помощь в создании фильма оказал внук художника Николай Пластов.

Среда / 21 сентября 2016 / № 3830 Народная газета

Овен
Овнам придется нелегко: упадок сил и сниже-
ние внимания не лучшим образом отразятся 

на карьере. Будьте предельно осторожными за рулем 
и во время работы с техникой. Не суетитесь, избегай-
те переутомления, иначе обеспечите себе нервные 
срывы.

Телец 
Для вас наступил весьма позитивный период. 
Есть шанс раскрыть творческий потенциал, 

проявить организаторские способности, реализовать 
смелые амбиции. Чтобы всеобщая суета не поглоти-
ла вас, помните о главной цели и не сворачивайте с 
пути. 

Близнецы 
Может сложиться впечатление, будто весь 
мир ополчился против вас: сплетни, интриги, 

нарушенные обещания могут выбить вас из колеи. 
Не раскисайте! Лучше постарайтесь отыскать корень 
зла, исправить ошибки, разобраться в собственных 
чувствах. 

Рак 
Звезды к вам благосклонны: отменное здоро-
вье, отличное настроение, и вы чувствуете, что 

способны горы свернуть. Вас ждут интересные поездки 
и важные встречи. Благодаря четко спланированным 
действиям вы сможете реализовать давние желания. 

Лев 
Вам придется тратить много времени и сил для 
поддержания финансовой стабильности. Надо 

снизить планку, умерить амбиции - иначе не избежать 
переутомления. Проявляйте инициативу, не уходите от 
ответственности, тогда многого добьетесь. 

Дева 
Партнеры попытаются переложить на ваши 
плечи не только свои обязанности, но и ошиб-

ки. Проявите твердость: не позволяйте себя исполь-
зовать. Чтобы не тратить драгоценные силы и нервы, 
постарайтесь разорвать отношения с нерадивыми 
компаньонами. 

Весы 
Будьте внимательнее: вашу доверчивость 
могут использовать против вас. Жизнь будет 

регулярно возвращать в реальность, несмотря на вашу 
веру в будущее. В вас может появиться некоторая 
эксцентричность, которая приведет к конфликтам с 
партнерами.

Скорпион
Это весьма продуктивное время, если, ко-
нечно, вы готовы трудиться. Вероятны разно-

гласия с коллегами, и виной тому - слишком сильное 
желание отвоевать лучшее место под солнцем. Ваши 
амбиции понятны, однако не стоит подводить людей. 

Стрелец 
Чтобы удержаться на плаву, придется брать-
ся за любую работу. Будьте терпеливы и 

настойчивы, не пытайтесь бороться за справедли-
вость, смиритесь с рутиной, иначе у руководства 
и коллег сложится о вас не самое благоприятное 
впечатление. 

Козерог 
Вы полны энергии, но, к сожалению, тратите 
ее впустую. Ваши действия напоминают бег 

по замкнутому кругу. Чтобы не расходовать пона-
прасну силы и время, проведите ревизию ценностей. 
Сейчас важно определиться, куда и с кем двигаться 
дальше. 

Водолей 
Придется решать финансовые вопросы, ста-
раться поддерживать материальное благопо-

лучие, а также собственный авторитет. Вы слишком 
зациклены на денежных проблемах, и это основная 
причина разногласий и даже скандалов с коллегами 
и близкими. 

Рыбы 
Придется отвечать за себя и близких. Многие 
Рыбы предпочтут плыть по течению. Не под-

давайтесь инерции - у вас достаточно сил, чтобы из-
менить ситуацию к лучшему. Вернитесь в реальность, 
иначе начнутся проблемы и на работе, и дома. 

Дом киноàАстрологический прогноз с 21 по 27 сентября

Вы можете себе представить в 
роли Ленина Олега Табакова 
или Леонида Броневого? А 
между тем эти актеры прохо-
дили пробы на роль вождя.

Вообще удивляет количество 
артистов, примерявших ленин-
ский грим в советских филь-
мах, хотя это и считалось знаком 
высокого доверия, оказанного 
партией. Первым исполнителем 
роли Ильича стал и вовсе непро-
фессионал - дело было в фильме 
Сергея Эйзенштейна «Октябрь», 
снятом в 1927 году. И Надежда 
Крупская категорически отказы-
валась утверждать на роль Лени-
на профессиональных актеров. 
Пусть, мол, снимается настоящий 
пролетарий, а не какой-то ин-
теллигент. Пролетария отыскали 
аж в Новороссийске - механик 
буксира Василий Никандров был 
так похож на Ильича, что его прак-
тически не гримировали. 

В 1930 - 40-е годы Ленина 
играли в кино знаменитые теа-
тральные актеры Максим Штраух 
(в шести фильмах), а также Бо-
рис Щукин - в популярных лентах 
тех лет «Ленин в Октябре» и «Ле-
нин в 1918 году». Борис Смирнов 
играл Ленина в шести фильмах 
1950 - 60-х годов. А больше всех 
в 1960 - 80-е в образе Ленина по-
являлся на экране Юрий Каюров 
- на его счету 16 картин!

Кирилл Лавров или Михаил 
Ульянов, кажется, вовсе не по-
хожи на Ильича. Тем не менее 
пару раз играли вождя. Фильмы 
эти «Доверие» и «Штрихи к пор-
трету В.И. Ленина» уж никто и не 

помнит. Как не помнят и картины 
типа «По путевке Ленина» или 
«Свет над Россией», где Ленин 
появлялся хотя бы в эпизоде. И 
давно забыты имена игравших 
вождя в десятках фильмов: Кон-
стантин Мюффке, Николай Ко-
лесников, Владимир Честноков, 
Павел Молчанов, Михаил Кон-
дратьев, Дмитрий Масанов...

Довелось прикоснуться к об-
разу интеллигенту Иннокентию 
Смоктуновскому («На одной пла-
нете» и «Первый посетитель»), 
красавцу Михаилу Кузнецову 
(«Синяя тетрадь» и «Залп «Авро-
ры»). Режиссеры решили, что Ан-
дрей Мягков («Надежда») и Роди-
он Нахапетов («Сердце матери», 
«Верность матери») похожи на 
молодого Ленина. Пробовались 
на эту роль упомянутые Броне-
вой с Табаковым плюс Николай 
Губенко, Борис Галкин, Евгений 
Шутов и Владимир Трошин.

И, конечно, нельзя не вспом-
нить ульяновских актеров. На-
родный артист УССР Глеб Ючен-
ков сыграл Ленина в фильмах 
«Правда» и «День первый» (1957 
- 1958). Народный артист РСФСР 
Анатолий Устюжанинов - в филь-
ме Сергея Бондарчука «Красные 
колокола» (1983).

Подготовила 
Анна ГРИГОРЬЕВА

Похож или не похож?

Кроссворд «Евтерпа» конкурс «НГ» +

Правильно ответил на вопросы викторины  
от 31 августа Е.М. Уланов (г. Ульяновск).

от 7 сентября В.Н. Аминькаев (г. Ульяновск).

Поздравляем победителей  
и приглашаем в редакцию за призами. 

Справки по тел. 8 (8422) 41-04-32.

ответы на викторину  
от 7 сентября

1 - 1, 2 - 3, 3 - 2, 4 - 1, 5 - 3, 6 - 2.

ответы на кроссворд от 7 сентября
По горизонтали: 2. Капитал. 7. Холл. 8. Улар.  

9. Юморист. 10. Джаз. 12. Цинк. 15. Мазок. 17. Абазин.  
18. Нитрат. 19. Кличка. 21. Оканье. 22. Абома. 23. Пузо. 
26. Тара. 28. Маренго. 29. Табу. 30. Рама. 31. Тесёмка.

По вертикали: 1. Морж. 2. Клюз. 3. Профан. 4. Тритон. 
5. Лутц. 6. Хаэн. 10. Диаскоп. 11. Анабиоз. 13. Игрунка. 
14. Котлета. 15. Миска. 16. Киска. 20. Абарис. 21. Омо-
ним. 24. Указ. 25. Омут. 26. Тора. 27. Ромб.

Предлагаем вам призовую викторину от ТНТ. Присылайте от-
веты по адресу: 432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11  
с пометкой «На конкурс «НГ» или приносите в редакцию 
лично. Правильно ответившему - приз телекомпании «ТНТ». 
Ответы принимаются до 2 октября (по штемпелю). 

По горизонтали: 1. Муза 
лирической поэзии. 4. Пле-
тение крючком или спицами. 
8. Заменитель, суррогат. 9. 
Автор тайного послания. 
10. Стих Пушкина. 12. Се-
ванская форель. 14. Старая 
русская мера вина. 17. Пря-
ность. 18. Гора с крутыми 
склонами. 22. Кавалерист 
канувший в лету. 24. Чувство 
приятной расслабленности. 
25. Бизнес на собственных 
колесах. 26. Американский 
револьвер. 27. Версальский 
дворец.

По вертикали: 1. Ма-
терик. 2. Вздор, пустяки, 
нелепость. 3. Литературное 
произведение. 5. С ним 
носится курица. 6. Инерт-
ный газ без цвета и запаха.  
7. Уголовно преследуемый 
дар. 11.  Группа людей.  
13. Рыба семейства анчоу-
сов. 15. Птица семейства 
утиных. 16. Охотничье на-
резное ружье. 19. Замате-
ревший котенок. 20. Вид 
карточной игры. 21. Деталь 
прицела. 23. Швейный ма-
териал.

ответы на викторину  
от 31 августа

1 - б, 2 - в, 3 - в, 4 - в.

Викторина «Ольга»
1. В каком еще проект ТНТ снялась актриса Ксения 
Суркова?
а) «Физрук»;
б) «Кризис нежного возраста»;
в) «Остров».
 2. За какой футбольный клуб выступал Юрген?
а) «Торпедо»;
б) «Динамо»;
в) «Локомотив».
 3. Какой национальности отец Тимофея?
а) Грузин;
б) Армянин;
в) Азербайджанец.
4. Зачем Тим хочет пойти на рынок к своему дяде 
Тото?
а) Купить овощей;
б) Резать барана;
в) Попросить денег в долг.



Афиша

22 сентября в 15.00 в Детском музейном центре Музея-заповедника «Родина В.И. Ленина» (ул. Л. Толстого, д. 49)   ►
откроется персональная выставка ульяновского художника-иллюстратора Андрея Медведева «Рыжий кот» (0+). 
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Пошли по гостям
На Рождество Богородицы молодожены 
идут в гости к родственникам.

 
21 сентября - Рождество Богородицы. С 

этим праздником было связано много обычаев. 
Молодожены, например, должны были отпра-
виться в гости к одним из родителей. А ясная 
погода в этот день сулила солнечную осень. 

22 сентября - Аким и Анна. В этот день 
было принято дарить подарки близким и при-
глашать их на ужин. Также это день осеннего 
равноденствия. 

23 сентября - Петр и Павел. На осенних 
Петра и Павла собирали ударенную замороз-

ками рябину, делали из нее квас и вешали под 
потолком как оберег от нечисти. 

24 сентября - Федора. Считалось, что до-
ждливая погода в этот день предвещает сля-
котную осень. 

25 сентября - Артамон. Верили, что с этого 
дня змеи впадали в зимнюю спячку, и можно 
было не бояться, что они нападут на человека. 

26 сентября - Корнилий. С Корнилия пре-
кращался рост всех растений - от травы до 
деревьев. 

27 сентября - Воздвижение. Осень шла 
навстречу зиме. Считалось, что если до этого 
дня не убрать весь урожай, то его побьют за-
морозки, которые теперь будут все чаще. 

народный календарьà
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Спектакли. Концерты

Пьяный, обкуренный мужик 
звонит в милицию.

 - Але! Командир у меня ма-
шину обокрали!!! 

- Успокойтесь. Объясните, 
что украли. 

- Да все! Магнитолу, руль 
открутили! Даже педали от-
пилили!!! 

- Будем искать. 
Через 5 минут звонок в ми-

лицию. 
- Але. Командир, извини, на 

заднее сиденье сел. 

Муж с женой смотрят фильм 
ужасов, тут на экране появля-
ется страшная ведьма, жена 
испуганно:

- Ой, мама! 
Муж: 
- Че, узнала, да? 

- Лева, я восхищен вашими 
чувствами! Вы с Софой вместе 
живете уже 30 лет и, тем не 
менее, гуляя по городу, всегда 
держитесь за руку! 

- Сема, если я ее отпущу, 
она обязательно что-нибудь 
купит. 

Поехала вчера в автосер-
вис: сказали ждать неделю, 
стоить будет столько, что 
дешевле новую купить и га-
рантии никакой … Поехала 
сегодня в гаражи: сдела-
ли за полчаса за бутылку и 
сказали: век сносу не будет. 
Хотела завтра в поликлинику 
сходить, но думаю, лучше в 
гаражи… 

- Дал объявление типа: «Ищу 
подругу жизни!», откликнулись 
человек двадцать мужиков... 

- Что пишут? 
- Все как один написали: 

«Возьми мою». 

Приходит мужчина в ресто-
ран и обращается к офици-
анту:

 - Принесите мне, пожалуй-
ста, 12 рюмок водки.

 Официант приносит. 
- А теперь заберите, пожа-

луйста, первую и последнюю. 
- А зачем это? 
- Понимаете, первая плохо 

идет, а с последней я дурею. 

       
1-й курс. Первая пара по 

матанализу в техническом 
вузе. Препод: «Записываем 
тему: Действительная функция 
действительной переменной. 
Сюръективные, инъективные 
и биективные функции». Голос 
с задней парты: 

- Алло! Я передумал. Забе-
рите меня в армию... 

В суде: 
- Надеюсь, вы знаете, что 

вас ждет за дачу ложных по-
казаний? 

- Да, обещали BMW...

народный анекдотà

Ульяновский областной драмтеатр им. И.А. Гончарова 
(ул. Спасская, 12а, тел.: 41-79-61, 41-72-54)
ОснОВнАя сценА

22 сентября, 18.00 - У. Шекспир «Ромео и Джульетта» (игра любви и смерти, 
16+).

23 сентября, 18.00 - М. Булгаков «Кабала Святош» (трагифарс, 16+).

25 сентября, 17.00 - Ари-
стофан «Лисистрата, или 
Ода женщине» (комедия, 
16+).

27 сентября, 18.00 -  
Н.М. Карамзин «Бедная 
Лиза» (ПРО(чтение)  в 
одном действии, 12+).
МАлАя сценА

21 сентября, 18.00 - А. Платонов «Возвращение» (по страницам прозы, 16+).

24 сентября, 17.00 - «Знакомьтесь: я ваш муж» (по пьесе П. Гладилина, жизненная 
история, 16+).

Театр-студия Enfant-Terrible
(г. Ульяновск, ул. Минаева, 6, тел. 8-917-611-22-93)
Гастроли Пермского театра «Век жизни»:

23 сентября, 18.00 - Эрик-Эммануэль Шмитт «Оскар и розовая дама» (хорошая 
новость в одном действии, 12+).

24 сентября, 17.00 - Нина Садур «Чудная баба» (16+).

25 сентября, 17.00 - Эрик-Эммануэль Шмитт «Оскар и розовая дама» (хорошая 
новость в одном действии, 12+).

Ульяновский областной театр кукол имени В.М. Леонтьевой 
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)

24 сентября, 10.30, 13.00 - «Как обрести друга (Бука)» (3+).

25 сентября, 10.30, 13.00 - « Кошкин дом» (3+).

ДК «Губернаторский» 
(ул. К. Маркса, 2/13, тел. 44-11-56)

25 сентября, 10.00, 13.00 - «Барбоскины. Новая миссия!» (музыкальное турне-шоу 
с использованием новейших технологий, головокружительных эффектов, танцев и 
песен, 0+).

25 сентября, 18.00 - Спектакль «Фаина. Птица парящая в клетке» (16+).

Ленинский мемориал
(пл. 100-летия со дня рождения В.И. Ленина, 1, тел. 44-19-22)
БЗлМ:

24 сентября, 17.00 - творческий вечер заслуженного деятеля искусств России 
Сергея Ферулева (Казань) (6+).
МАлый ЗАл (Общественно-политический центр, 3-й этаж):

25 сентября, 17.00 - концерт «Искристый звездопад» (Ульяновский государствен-
ный губернаторский оркестр русских народных инструментов откроет творческий 
сезон, 6+).
МуЗыКАльнАя ГОстинАя (музей, 1-й этаж) 

27 сентября, 18.30 - сольный концерт солистки Ульяновской областной филар-
монии Юлии Корсаковой (сопрано). В программе - популярные эстрадные песни 
и русские романсы. 

 Центр татарской культуры
(проспект Нариманова, 25, тел. 46-20-95)

23 сентября, 17.00 - День татарского кино: показ фильма «Зулейха», встреча с 
татарской общественностью Ульяновской области (0+).

Дворец культуры им. 1 Мая
(ул. Ленинградская, 4, тел. 53-85-02)

25 сентября - праздничная программа, посвященная открытию 93-го творческого 
сезона: 

12.00 - выступление ВИА «Гольфстрим» с программой «Ретрошлягеры», 
развлекательно-игровая программа, мастер-классы, выставки работ народного 
коллектива детской студии «Художественная роспись по дереву» и клуба «В кругу 
друзей»; 

13.00 - концертная программа творческих коллективов ДК им. 1 Мая. Запись новых 
участников в кружки, студии и курсы на сезон 2016/2017 г. (0+).
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24 сентября, 17.00 - 
А.Островский «Таланты и 
поклонники» (комедия с 
одним антрактом, 12+).
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конкурсà

Пишите по адресу: город Ульяновск,  
улица Пушкинская, 11, «Народная газета» или на 
электронную почту: glavrednarod@mail.ru 

Современные ученые согласны с на-
родной мудростью, что заболевания 
зачастую возникают на нервной по-
чве. Болезни тела, которые связаны 
с психологическими причинами, на-
зывают психосоматическими. К ним 
относится и остеохондроз, самая 
частая причина мучительных болей 
в спине. Почему он возникает и что 
поможет вернуться к нормальной, 
активной жизни?

Проблемы в шее - угроза 
головному мозгу

При остеохондрозе поражаются ди-
ски между позвонками, состоящие из 
хряща и эластичных волокон. Согласно 
психосоматической теории, заболева-
ние начинается с хронического стрес-
са, причем разным психологическим 
проблемам соответствует поражение 
различных отделов позвоночника. На-
верное, многим знакомы «каменные» 
мышцы шеи в конце трудного дня. 
Считается, что остеохондроз шейного 
отдела возникает при чрезмерных во-
левых усилиях человека, когда он стре-
мится к цели. Нервные расстройства, 
связанные с преодолением трудностей 
и самооценкой, поддерживают посто-
янное напряжение мышц, нарушая кро-
вообращение в области позвоночника.

Межпозвоночные диски очень чув-
ствительны к недостатку кислорода 
и питательных веществ , поэтому они 
начинают разрушаться, защемляя 
нервы и вызывая острую боль. Кроме 
того, при шейном остеохондрозе де-
формированные диски сдавливают 
позвоночные артерии, снабжающие 
кровью важные отделы мозга. Часто 
при этом возникают головные боли, 
головокружение, бессонница, снижа-
ется память и создаются условия для 
развития инсульта.

Болит сердце? Возможно,  
это остеохондроз

Симптомы грудного остеохондроза 
легко перепутать с болью в сердце. 
Это объяснимо, ведь грудной отдел 
позвоночника активно реагирует на 
эмоциональные переживания. Груз 
забот, отчаяния, грусти и неуверен-
ности в себе в прямом смысле сги-
бает человека. Возникает нарушение 
осанки, что провоцирует осложнения 
остеохондроза, такие как ущемление 
седалищного нерва.

Почему «стреляет» в пояснице
При остеохондрозе поясничного 

отдела позвоночника может возникать 
стреляющая боль в пояснице. Причина 
заключается в защемлении седалищ-
ного нерва, что часто связано с грыжей 
межпозвоночного диска. Боль может 
появляться после поднятия тяжестей 
или резкого движения, но также она 
может быть психосоматической. В 
попытке оправдать ожидания и соот-
ветствовать завышенным требованиям, 
которые предъявляют окружающие, 
человек неосознанно пытается выпря-
миться, напрягая мышцы поясницы. 
У женщин это может происходить при 
чрезмерном грузе бытовых и семейных 
проблем, у мужчин - при несоответ-
ствии желаемого и действительного, 

нередко надуманной мужской несо-
стоятельности. При этом чем дольше 
человек живет в стрессе, тем сильнее 
страдает от боли в спине.

как лечить боль в спине
Чтобы прервать порочный круг хрони-

ческой болезни, важно снять психологи-
ческое и физическое напряжение. Здесь 
поможет магнитотерапия, которую 
широко применяют для лечения заболе-
ваний позвоночника и головного мозга. 
Магнитотерапия способствует улуч-
шению микроциркуляции и обмена ве-
ществ, что дает возможность не только 
снимать болевые ощущения при остео-
хондрозе, но и улучшать питание меж-
позвоночного диска, восстанавливать 
его ткани. Кроме того, магнитотерапия 
помогает нормализовать баланс работы 
головного мозга, тормозя развитие раз-
рушительных стрессовых реакций.

Магнитотерапия с помощью инно-
вационных отечественных аппаратов 
ДИАМАГ и АЛМАГ-01 дает возможность 
остановить прогрессирование остео-
хондроза даже в запущенных случаях. 
Часто магнитотерапия является един-
ственным средством, когда противопо-
казаны другие виды лечения.

Сегодня ДИАМАГ и АЛМАГ-01 при-
меняют не только в амбулаторных и 
стационарных условиях, но и дома. Они 
дают возможность лечиться с первых 
дней заболевания и дают возможность 
избежать обострения.

остеохондроз грудного и 
поясничного отдела - АЛМАГ-01

При распространенном остеохондро-
зе, в том числе осложненном грыжей 
диска, многие отдают предпочтение 
магнитотерапии аппаратом АЛМАГ-01. 
Его применяют, чтобы:

• устранить боль;
• уменьшить отек и воспаление;
• улучшить усвоение лекарственных 

средств, что способствует уменьшению 
их дозы;

• остановить прогрессирование за-
болевания;

• восстановить проводимость в за-
щемленных между позвонками нервах, 
что позволяет улучшить двигательную 
активность.

ДИАМАГ и шейный остеохондроз
При нарушениях в шейном отделе 

нужно воздействовать не только на 
позвоночник, но и устранять вред-
ные последствия остеохондроза для 
головного мозга. ДИАМАГ дает воз-
можность улучшить питание тканей в 
воротниковой зоне, замедлить процесс 
изнашивания межпозвоночных дисков 
и восстановить кровоток в позвоночных 
артериях. Кроме того, магнитотерапия 
способствует избавлению от головных 
болей и головокружения, уменьшению 
тревожности и раздражительности, вос-
становлению сна.

ДИАМАГ дает возможность:
• снять боль в плечах и шее;
• избавить от головных болей и 

мигреней;
• уменьшить количество обезболи-

вающих средств и транквилизаторов;
• устранить головокружение, снизить 

риск обморока;
• снизить повышенную возбудимость 

нервной системы;
• стабилизировать артериальное 

давление;
• восстановить здоровый сон;
• уменьшить вестибулярные, вегето-

сосудистые и кардиологические про-
явления;

• избежать опасных осложнений 
шейного остеохондроза, в том числе 
инсульта, за счет своевременно нача-
того лечения.

Аппараты магнитотерапии компа-
нии ЕЛАМЕД могут помочь улучшить 
эмоциональное состояние и вернуть 
свободу движений.

Выбирайте активную жизнь  
без стресса и боли!

Остеохондроз - откуда он появляется и как его лечить?

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

Последний месяц низких цен! 
Приобретайте АЛМАГ-01  

со скидкой с 22 по 31 сентября!*
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Императорский урожай

Олеся Зайцева. Тыквенный император.  

открылся  
пункт 

реализации 
технических  

газов  
в с. комаровка 

Майнского  
района. 

Время работы:  
ежедневно  

с 8.00 до 17.00.

Выходной - 
воскресенье. 

Телефон  
8-9278-26-99-10.
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Сколько капусты, 
моркови, свеклы, по-
мидоров вы вырастили 
в этом сезоне? Да и не 
только вырастили. Вдруг 
в вашем соседнем лесу 
уродилось невиданное 
количество грибов? Или 
в диких садах забро-
шенной деревни этим 
летом яблони были усы-
паны яблоками, а вишни 
и смородина - ягодами? 
Фотографируйте свой 
урожай, присылайте 
снимки и их описание 
в редакцию «Народной 
газеты»  
и получите шанс стать 
обладателем приза.

*Наличие товара и окончательную стоимость  
уточняйте в аптеках и магазинах медтехники!

Заказывайте у 
производителя:  
391351, Рязанская область,  
Касимовский р-н, р.п. Елатьма,  ул. Янина, д. 25.   
АО «Елатомский приборный завод»  
(в т.ч. наложенным платежом),  
ОГРН 1026200861620.  
Сайт в Интернете www.elamed.com.

8-800-200-01-13  
(звонок по России бесплатный).

Вера Ламзина. Осенний натюрморт.  

скидка 

20%

P Аптеки «Вита», 
P «Аптеки низких цен»,
P «Вита-Экспресс», 
P «Моя аптека»,
тел. справочной 46-03-03.

P Аптеки «УльяновскФармация», 
тел. справочной 36-36-14.

P Магазины «Домашний доктор»,
тел. справочной 32-32-01.

P Аптеки «Ригла»,
тел. справочной 8 (800)777-03-03.

P Ортопедические салоны «Добрыня».
И в других аптеках и магазинах медтехники  

Ульяновска и области.
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КулатКа помнит ушаКова
В Старой Кулатке состоялся митинг, посвященный Дню 
воинской славы России (День победы русской эскадры 
под командованием Ф.Ф. Ушакова над турецкой  
эскадрой у мыса Тендра). 

Участниками мероприятия стали представители 
администрации муниципального образования, обще-
ственных организаций, руководители управления 
образования, директора школ, ученики, студенты и 
жители поселка. Завершился митинг, посвященный 
дню воинской славы России, возложением венков 
к памятнику воинам-землякам, погибшим в годы 
Великой Отечественной войны.

учимся у михайловых!
Семья Михайловых-Рыжовых из Радищевского района 
заняла призовое место в номинации «За преемствен-
ность поколений» на областном этапе конкурса  
«Семейные трудовые династии».

Чествование семьи проходило на прошлой неделе в 
Ульяновске. Всего на конкурс были заявлены 20 участ-
ников из разных районов области. 

Напомним, по поручению Сергея Морозова в этом 
году впервые будет создана Золотая Книга почета 
семейных трудовых династий Ульяновской области. 
Победители конкурса удостоены чести быть первыми 
занесены в эту книгу. 

о ценностях детям
На прошлой неделе в Николаевском районе прошел 
тренинг для учащихся младших классов «Ценности 
моей жизни». 

Местом проведения была выбрана Николаевская 
средняя школа, проводили тренинг педагоги отде-
ления центра «Семья». Участвовали 25 учащихся: 16 
девочек и 9 мальчиков.

Социальные педагоги читали детям стихотворения 
и говорили с ними о том, что такое любовь, забота, 
терпение, ответственность, уважение, нравственная 
чистота. Вывод напрашивался сам собой: семья - 
одна из главных ценностей в жизни человека. Дети с 
интересом отгадывали загадки, вспоминали посло-
вицы о семье и сами давали друг другу разъяснения 
поговорок.

новостиàПоехали лечить
Иван ПОРФИРЬЕВ

21 новая машина скорой помощи разъехалась  
по районам Ульяновской области.

С заменой карет скорой помощи в регионе в 
последние годы проблем нет. Начиная с 2013 
года в районы передали 92 автомобиля. На днях 
эта цифра перевалила за сотню. На прошлой не-
деле в торжественной обстановке на площади 
Ленина прошло вручение 21 машины. 20 из них 
отправились в больницы 18 районов и Новоулья-
новск. Мелекесскому району достались сразу 
две машины - они отправились в медучрежде-
ния села Старая Сахча и поселка Зернозавод. 
Как отметил врио губернатора Сергей Морозов, 
около 10 лет назад многие из этих больниц уже 
получали машины по национальному проекту 
«Здоровье». Но за прошедшее время многие из 
них поизносились. 

- Те автомобили, которые мы передаем вам сей-
час, гораздо лучше предыдущих. А это значит, что 
мы будем спокойнее за пациентов, которых станут 
на них перевозить, - сказал глава региона. 

Все автомобили, отправившиеся в муници-
палитеты, - это микроавтобусы УАЗ. Главврачи 
больниц, получавшие эти машины, отмечали, что 
вездеходы для них как нельзя кстати. Все-таки 
периодически вызовы поступают из отдаленных 
сел, в которые на обычных автомобилях порой 
не доедешь, например, во время метелей или в 
дожди, когда грунтовые дороги превращаются в 
сплошную грязь. 

Еще один автомобиль получил территориаль-
ный центр медицины катастроф, расположенный 
в Ульяновске. Эта машина на базе микроавтобуса 
«Форд» буквально нашпигована современным обо-
рудованием. Благодаря ему врачи смогут спасти 
десятки жизней людей, оказавшихся в критической 
ситуации. 

На прошлой неделе пришла и еще одна радост-
ная весть, касающаяся медицины. В сентябре 
был завершен ремонт поликлиники №2 ульянов-
ской городской поликлиники №1 имени Кирова 
на улице Карла Либкнехта. Колоссальные работы 
в ней длились почти два года. Внутри учрежде-
ние обновили полностью, начиная с перекрытий 
и заканчивая кабинетами. В плане доступной 
среды поликлиника полностью отвечает тем 
стандартам, которые предъявляют современным 
больницам, инвалиды в нее смогут попасть без 
проблем. 

Сейчас в поликлинике заканчивают устанавли-
вать оборудование. Новшеством станет отдельное 
картохранилище и ресепшен взамен старой реги-
стратуры. 

Работники больницы в общении с журналистами не 
скрывали своей радости по поводу того, что теперь 
они смогут работать в нормальных условиях, без 
осыпающихся потолков и сквозняков. 

По словам главврача поликлиники имени Кирова 
Раисы Барановой, открыть больницу на Карла Либк-
нехта планируют после 10 октября. К этому времени 
во дворе учреждения должны закончиться работы по 
благоустройству. 

В будущем же возле старого здания планируют 
построить еще один корпус поликлиники. Раиса 
Баранова отметила, что нужно это для того, чтобы 
специалисты их больницы смогли работать в соб-
ственном здании, а не стеснять коллег из студен-
ческой поликлиники. Начать строительство нового 
корпуса собираются в следующем году. 
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Сначала - парк, потом - праздник
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Деревья еще будут расти, а вот дружба между сельчанами уже созрела.  
Ей и был посвящен День соседа.

Андрей ТВОРОГОВ

В эпоху массовых 
фестивалей, митингов 
и громких выступлений 
маленький сельский 
праздник - да еще 
и организованный 
самими жителями 
поселка - явление 
крайне незаметное.  
А может, именно такие 
праздники, на которых 
каждый знает каждого, 
и нужны глубинке? 

День соседа в селе Верхняя 
Маза Радищевского района 
начался рано утром: на укра-
шенных с вечера улочках начали 
собираться группки празднично 
одетых сельчан с угощениями. 
Без официоза и обращений 
«сверху» - так, как выглядели 
сельские праздники пять веков 
назад. Вот настоящие русские 
традиции: дружба соседей, шум, 
веселье и накрытый стол посре-
ди поселка! Праздник, кстати, 
связан с проектом «местных 
инициатив». 

вы начните -  
вам помогут

Конечно, без поддержки ад-
министрации района все-таки 
не обошлось - чиновники по-
могли устроить на Совхозной 
улице выступления творческих 
коллективов, приняли участие в 
общей организации. Так, кстати, 
происходит не первый год: День 
соседа для Радищевского района 
праздник традиционный. А вот 
в остальных муниципальных об-
разованиях он стал отмечаться 
совсем недавно по инициати-
ве врио губернатора Сергея  
Морозова. 

День соседа, сообщает ру-
ководство села, направлен на 
улучшение взаимоотношений 
между соседями - учит их быть 
солидарными. Объединение и 
поддержка дают возможность 
преодолевать любые повседнев-
ные трудности. 

Но хватит о празднике, рас-
скажем, как соседи Верхней 
Мазы помогают друг другу в 
реальности. В селе постоянно 
проходят совместные субботники 
и праздники двора. Один из них 
прошел совсем недавно - жите-
ли убирали листву с территории 
поселка. Главное же достижение 
местных жителей - появление на 
территории села Покровского 
парка.

Идея его собрания сплотила 
всех: и выходцев из Верхней 
Мазы (некоторые уже давно за-
нимаются бизнесом в областном 

центре), и пенсионеров, и моло-
дежь. В меру своих сил и возмож-
ностей они решили создать свой 
собственный культурный центр. 
А потом инициатива получила 
поддержку правительства Улья-
новской области.

парК знаКомств
В итоге проект был включен в 

программу местных инициатив. 
А как это все связано с Днем 
соседа? Именно в ходе его соз-
дания жители села и решили 
возродить некогда традиционные 
добрососедские отношения! Так 
и возникло желание проводить 
совместные праздники само-
стоятельно: для себя и подавая 
пример своим детям. 

Работа спорилась, и уже спу-
стя несколько месяцев на тер-
ритории пустыря появилась 
благоустроенная аллея. Де-
ревья еще будут расти, а вот 

дружба между сельчанами уже 
созрела. Ей и был посвящен 
День соседа.

Почетными гостями на празд-
нике стали глава администрации 
Октябрьского сельского поселе-
ния, депутаты совета депутатов 
Радищевского района, педагоги, 
работники предприятий района 
и многие другие. Их по русской 
традиции встречали хлебом-
солью, угощали блинами и пот-
чевали чаем из самовара. Здесь 
же была организована выставка 
«Дары осени». Под гармонь пели 
частушки, стар и млад танцевали 
и участвовали в шуточных кон-
курсах.

Но самое главное - сельчане 
вышли из своих домов, обща-
лись, обсуждали новости и свой 
собственный совместный труд, 
результат которого уже через 
несколько лет в буквальном 
смысле расцветет в Покровском 
парке.

происшествия à
уКрал, а съесть постеснялся

Житель Старокулаткинского района похитил у соседа 
мясные изделия на сумму более 1 500 рублей. 

Однако похищенное не съел: оно было в целости  
и сохранности изъято у него из дома. 

Неработающий 53-летний житель села Новая Тереш-
ка был пьян, когда шел воровать мясо. Хозяин пищи 
отсутствовал дома, так что горе-похититель сорвал 
замок на входной двери и экспроприировал продукты. 
А как только оказался задержан полицией, то во всем 
сознался. И даже показал, где хранится похищенное!

Теперь ему светит до шести лет. Так что воровать 
мясо пьяным (и трезвым) не стоит.

побил, выпил - в тюрьму
На прошлой неделе житель Новоспасского района  
получил срок за избиение знакомого палкой. 

А дело было так: потерпевший, находясь в гостях в 
одном из домов по улице Лесной в деревне Рокотушка 
Новоспасского района, поругался с 24-летним знако-
мым парнем. Молодой человек Денис Мустафин был 
пьян и схватился за деревянную палку, которой сильно 
избил потерпевшего. А потом выпил еще. 

На основании представленных прокуратурой Ново-
спасского района доказательств он признан судом 
виновным в умышленном причинении тяжкого вреда 
здоровью человека, совершенном с применением 
предмета, используемого в качестве оружия, и при-
говорен к двум годам колонии общего режима.

виновата «газель» 
В рабочем поселке Павловка 18 сентября в десять часов 
утра произошло дорожно-транспортное происшествие. 

В нем пострадала 80-летняя женщина. По предвари-
тельной информации, на улице Калинина возле дома  
№ 134 автомобиль ГАЗ-2824, за рулем которого на-
ходился 37-летний водитель, при движении задним 
ходом наехал на пенсионерку. Сейчас бабушка го-
спитализирована.

Подготовил Андрей ТВОРОГОВ
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На развитие моНогорода
Наблюдательный совет Фонда развития моно-
городов одобрил заявку на строительство  
инфраструктуры первой очереди индустриально-
го парка в западной части Димитровграда.

На развитие города будет направлено 142 мил-
лиона рублей. Средства пойдут на реконструкцию 
автодороги по ул. Промышленной.

- Благодаря настойчивости Сергея Ивановича  
Морозова Димитровград получит хорошую поддерж-
ку. В случае успешной реализации всех проектов в 
моногороде к концу 2020 года будет создано свыше 
5 тысяч новых рабочих мест, - сказал первый заме-
ститель председателя правительства Ульяновской 
области Александр Смекалин.

По данным специалистов министерства развития 
конкуренции и экономики, в Димитровграде реали-
зуется проект по созданию индустриального парка 
площадью 180 га. Его территория будет поделена 
на две зоны: инновационную и промышленную. Ин-
новационная зона формируется в районе промзоны 
НИИАРа по Западному шоссе и прилегающей к ним 
территории, а Промышленная зона - по улице Про-
мышленной. Совместно с Фондом развития моного-
родов было принято решение о формировании тре-
тьей зоны - браунфилд. В нее включат 10 действую-
щих предприятий, нуждающихся в реконструкции или 
строительстве объектов общей инфраструктуры. 

Напомним, соглашение о развитии Димитровграда 
было подписано 14 января в Москве в рамках Гайда-
ровского форума главой региона Сергеем Морозо-
вым и гендиректором Фонда развития моногородов 
Ильей Кривоговым.

Чтобы Никто Не забыл 
На прошлой неделе в Мулловке открыли два  
обелиска воинам Великой Отечественной войны.

Первый монумент, отреставрированный в рамках 
областного проекта поддержки местных инициатив, 
находится в совхозной части рабочего поселка. Вто-
рой обелиск установлен в фабричной части поселка. 
На церемонии открытия присутствовали глава об-
ласти Сергей Морозов. 

В годы Великой Отечественной войны на фронт 
ушли 1 200 жителей поселка, 745 из них не вернулись. 
Фамилии воинов занесены на памятные плиты: в  
совхозной части - 548 имен, в фабричной - 751 имя.

Новостиà

кувалдой по голове
На длительный срок изолирован от общества в 
колонии Василий З., жестоко расправившийся  
со знакомым.

Майской ночью в одном из домов по улице Совет-
ской в поселке Мулловка с тяжелой травмой головы 
был обнаружен Ринат Ш. Медики успели доставить 
мужчину в больницу, однако спустя неделю он скон-
чался.

Выяснилось, что потерпевший периодически 
злоупотреблял спиртным. В тот роковой вечер после 
застолья у него произошел конфликт с 37-летним 
знакомым, который нанес гостю кувалдой несколько 
ударов по голове. Злоумышленник также ранил но-
жом и свидетельницу произошедшего.

На основании представленных прокуратурой Меле-
кесского района доказательств Василий З. пригово-
рен к 10 годам колонии строгого режима.

прихватила мобильНик
Домашние посиделки двух дам из Димитровграда 
закончились пропажей сотового телефона.

В дежурную часть межмуниципального отдела 
МВД России «Димитровградский» обратилась  
23-летняя местная жительница и заявила о хищении 
имущества на общую сумму более 4 тысяч рублей. 
Оказалось, что потерпевшая в своей квартире вместе 
с «подругой» распивали горячительные напитки. А 
ушла она из гостей не с пустыми руками, а с чужим 
мобильником.

Полицейские задержали 20-летнюю неработаю-
щую, ранее судимую гражданку. Девушка призналась 
в совершении кражи. Решается вопрос о возбужде-
нии уголовного дела.

Подготовила Ольга ВАСЮКОВА.

происшествия à

Поехали лечить
Иван ПОРФИРЬЕВ

21 новая машина скорой помощи разъехалась  
по районам Ульяновской области.

С заменой карет скорой помощи в регионе в 
последние годы проблем нет. Начиная с 2013 
года в районы передали 92 автомобиля. На днях 
эта цифра перевалила за сотню. На прошлой не-
деле в торжественной обстановке на площади 
Ленина прошло вручение 21 машины. 20 из них 
отправились в больницы 18 районов и Новоулья-
новск. Мелекесскому району достались сразу 
две машины - они отправились в медучрежде-
ния села Старая Сахча и поселка Зернозавод. 
Как отметил врио губернатора Сергей Морозов, 
около 10 лет назад многие из этих больниц уже 
получали машины по национальному проекту 
«Здоровье». Но за прошедшее время многие из 
них поизносились. 

- Те автомобили, которые мы передаем вам сей-
час, гораздо лучше предыдущих. А это значит, что 
мы будем спокойнее за пациентов, которых станут 
на них перевозить, - сказал глава региона. 

Все автомобили, отправившиеся в муници-
палитеты, - это микроавтобусы УАЗ. Главврачи 
больниц, получавшие эти машины, отмечали, что 
вездеходы для них как нельзя кстати. Все-таки 
периодически вызовы поступают из отдаленных 
сел, в которые на обычных автомобилях порой 
не доедешь, например, во время метелей или в 
дожди, когда грунтовые дороги превращаются в 
сплошную грязь. 

Еще один автомобиль получил территориаль-
ный центр медицины катастроф, расположенный 
в Ульяновске. Эта машина на базе микроавтобуса 
«Форд» буквально нашпигована современным обо-
рудованием. Благодаря ему врачи смогут спасти 
десятки жизней людей, оказавшихся в критической 
ситуации. 

На прошлой неделе пришла и еще одна радост-
ная весть, касающаяся медицины. В сентябре 
был завершен ремонт поликлиники №2 ульянов-
ской городской поликлиники №1 имени Кирова 
на улице Карла Либкнехта. Колоссальные работы 
в ней длились почти два года. Внутри учрежде-
ние обновили полностью, начиная с перекрытий 
и заканчивая кабинетами. В плане доступной 
среды поликлиника полностью отвечает тем 
стандартам, которые предъявляют современным 
больницам, инвалиды в нее смогут попасть без 
проблем. 

Сейчас в поликлинике заканчивают устанавли-
вать оборудование. Новшеством станет отдельное 
картохранилище и ресепшен взамен старой реги-
стратуры. 

Работники больницы в общении с журналистами не 
скрывали своей радости по поводу того, что теперь 
они смогут работать в нормальных условиях, без 
осыпающихся потолков и сквозняков. 

По словам главврача поликлиники имени Кирова 
Раисы Барановой, открыть больницу на Карла Либк-
нехта планируют после 10 октября. К этому времени 
во дворе учреждения должны закончиться работы по 
благоустройству. 

В будущем же возле старого здания планируют 
построить еще один корпус поликлиники. Раиса 
Баранова отметила, что нужно это для того, чтобы 
специалисты их больницы смогли работать в соб-
ственном здании, а не стеснять коллег из студен-
ческой поликлиники. Начать строительство нового 
корпуса собираются в следующем году. 
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Чем больше дорожек,  
тем больше велосипедистов
Арина СОКОЛОВА

В Димитровграде на территории 
центрального парка  
завершилось строительство 
велопешеходной зоны.

Прокатиться с ветерком на самом эколо-
гичном виде транспорта можно по 1,2 км 
кольцевой велосипедной дорожки в парке 
у стадиона «Строитель». Ее строительство 
велось с учетом мнений и пожеланий ве-
лосипедистов. Как отмечают активисты 
движения, с ее появлением количество при-
верженцев здорового образа жизни значи-
тельно выросло.

- В Димитровграде много велолюбителей. 
И радует, что с каждым годом их становится 
все больше. Возведение новых дорожек и 
создание всех условий для велосипеди-
стов - очень правильное и нужное решение. 
Убежден, что появление новой трассы будет 
и дальше способствовать увеличению их ко-
личества в муниципалитете. Мы с друзьями 
даже приезжаем из другого района города, 
чтобы покататься здесь, - сказал Сергей 
Гоголев.

Также для велосипедистов выделена по-
лоса по проезжей части дороги на улице 
Гагарина. Сейчас прорабатывается вопрос 
по дальнейшему развитию велотранспорт-
ной инфраструктуры центрального парка. 
На 2017 год запланировано строительство 
дополнительных колец маршрута, установка 
дорожных знаков, информационных табличек 

и стендов для удобства велосипедистов и 
пешеходов.

Врио губернатора Ульяновской области 
Сергей Морозов, осмотревший новую вело-
дорожку, отметил, что в следующем году бу-
дет увеличено софинансирование проектов 
Димитровграда по развитию велотранспорт-
ной инфраструктуры и будет продолжено 
комлексное развитие и благоустройство 
города для удобства его жителей.

- Сейчас перед нами стоит задача соз-
дания в Димитровграде благоприятных и 
комфортных условий, которые всецело будут 
способствовать развитию велодвижения. 
Убежден, что это позволит городу не только 
стать площадкой для проведения межре-
гиональных соревнований по велоспорту, 
но и приобщить как можно больше горожан 
к здоровому образу жизни, - подчеркнул 
Сергей Иванович.

По словам советника губернатора Ульянов-
ской области на общественных началах по 
вопросам развития велодвижения Татьяны 
Державиной, в настоящее время прораба-
тывается вопрос по дальнейшему развитию 
велоинфраструктуры как Димитровграда, так 
и всего региона.

- Сейчас наша главная цель - плодотвор-
но и качественно выполнять подписанную 
Сергеем Ивановичем программу развития 
велодвижения, велотранспорта и велоин-
фраструктуры. Совместно с администра-
циями муниципальных образований мы 
решаем задачу, касающуюся установления 
велосипедных парковок около социально 
значимых объектов, что в дальнейшем по-
способствует популяризации здорового 
образа жизни и использованию велосипеда 
для ежедневных поездок. Также мы плани-
руем строительство велодорожек по всем 
соответствующим ГОСТам в ряде новых 
микрорайонов Ульяновска, где идет строи-
тельство проезжих частей и пешеходных 
зон с нуля, тем самым органично включив 
полосы для велосипедистов в строящуюся 
дорожную инфраструктуру, - рассказала 
Татьяна Державина.

Ольга ВАСЮКОВА

В городе на Черемшане  после  
капитального ремонта открыли  
железнодорожный вокзал.

Вокзал во втором по величине горо-
де Ульяновской области был введен в 
эксплуатацию еще в 1912 году. Сейчас 
двухэтажное здание соответствует 
всем современным требованиям по 
обслуживанию пассажиров, в том числе 

маломобильных граждан. Его расчетная 
вместимость - 100 человек. На вокзале 
обновили внутренние помещения, на-
ружную отделку, отремонтировали пас-
сажарские платформы и благоустроили 
прилегающую территорию. Со всей 
работой здесь справились менее чем 
за год.

В церемонии открытия приняли участие 
врио губернатора Ульяновской области 
Сергей Морозов, начальник Куйбышев-
ской железной дороги Сергей Соложен-

кин и другие представители ОАО «РЖД». 
Сергей Морозов выразил благодарность 
руководству Куйбышевской железной до-
роги за реализацию проекта и поздравил 
всех присутствующих на празднике с 
очень важным для города Димитровграда 
событием.

- Сегодня мы участвуем в открытии 
после капитального ремонта обнов-
ленного здания железнодорожного 
вокзала, а если быть еще более объ-
ективным, для жителей и гостей го-

рода подготовлен совершенно новый, 
соответствующий всем современным 
требованиям вокзал, - заявил Сергей 
Морозов.

Сергей Соложенкин отметил, что на 
территории Ульяновской области за по-
следние годы было открыто три новых 
вокзала. Главный критерий новых и мо-
дернизируемых вокзальных комплексов 
- это доступная среда, позволяющая 
представителям всех категорий граждан 
чувствовать себя комфортно.

Справка «НГ»
В регионе проводится модернизация же-
лезнодорожной инфраструктуры. В про-
шлом году отремонтировали вокзал в Инзе, 
где удалось сохранить исторический архи-
тектурный облик и в то же время создать 
все необходимые условия для удобства 
пассажиров. Сейчас работы ведутся в об-
ластном центре на вокзале «Ульяновск-
Центральный». Ожидается, что здесь ре-
монт закончат к концу этого года.

Станция Димитровград
Цифра 21 млн рублей вложено  

РЖД в капитальный ремонт 
железнодорожного вокзала 
Димитровграда.
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Справка «НГ»
Строительство велопешеходной зоны в центральном парке Димитровграда велось в рамках 
реализации комплексной программы развития велодвижения, велотранспорта и велоинфра-
структуры в Ульяновской области на период до 2020 года. На развитие велотранспортной 
инфраструктуры города направлено 5 млн рублей субсидий из областного бюджета. Всего в 
рамках софинансирования на проектирование, строительство, ремонт и содержание вело-
сипедных дорожек и соответствующих парковок в регионе была выделена сумма в размере  
27,9 млн рублей.

Цифра 
Более 60 велопарковок  
расположено на территории  
Димитровграда, часть из них 
находится у объектов сфер  
образования и спорта.
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Газ пришел!
Минувшая пятница для жителей двух сел  
Кузоватовского и Барышского районов стала  
настоящим праздником. В барышское Полива-
ново и кузоватовскую Коромысловку наконец-то 
пришел природный газ. 

В Коромысловке внутрипоселковый газопровод 
был построен в прошлом году. Сейчас природным 
газом здесь смогут воспользоваться 880 человек. 
По словам руководителя областного коммунально-
го ведомства Александра Букина, в Кузоватовском 
районе газифицированы 41% населенных пунктов, 
идет строительство еще трех межпоселковых газо-
проводов.

История прихода газа в Поливаново драматична. 
Газопровод туда начали тянуть еще около 10 лет на-
зад. Но по каким-то причинам газовики увели трубу в 
другую сторону. Все это время сельчане задавались 
вопросом: когда же все-таки заветная желтая труба 
дойдет и до них? В Поливанове живут больше 1 000 
человек. В 81 доме уже стоят газовые котлы, теперь 
осталось только подвести трубу к жилью. 

Всего же, по данным областного минстройтранса, 
уровень газификации Барышского района сейчас 
превышает 50%. В ближайшее время здесь со-
бираются построить еще четыре межпоселковых 
газопровода. 

СтреССоуСтойчивый почтальон

Победителем регионального этапа конкурса  
«Лучший почтальон-2016» стала почтальон  
из отделения связи Кузоватовского района  
Лариса Мухтулова.

В  п р о ф с о р е в н о в а н и я х  п р и н я л и  у ч а с т и е  
12 городских и сельских почтальонов. Они прошли 
три этапа: домашнее задание, тестирование и 
практику. Главными критериями, по которым оце-
нивалось мастерство, стали профессиональные 
навыки, коммуникабельность, стрессоустойчи-
вость, способность справиться с заданиями, при-
ближенными к реальным условиям. В ближайшее 
время Лариса Мухтулова представит область на 
макрорегиональном этапе всероссийского кон-
курса.

новоСтиà

Одной из находок стала детская люлька.   Послушать балалайку в Инзенском районе фольклористы хотят еще раз.  

Игорь УЛИТИН

Что нашли ульяновские 
фольклористы в 
селах Инзенского и 
Базарносызганского 
районов.

После того как с XVI века на тер-
ритории Ульяновской области ста-
ли жить русские переселенцы, 
начала формироваться довольно 
свое образная культура. С одной 
стороны, она сохраняет частички 
тех территорий, откуда приезжали 
люди. С другой, за эти столетия 
перемешались не только разные 
русские традиции, к ним добави-
лись еще и татарские, чувашские 
и мордовские. Да вот беда, многое 
из этой традиционной культуры 
уходит в прошлое вместе со ста-
рыми людьми. Поэтому каждый год 
ульяновские фольклористы отправ-
ляются в районы области, чтобы со-
хранить частицу народной культуры. 
В этом году они путешествовали по 
Базарносызганскому и Инзенскому 
районам. О том, что особенного там 
удалось найти, «НГ» рассказал один 
из участников экспедиции - заведу-
ющий литературным музеем «Дом 
Языковых» Олег Москаленко.

Хоровод вдоль дороГи
Экспедиция по двум западным 

районам проходила еще летом, с 15 
по 24 июля. В ней участвовали при-
мерно 15 человек - представители 
УлГПУ, краеведческого музея, ДК 
«Руслан», ЦНК и нескольких музы-
кальных школ. Базовым лагерем 
было село Папузы Базарносызган-
ского района, от него фольклористы 
ездили по окрестным деревням.

- Нашли много чего, - описывает 
результаты экспедиции одной фра-
зой Олег Москаленко.

В первую очередь речь идет о 
музыке: уникальные композиции и 
даже местные, или, как говорится 
по-научному, локальные песенные 
традиции. Бабушки из инзенского 
села Большая Борисовка в прямом 
смысле спелись еще в молодости. 
До сих пор на свой особенный 
манер исполняют все песни, даже 

те, которые были сочинены уже в 
XX веке.

- По-своему - это не означает 
плохо, наоборот, добавляет разно-
образия, - говорит Москаленко.

Нашли в базарносызганских де-
ревнях и хороводы. Но, как поясняет 
фольклорист, в этом случае хоровод 
- это не круговой танец на лугу.

- Хороводами в некоторых селах 
Базарносызганского района на-
зывают и песни, которые девушки 
пели, когда шли вверх или вниз по 
улице.

В танцах вообще было сделано 
своего рода открытие. Некоторые 
исследователи считали, что крако-
вяк у нас не танцевали. Но бабушки 
из инзенских деревень рассказали, 
что плясали они в молодости и 
краковяк, и польку. Вот только сами 
станцевать уже не сумели.

Свадебный покойник
Что касается традиционных обря-

дов, то, пожалуй, самое поразитель-
ное из того, что нашла экспедиция, 
- это традиция похорон «свадебного 
покойника». Нет, на второй день 
свадьбы никого не убивали. Это 
была шутливая имитация похорон 
с песнями, частушками, шутками. В 
общем, со всем тем, чего на обыч-
ных похоронах и быть не может.

- Нам про это рассказали в Папу-
зах, в Папуз-Горе, в других местах. 
Мы действительно удивились, что 
такой обряд существовал практиче-
ски во всех селах, где мы побывали, 
- рассказывает Олег Москаленко.

Еще один необычный ритуал, 
записанный фольклористами, был 
обнаружен в одной из деревень 
Инзенского района. Связан он был с 
празднованием Троицы. В этот день 
во многих селах дома украшали 
березами. А здесь срубалось моло-
денькое деревце, его проносили по 
улице, после чего… топили. Привя-
зывали груз и бросали в реку.

- Еще нас очень интересовали 
обряды проводов весны, все-таки 
этот праздник до сих пор отмечает-
ся в деревнях. В одном месте нам 
удалось полностью записать ритуал 
закликания весны - так называемые 
жаворонки, - Олег ставит ударение 
на вторую О. - С нами ездили двое 
детей, так им объяснили, что имен-

но нужно кричать. Нам испекли этих 
жаворонков. И мы потом сами все 
это попробовали повторить.

чтобы не СожГли
В Ульяновск исследователи на-

родной культуры вернулись в пря-
мом смысле не с пустыми руками.

- В одном из сел нам отдали зыбку 
со словами: «Заберите, пожалуйста, 
а то ведь сожгут», - рассказывает 
Олег Москаленко.

Уникальными находками стали 
рушники и холсты, которые дела-
лись на ткацких станках. Увы, сами 
станки в деревенских домах не со-
хранились. Скорее всего, довольно 
громоздкие деревянные конструк-
ции со временем были пущены на 
дрова.

Как говорит фольклорист, это 
не последняя их поездка на запад 
Ульяновской области. Уже в этом 
месяце они хотят еще раз наведать-
ся в Большую и Малую Борисовки 
и пообщаться там с действительно 
необычными людьми.

- Там, например, живет бала-
лаечница. Но играть на моем ин-
струменте она отказалась, а на ее 
собственном внуки порвали струны. 
Мы хотим привезти ей самую про-
стую балалайку и записать песни, 
- поделился Москаленко.

 

И танцевали краковяк

- На западе 
Ульяновской области, 
конечно, есть 
влияние мордовской 
культуры. Но она 
уже настолько 
перемешалась с 
русской, что их 
сложно различить. 
В некоторых 
случаях даже можно 
сказать, что мордва 
сохранила русскую 
культуру лучше, чем 
сами русские. 

Заведующий  
литературным музеем 
«Дом Языковых»  
Олег МОскаЛеНкО:

проиСшеСтвия à
заСтупники

На прошлой неделе в Кузоватовском районе  
на два с половиной года был осужден местный 
житель за то, что пырнул ножом своего зятя  
и угрожал зарезать жену и дочь. 

Произошло все это 8 июня. В тот день 50-летний 
житель села Чириково в очередной раз употребил 
изрядную долю алкоголя. Когда он пришел домой, 
жена и дочь начали его ругать. Пьяному мужчине 
это не понравилось, и он принялся материть род-
ственниц. За дочь пьяницы вступился ее супруг 
- 25-летний парень. Но это еще больше раззадо-
рило тестя. Он схватил нож и пырнул молодого 
человека, после чего начал размахивать ножом 
перед женой и дочерью, угрожая их убить. Когда 
дебошир угомонился, женщины вызвали ранено-
му парню скорую помощь. Следом за врачами в 
Чириково приехала и полиция, которая задержала 
главу семейства. 

А вот в рабочем поселке Жадовка Барышского 
района заступник женщины стал уже не жертвой, а 
нападавшим. В начале сентября 30-летний местный 
житель, недавно освободившийся из мест не столь 
отдаленных, подкараулил у заброшенного здания 
43-летнюю местную жительницу. Ей он стал вы-
сказывать претензии по поводу того, что она якобы 
нелестно отзывалась о его сожительнице. Женщине 
это, естественно, не понравилось. Между ней и муж-
чиной вспыхнула ссора, во время которой зачинщик 
скандала схватил полено и несколько раз ударил им 
женщину. 

Пострадавшую местные жители нашли, когда она 
была еще жива. Но, к сожалению, спасти ее не уда-
лось. Сейчас по этому факту возбуждено уголовное 
дело. Не исключено, что недавно вышедший на сво-
боду мужчина снова отправится отбывать срок. 

 Подготовил Иван сонин 

Поехали лечить
Иван ПОРФИРЬеВ

21 новая машина скорой помощи разъехалась  
по районам Ульяновской области.

С заменой карет скорой помощи в регионе в 
последние годы проблем нет. Начиная с 2013 
года в районы передали 92 автомобиля. На днях 
эта цифра перевалила за сотню. На прошлой не-
деле в торжественной обстановке на площади 
Ленина прошло вручение 21 машины. 20 из них 
отправились в больницы 18 районов и Новоулья-
новск. Мелекесскому району достались сразу 
две машины - они отправились в медучрежде-
ния села Старая Сахча и поселка Зернозавод. 
Как отметил врио губернатора Сергей Морозов, 
около 10 лет назад многие из этих больниц уже 
получали машины по национальному проекту 
«Здоровье». Но за прошедшее время многие из 
них поизносились. 

- Те автомобили, которые мы передаем вам сей-
час, гораздо лучше предыдущих. А это значит, что 
мы будем спокойнее за пациентов, которых станут 
на них перевозить, - сказал глава региона. 

Все автомобили, отправившиеся в муници-
палитеты, - это микроавтобусы УАЗ. Главврачи 
больниц, получавшие эти машины, отмечали, 
что вездеходы для них как нельзя кстати. Все-
таки периодически вызовы поступают из отда-
ленных сел, в которые на обычных автомобилях 
порой не доедешь, например, во время метелей 
или в дожди, когда грунтовые дороги превраща-
ются в сплошную грязь. 

Еще один автомобиль получил территориаль-
ный центр медицины катастроф, расположенный 
в Ульяновске. Эта машина на базе микроавтобуса 
«Форд» буквально нашпигована современным обо-
рудованием. Благодаря ему врачи смогут спасти 
десятки жизней людей, оказавшихся в критической 
ситуации. 

На прошлой неделе пришла и еще одна радост-
ная весть, касающаяся медицины. В сентябре 
был завершен ремонт поликлиники №2 ульянов-
ской городской поликлиники №1 имени Кирова 
на улице Карла Либкнехта. Колоссальные работы 
в ней длились почти два года. Внутри учрежде-
ние обновили полностью, начиная с перекрытий 
и заканчивая кабинетами. В плане доступной 
среды поликлиника полностью отвечает тем 
стандартам, которые предъявляют современным 
больницам, инвалиды в нее смогут попасть без 
проблем. 

Сейчас в поликлинике заканчивают устанавли-
вать оборудование. Новшеством станет отдельное 
картохранилище и ресепшен взамен старой реги-
стратуры. 

Работники больницы в общении с журналистами не 
скрывали своей радости по поводу того, что теперь 
они смогут работать в нормальных условиях, без 
осыпающихся потолков и сквозняков. 

По словам главврача поликлиники имени Кирова 
Раисы Барановой, открыть больницу на Карла Либк-
нехта планируют после 10 октября. К этому времени 
во дворе учреждения должны закончиться работы по 
благоустройству. 

В будущем же возле старого здания планируют 
построить еще один корпус поликлиники. Раиса 
Баранова отметила, что нужно это для того, чтобы 
специалисты их больницы смогли работать в соб-
ственном здании, а не стеснять коллег из студен-
ческой поликлиники. Начать строительство нового 
корпуса собираются в следующем году. 
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